
o TEMPO - Frente Fria: Em curso. Pressão
Atmosférica Média: 1006.6 milibares. Tem
peratura 'média' do' dia: 18.9 graus centígra
dos. Umidade relativa média: 81.8 por cento.
Estado médio do (céu: Cumulus, Stratus, de
meio encoberto, nevoeiros noturnos no lito
ral, margens de rio� e serras. Estado médio
do tempo: Com instabilidades no Planalto e

leves precipitações em parte do litoral, Tem
po médio: estável. Previsão: A. Seixas Netto.

CONVITE - Encontram-se à disposição dos
interessados, na Caixa Econômica Estadual,
à rua Felipe Schmidt, os convites-ingressos,
gratuitos, para o concerto que se realizará na

noite de hoje, às 21 horas, no Clube Doze de I
Agosto, com a participação da Orquestra
Sinfônica de Porto Alegre e da Associação
Coral de Florianópolis.
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Arabia·Saudita entra na

guerra contra Israel
A Arábia Saudita decidiu ontem reforçar

,

os efetivos árabes na guerra contra

Israel, o que representará um aumento de

mais 140 aviões e um contingente de

aproximadamente 820 mil homens a

fazer frente às tropas de Moshe Dayan.
Aviões norte-americanos e soviéticos
continuam abastecendo as linhas

israelenses e árabes, respectivamente,
de poderosos equipamentos de guerra.

Violentos combates de tanques e

corpo-a-corpo foram travados ontem
entre as tropas na frente síria,

no Sinai e em Golan. Israel prestava
homenagem aosseus mortos de

guerra, cobrindo de luto a estrela de
Davi. Nos Estados Unidos, o problema

, do petróleo era examinado (Pag.2) Os Phantom norte-americanos equipam a aviação israelense.Tanques e foguetes de fabricação soviética atiram pelo lado árabe.
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f·Iguelra " Ica

com Souto 'e
com Parr�ga

Plano 'baixa
os custos na

agricultura
Reunido sob a presidência do
Ministro Delfim Neto durante

várias horas, o Conselho Monetário
Nacional aprovou ontem uni plano de
financiamento de insumos agrícolas
com o objetivo de oferecer preços

mais favoráveis aos agricultores (P.5).

O meia-cancha Souto e o ponta de

lança Parraga são os novos

reforços que o Figueirense terá
para o campeonato nacional. Ambos
pertencem ao Internacional e já

ficarão em Florianópolis depois de
jogarem sexta-feira com o Avaí �P.1,6)

I
Souto é um reforço. Parraga, na frente, pode dar os gols que faltam. O novo esquema de financiamento de insumos favorece a agricultura.

Brasil tem petróleo
I

até o início de1974
.

.

As atuais reservas de eornbust (veis do Brasil e' os .embarques que estão se encaminhando
garantem o abastecimento normal até o início de 1974. Por enquanto, ainda não

se pensa em racionamento porque "os contratos com o Iraque e o Kuwait permanecem sem

alteração e os petroleiros continuam sendo carregados no Mediterrâneo e no

Golfo Pérsico", segundo disse ontem o presidente do CNP, General Araken de Oliveira (P.5)

Rua Deodoro não'
fecha mais nem
como experiência

o diretor do Detran, Coronel Alinor
José Ruthes, está propenso a não mais
determinar o fechamento da Rua

Deodoro. Nem como experiência (P.8).
No 'ensaio da noite de ontem, corare sinfônica deram uma mostra do espetáculo que será dado hoje no TAC.

Coral e'OSPA
dão espetáculo

. A ãpresentação da Associação Coral de

Florianópolis com a Orquestra Sinfônica de
Porto Alegre, marcada para as 21 horas de
hoje no TAC é o que se poderá chamar

de espetáculo musical do ano na cidade. Ontem
à noite houve o. ensaio geral (Página 9)

Colombo foi ao
Sul e 'falou,

aos professores
Oimprar é fácil. As consequências podem ser funestas.,

I

Comprar remédio�

exige cautelas
O sol despontou em Oimboriú e com ele os primeiros biquinis na temporada apareceram na praia.

Cambori.ú, primeira hora
o Governador Colombo Salles esteve ontem em

Tubarão, onde proferiu palestra aos

professores do Sul do Estado, na qual
ressaltou o trabalho 'desenvolvido pelos

educadores na execução dá pol ít ica

educa_ci_o_n_a_1_.J'do Estado e no-alcance das suas metas (P.7) .

I

--------.---------------.----------�---

Qualquer um pode chegar numa farmácia
e comprar um vidro de antibiótico
sem receita médica. Essa prática é
condenável e pode causar para

o paciente funestas consequências (P,8)

Aos primeiros sinais de verão a praia de Camboriú começa a perder o colorido
. cinzento que.a caracterizou durante os últimos meses e recebe o colorido

alegre �os biquinis, senhores de uma paisagem que permanecerá na moldura até o

mê'i; de março de 1974, numa alegre e febril temporada de veraneio (Pag.7)
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OrienteOconflito édio

rios ocupados por Israel, segundo a agência
Tass.

A declaração de apoio do Kremlin para
com os árabes na guerra do Oriente Médio
está contida num comunicado divulgado em

.

Moscou, depois de conversações secretas en
tre o chefe do PC, Leonid Brezhnev, e o

presidente da Argélia, Houari Boumedienne,
- Durante as conversações houve um in

tercâmbio detalhado de pontos de vista so

bre o agravamento da situação do Oriente.
Médio, provocado pela agressão imperialista
de Israel - disse a agência. Boumedierme e

seus anfitriões, entre os quais' o chefe da De
fesa soviética, marechal Andrei Grechko,
confirmaram "a determinação de ajudar de
'todas as formas a libertação de todos os ter

ritóriog árabes ocupados por Israel".

fluência potencial sobre o Egito e a Síria, os
.

dois mais extremados inimigos de Israel.
As autoridades norte-americanas, por ou

tro lado, mencionam que a mais recente

mensagem do'monarca não faz menção a

eventuais ameaças de embargo petrolífero,
caso os Estados Unidos continuem fornecen
do armas a Israel.

guintes fatos: 'as instalações petrolíferas da
Síria, o Sinai e o Egito foram atingidos pelos
bombardeios aéreos. O LÍbano fechou o

Porto de saída utilizado para o embarque
dos combustíveis aue chegam ao mediterrâ-

neo; a considerável preocupação, em esferas não tinham notícias de seus membros que se

responsáveis, de que, se os árabes sofreram encontram na' frente de batalha aguardam
derrotas elevadas em sua atual batalha con-. qualquer informação em meio a grande ano'
t ra Israel, 'poderiam ocorrer atos de sabo- gústia. Houve lágrimas pelos mortos e .alegria '

tagem contra as instalações das grandes com- . pelos que ainda vivem nos incontáveis

panhias petrolíferas estrangeiras. "Kibbutz" e nos apartamentos nas cidades.

Simon insistiu que os Estados Unidos po
dem reduzir o consumo petrolífero, em caso

de emergência, em aproximadamente três
milhões de barris diários, mediante um rígi
do programa de economia. O semanário
"U.S. News" r evelou ontem que os peritos

vêem com pessimismo a possibilidade de um
corte prolongado no abastecimento árabe,
diante da impossibilidade dessas fontes de

suprir a diferença. Irã, Argélia, Kuwait e

Arábia Saudita, suspenderam o envio de pe
tróleo aos Estados Unidos como protesto
'pelo apoio norte-americano a Israel, durante
a guerra de 1967. O impacto, porém, foi
,reduzido,:pois os Estados Unidos não neces-

lar estes canhões de longo alcance, fabrica
dos pela União Soviética, que disparam pela
frente e peleis flancos da coluna avançada
israelense" .

A publicação da lista de baixas seguiu-se,
algumas horas depois, à notificação oficial
aOS parentes mais próximos das vítimas. Até
então, milhares de famílias israelenses que

A luta: tanques
na Síria e corpo
a corpo no Sinai

Disse ainda o correspondente que os ca

ças israelenses atacam as baterias sír ias, que
estão protegidas por uma cortina de fogue
tes. Um cirurgião declarou a Mulligan, num
hospital de campanha, 'que "desta vez os

sír ios têm armamentos modernos e sabem

como usá-los".

Enquanto isso, aumentam os rumores de
que os Estados Unidos envidam esforços pa
ra obter uma trégua no Oriente Médio, que
paralisaria a guerra nas atuais posições, dan
do oportunidade a que se iniciassem as nego
ciações para uma paz definitiva. Is rael resiste
à proposta, argumentando que sua segurança
futura depende de uma decisiva vitória mili
tar. Os árabes estariam dispostos a depor as

armas, desde que Israel se comprometesse a

sair dos territórios conquistados na guerra
de 1967.

Os tanques árabes e israelenses travam
violentas batalhas na frente síria, enquanto
os comandos egípcios realizam uma luta

"corpo a corpo", atrás das linhas israelenses
no Sinai, segundo os comunicados militares,

O período de uma semana de luto de fé
judaica foi adiado até quinta-feira, após a

.

festa do tabernáculo. O Ministro da Defesa
Moshe Dayan, com o rosto sombrio, tentou

URSS e EUA estão
A rádio de Damasco informou que as ba

talhas de tanques "continuam a ser travadas'
no setor setentrional da frente ", mas não

especificou a distância desta em relação a

Damasco e nem mencionou as afirmações is
raelenses de que suas forças se encontram a

aproximadamente 30 quilômetros da capital
síria. Segundo os sír ios, foram .derrubados
quatro aviões israelenses.

enviando armas c; .. oJlar· o povo, dizendo pela te'levisão que
"continuaremos lutando COm o corâção

. pesaroso. Devemos guardar nossa dor no
coração até que alcancemos a vitória ".Arábia Saudita naa seus aliados

Petróleo: Nixon
Grande número de aviões cargueiros e de

guerra norte-americanos fez escala ontem
numa base nos Açores, provavelmente com'

destino a Is rael, segundo fontes portuguesas.
Uma fonte das Ilhas dos Açores, a 1200

quilômetros de Lisboa, no Atlântico, disse'
que aviões estavam aterrando e decolando
em intervalos-de 15 minutos, na base militar
norte-americana de Lajes, na Ilha Terceira.

guerra: mais força Israelenses deixam

.objetos-bomba em-
J

.

diz que não teme'

as ameaças árabes
NO SIN:AI

para os árabes
.

- '. L)" ,#.;v p,m
sítavam, então, o volume que precisam ago-:
ra, o que dava maior flexibilidade ao quadro

,

do abastecimento. A situação. mudou tanto,
.

que este país e o resto do mundo industrial
enfrentam problemas, mesmo em condições
de normalidade das fontes de abasteci
mento.

O Egito, por sua vez, anunciou que suas

. defesas abateram nove aparelhos, na frente

do Sinai.
Os comandos egípcios "aterrissaram na

escuridão atrás. das linhas inimigas, ocupa
ram a posição por mais de um lado, realiza
ram uma violenta luta corpo a corpo e pro
vocaram graves danos materiais e numerosas

baixas".

O ingresso da Arábia Saudita na guerra
dará aos árabes um poderio de 140 aviões de
combate e mais, segundo as estatísticas, e

Israel terá que enfrentar um inimigo cuja
Os aparelhos incluem grandes aviões car- força terrestre combinada é de mais de 820

gueiros - Galaxie, Boeing 707, <::.130 e mil homens, de acordo com os cálculos do
C.141 - e caças bombardeiros Phantorn. To-' ministro israelense da Defesa M�she Davan.
dos se dirigiram para o leste. Outros infor- O Instituto Internacional de Estudos Es
mantes, em Lisboa, disseram que a Força tratégicos, com sede em Londres, afumou
Aérea dos Estados Unidos tinha levado pelo que a Arábia Saudita conta com um Exérci
menos 10 grandes aviões tanques que podem to de 36 mil homens e 285 tanques, Sua
reabastecer os Phantorn em vôo. Acrescenta-: força aérea inclui 30 "Sabre" norte-arnerica
r am que aproximadamente 40 aviões passa. nos, 40 Provost e 70 interceptadores Ligo
rarn por Lajes e tomaram rumo leste, antes , t ning britânicos. Há alguns meses, haviam si
do anoitecer de domingo, e que outros ,200 do encomendados outros 140 Phantom e

aparelhos tinham escala programada no 10- _ F-5.
cal, de 15 em 15 minutos,

território sírio
O presidente Richard Nixon advertiu on

tem os países árabes, de que os Estados Uni
dos poderiam continuar desenvolvendo suas

,

atividades, ao menos por algum tempo, mes
mo sem o petróleo do Oriente Médio.

Dezenas de civis ficaram feridos na Síria
devido a colocação de cargas explosivas em

objetos deixados pelas tropas israelenses per
'to das colinas de Golan, afumou ontem um

grupo de médicos árabes que regressou a es
se país. O médico jordaniano lbrahim Me
Ihis, numa entrevista à imprensa realizada no

hospital da Universidade norte-americana de

O presidente do Comitê Federal de as

suntos petrolíf eros, William F. Simon, apo
iou essa afirmação, com uma série de estatís
ticas as quais revelam que os Estados Unidos
estão importando .cerca, de 1,1 milhão de

Israel presta
"tributo aos

Israel disse que seus aviões bombardea
ram bases aéreas distantes 80 e 160 quilôrne-
40s do Cairo, com êxito total. Os tanques
israelense, que abriram caminho para Da

masco, atingiram o povoado de Sasa, 40 qui
lômetros a sudeste da capital síria e, segun
do o comando de Israel, sua artilharia bom
bardeia a periferia de Damasco.

Beirute, revelou que "tive que extrair um

pedaço de bala do rosto de uma criança que
apanhou uma dessas armadilhas". Disse ain
da que

.

os pacientes tratados informaram
que os explosivos incluíam relógios de pul- .

so, barras de chocolate, brinquedos e outros
artigos semelhantes". Acrescentou o medico
que o ataque israelense contra Damasco na

semana passada deixou um saldo de 34 mor-

barris diários de petróleo árabe, o que repre
senta apenas seis por cento do total consu
mido diariamente, que atinge uma média de

17 milhões de barris. O secretário dos trans

portes, Oaude Brinegar, dissera, anterior
mente, que o país ver-se-ia numa situação de

mortos na guerra
De acordo com informações extra-ofi-'

ciais da Inteligência Militar israelense, ante
riores à atual guerra, a Arábia Saudita havia
mantido aproximadamente dois mil de seus

soldados beduínos na Jordânia, perto da
fronteira com a Síria, desde o conflito de
1967.

A estrela de Davi aparecia enlutada, on
tem, enquanto ISrael prestava tributo a seus

mortos na guerra. Os israelenses advertiram,
reiteradamente o povo de que teria que su

portar fortes baixas, mas poucos esperavam

- Nós começamos a enviar a Is rael gran
des carregamentos de material, para evitar

que o maciço envio de equipamentos sovié
ticos aos ipaíses árabes provoque um dese

quilíbrio militar na área - disse Robert J.
McOoskey, porta-voz norte-americano,

ISRAEL: SEM PROGRESSO

racionamento forçado, caso os árabes' s ...
pendessem o abastecimento. Os produtores
dessa região se reunirão hoje, no Kuwait, pa-
r a decidir se apelam para o boicote petro- 'que onúmero de mortos e feridos chegasse a

ser tão alto. O comando militar anuncioulífero, afim de presssionar os norte-america-
nos' contra o fornecimento de armas a Israel. que 656 soldados morreram em combate,

nos primeiros oito dias de guerra do Oriente
Médio. Outros dois mil ficaram feridos.

Entretanto, o correspondente da Asso

ciated Pr ess, Jugh H, Mulligan, que se encon

tra na vanguarda israelense, informou que a

coluna blindada de Israel está parada, sem

condições de progredir, pois a estrada que
conduz a Damasco está sendo varrida pelos
canhões sír ios de 130 mm.

tos e 180 feridos. Vários diplomatas ficaram
feridos no ataque. "Esse número abrange
apenas os casos tratados no Hospital Muas
sat". Com relação ao emprego de. armas
proibidas pelos acordos internacionais, o
médico disse: "Não vi casos de ferimentos
'por Napalm .Mas houve casos de graves quei
maduras causadas por bombas de fósforo",

REVÉS DIPLOMÁTICO
Me Closkey disse também que os sovié-

t ioos entregaram quatro mil toneladas de O envio de tropas da Arábia Saudita para
equipamentos aos egípcios e sírios, .desde a guerra representa, aparentemente, um re

quarta-feira passada. Ao mesmo tempo, ne- vés diplomático para os Estados Unidos, mas
gou-se a revelar que tipo de material os Esta- não significa que o Rei Faiçal tenha a inten
dos Unidos estavam fornecendo aos judeus. ' ção de suspender o fornecimento de petró-
AJUDA SOVIÉTICA I eo para o mercado norte-americano.

A União Soviética manifestouontem sua Tal qual a Jordânia, cujas tropas de elite

"determinação de ajudar de todas as for- . entraram na luta, a Arábia Saudita é consi
mas" o esforco árabe para libertar os territó- derada um Estado árabe moderado, com in-

FATOS

Mulligan disse que "é difícil manter o

avanço israelense, por causa do nutrido fogo
da artilharia síria. Os israelenses não tiveram
muito êxito nas reiteradas ten t ativas de ca-

Estas cifras poderiam parecer insignificantes
para países maiores, mas o Estado israelense
e seus três milhões de habitantes, represen
tam uma verdadeira tragédia.

Especialistas em wasnington salientaram
que, embora sem chegar a essa medida extre
ma, já está se configurando uma situação de
licada para o abastecimento, diante dos se-

Disse também que havia mais soldados que
civis no, hospital onde ele e outros medicos
trabalharam durante uma semana.

)
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AlI .faz reunião ePeronismo:' outra vez as
General Leigtu,[o to ):
o povo deve reparar

o deficit. .'�analisa liberdade

.

de imprensa na .AL
"campanhas de depuração" Chile:

sentir em termos práticos,
provocando crises quase
institucionais, em algumas
províncias. Em Mendoza, a
convenção provincial do

peronismo, controlada pe
los "moderados", deu prazei
de 72 horas ao governador
Alberto Martinez Baca,
simpatizante da esquerda,'
para que introduza modifi
cações em seu quadro de
colaboradores, de, acordo
com as instruções de Pe
ron.

A convenção apontou
vários ministros, subsecre
tário e outros membros de

govemos provinciais de
Mendoza como "marxistas
infiltrados", o que provo
cou a enérgica' reação de
Martinez Baca, que viajou
para Buenos Aires para

jrvistar-se com Peron.

suas diversas ramificaçõ
estudantil, sindical e ferru
nina, os grupos guerrilhei
ros unificados e outros se

tores radicalizados. A
"tendência" tem o apoio
de alguns governadores
provinciais e autoridades e

,

conta com pelo menos 12

deputados federais. Mas os

príncipais cargos estão em

poder dos moderados e, es

pecialmente, da poderosa
burocracia sindical,

- A primeira etapa a'
ser cumprida no movímen
to será a depuração, que
tem por frnalidade preser-

.

var a pureza ideológica da
doutrina justicialista - dis
se o deputado Camus.

- Para esta primeira'
etapa de depuração, não
há prazos fixos, mas sim

objetivos perfeitamente
definidos. O� marxistas
tentarão, de qualquer for
m a, fazer fracassar este

processo nacional, total
mente argentino, liderado
pelo general Peron - acres

centou.
CRISES

A "depuração" já se faz

Os setores moderados e

direitistas do peronismo
reiniciaram ontem sua

campanha em favor de
uma "deputação ideológi
ca do Movimento Justicia
lista, a fim de eliminar suo.

postas infiltrações marxis
tas".

alimentos
_

- Em muitos Casos, o prejulgamento oficial contra a

imprensa .livre é tão virulento que, inclusive, governos
nominalmente democráticos tendem a ver, nas atuações
normais da imprensa, os sinais de uma sinistra conspi
ração - disse o presidente da Comissão de Liberdade de
Imprensa e Informação, German E. Ornes, na reunião da
Associação Interamericana de Imprensa _: AlI.

Acrescentou que as divergências entre a imprensa e os

governos no hemisfério ocidental ganham as formas de
um conflito aparentemente insolúvel". Asseverou; então,
a cerca de 400 editores e diretores de jornais' que parti-. '
cipam da assembléia da AlI, que "a imprensá das Amé
ricas passa por uma séria crise".

As sinalou como um feito irrefutável, do valor da

imprensa livre, o descobrimento do escândalo de Water

.gate, que "deu novos impulsos ao tradicional respeito
dos cidadãos pelos direitos da imprensa".

Ornes frisou que "depois de inflamados ataques dirigi
dos pelo poder executivo, assim como assustadoras
citações judiciais, a imprensa dos Es tados Unidos reco

brou muito do terreno perdido.. Watergate ocasionou
uma melhor compreensão do papel que desempenha a

imprensa livre na sociedade estadunidense".
Terminando, disse que na maioria dos país es do'

Ocidente, prevalece uma perigosa tendência ao autoríta
rismo. Dessa situação surgem detestáveis esforços oficiais
para' silenciar a imprensa ou, pelo menos, para esmagá-la
com ,severas restrições ".

sobem até

1.800%
Dez milhões de chilenos começaram a sentir'

ontem os efeitos das altas dos preços de artigos
alimentícios essenciais, que flutuam entre 200 e

1.800 por cento. Como forma de enfrentar em

parte a situação, a equipe econômica do gover
no ordenou que todos os trabalhadores recebam

bonificações em suas remunerações e aumentos
dos salários-família.

A medida foi anunciada oficialmente sába
do, dando origem a uma onda repentina de

Explicando essas grandes elevações, o Minis
compras e procura de produtos que, como o

tro da Fazenda afumou que a medida de elevar
óleo, macarrão, açúcar e chá, estão incluídos na

os preços "ao nível em que realmente custam os
lista dos novos preços.

-

. produtos, permitirá sua produção no Chile e
O ministro da Fazenda, almirante lorenzo evitará que gastemos todas as nossas reservas

Gotuzzo, afumou, ao explicar essas altas, que
para comprar alimentos no exterior".

"terminou a farra e agora é necessário pagar a Para não provocar uma situação imprevisívelconta". Acentuou que essas altas fazem parte no orçamento familiar, cada trabalhador chide um plano destinado a "sanear a economia do
, leno receberá uma bonificação -de 720 escudospaís" a curto prazo, acrescentando que para fa-

mensais (cerca de 36 cruzeiros).zer frente aos novos preços, "ninguém no Chile I

poderá obter rendas inferiores a 12 mil escudos Andres Zaldivar, ex-ministro, que ocupou a

por mês (cerca de 250 cruzeiros)". pasta da Fazenda no governo de Eduardo Frei,
REPARAR O DEFICIT consultado sobre o assunto, disse que, sem dúvi-

O general Gustavo Leigh, um dos integrantes da, as medidas irão "atingir os lares chilenos",
da junta militar, ressaltou que "cada chileno de- mas que era necessário esperar a aplicação do
veria contribuir com 450 dólares e 25 mil escu- programa econômico em, nível nacional, a fim
dos (2.772 e cerca de 500 cruzeiros, respectiva- de poder ser feito um julgamento.

�----------------------------------------'-------�

mente), para reparar o deficit que o governo
anterior provocou.

.

Leigh acrescentou ser necessário compreen
der que esse processo de reconstrução "na base
de sacrifícios, ocorre num clima de segurança e

de tranquilidade que permite a cada' chileno
possuir sua casa sem o temor de que a tomem"
e "nessa base de segurança e tranquilidade, está
cimentada a liberdade".

O assessor de imprensa
do Justicialismo, deputado
Juan Jorge Camus, disse

que a "depuração ideológi
ca" deve preceder a insti

tucionalização do peronis
mo", a qual qualificou de

"grande aspiração do

general Juan Peron".
'

A esquerda, através de
seu porta-voz oficioso, a

revista "El Descamisado",
chamou a "depuração" e

um documento reservado
do conselho superior pero-.
nista que a dispõe, de "es
tupidez", negando que ti
vesse sido ordenada por
Peron.
A OFENSIVA
A ofensiva direitista pa

rece dirigidacontra a "ten
dência revolucionária" do)
peronismo, integrada pela
J u ventude Peronista em

Sob diferentes aspectos,
surgiram problemas seme

lhantes nas províncias de
Buenos Aires, Córdoba,
Salta e Sa.ita Fé, onde os

governadores, apoiados pe
la esquerda peronista, en

frentam uma implacável
ofensiva dos "moderados". ·1 COBÉRTURA INTERNACIONAL PELA A. p·1
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Estudantes fazem pesquisa paraC riação de mais
bibliotecas conhecer realidade sobre menor

traz Maria Alice
Barroso a SC

Continuando em uma série de estu

dos com o objetivo de resolver ou

abrandar o problema do menor lavador
e guardador de carros, a comissão com

posta por técnicos da Secretaria de Se

gurança, da Secretaria dos Serviços So
cia is, de representantes da UFSC,
UDESC, Prefeitura Municipal, Juizado
de Menores e Faculdade de Serviço So
cial resolveu delegar a esta última, atra
vés de seus alunos, a realização de uma

pesquisa para levantamento das condi

ções sócio-econômicas dos menores e,

consequentemente, de suas famílias.

to se encontra em fase de estruturação ideal seria capacitá-los para .outra pro
ou de planejamento, por parte dos tini- fissão, realizando, um trabalho que as

versitários da Faculdade de Serviço So- próprias escolas e a reforma do ensino
cial e' que postériornente àquela pes- preconizam, ou seja" a aplicação do en

quisa poderão se fazer as primeiras pre- 'sino pré-profissionalizante.
visões de como auxiliar aos guardado-

'

res e làvadores de carros, os trabalhos

que poderão ser feitos cOm eles e Com

suas famílias.
CADASTRAMENTO

Seguindo o pensamento de que
"acabar com a atividade dos menores

no momento não é possível pois ela é
o suporte econômico da família do
.menor sub-empregado e que só medi
das a médio e longo prazos é que po
dem resolver o problema"; a Comissão

que estuda o problema acha qu� o

Diz também a fonte que a Delegacia
de Proteção ao Menor, colaborando
nos estudos, já cadastrou cerca de 50
lavadores e guardadores de carros pre
.vendo para mais tarde um estudo sobre
a regularização de sua atividade, e que
porém em Florianópolis não se verifica
grande problema de delinquência tal
como vinha acontecendo em outras ci
dades, sendo de pouca relevância os ca

sos de furtos e de estragos em carros,
entre outros.

A diretora do instituto Nacional do
Livro vai reunir-se hoje com prefeitos

catarinenses, para incentivá-los a

criarem bibliotecas em seus municípios.

Encontra-se em Florianópolis, a convite da Secretaria do

Governo, a escritora Maria Alice Barroso, diretora do
Instituto Nacional do Livro. Ontem pela manhã, acompa
nhando o Governador Colombo Salles e o Secretário do

Governo, Orlando Bértoli, compareceu' à .solenidade de
reabertura da Biblioteca Pública Estadual. Na ocasião, a

diretora do INL salientou "o excelente desenvolvimento
cultural de Santa CatarirIa, e o júbilo com que constatava

tal crescimento, no momento da reabertura da Biblioteca
Pública".

No período da tarde, juntamente com a comitiva da
Secretaria do Governo, presenciou a inauguração da
Biblioteca Municipal de Santo Amaro da Imperatriz. Ambas
as bibliotecas serão englobadas dentro da ação do Instituto
Nacional do Livro, para recebimentos periódicos de livros
didáticos. Além disso, a vínda da diretora do INL a

Florianópolis prende-se ao fato de conclamar os prefeitos
do interior do Estado a constituirem bibliotecas ou salas de
leitura, adequadas à exigência daquele órgão para
'recebimento de livros didáticos. Para tanto a escritora

proferirá palestra, hoje à noite, a dezenas de prefeitos sobre
as facilidades oferecidas pelo Instituto. Sua, ação junto aos

prefeitos do irIterior do Estado prende-se ao fato de existir
em Santa Catarina mais de 120 municípios sem bibliotecas
ou salas de leitura dentro dos padrões adotados pelo INL. E
os padrões exigídos são simples. Contudo a carência de
bibliotecas e salas de leituras no interior do Estado é
notória e existe uma certa indiferença por parte dos

prefeitos.
EXIGÊNCIAS

O Instituto Nacional do Livro envia 450 livros por ano

para as bibliotecas municipais (as doações passarão agora a

ser periódicas) 350 para as salas de leitura tipo A e 250 para
as do tipo B. Para receber esses livros - explica Maria Alice
- é necessário que o município tenha uma biblioteca ou

sala de leitura registradas no INL e se disponha a gastar, no
mmimo, dez salários nunimos por ano na aquisição de
livros. O que pode parecer pouco jnas foi uma barreira dura
a ser vencida pelo INL. Mas há um fato auspicioso, segundo
Maria Alice: os prefeitos estão começando a descobrir que
uma biblioteca ou sala de leitura pode ser menos vistosa do

que uma fonte, mas tem muito mais valor. Assim, os

I
números de municípios que aderem à ação do INL

; aumentam,consideravelmente'a cada-ano.
'

"Acredito que em Santa CatarirIa o problema vai ser
, contornado, a curto prazo", diz ela. "Mas, para tanto, é
necessário que os prefeitos dos municípios que não

possuem bibliotecas ou salas de leitura registradas no INL,

façam esforço nesse sentido, porque só assim poderão
receber periodicamente livros didáticos", acrescenta.
LIVRO DIDÁTICO

Sobre a questão'dos livros didáticos, que mudam a cada
ano ou mesmo a cada semestre, obrigando os alunos (ou
pais) a um desembolso elevado, Maria Alice Barrdso afirma

que, durante a gestão do Ministro Jarbas Passarinho, não há
a menor possibilidade de se adotar a prática do livro único.
O que se está fazendo - explica a diretora do INL - é
irIcentivar a criação de um banco de livro em cada escola,
objetivando a troca de livros entre os alunos. Essa

experiência, que já existe em algumas capitais do País,
funciona da seguinte 'forma: o aluno, quando encerra o ano'

letivo, entrega os seus livros ao banco e recebe um

determirIado número de créditos. Com eles, retira os livros

que vai precisar para o próximo ano, depositados por sua
vez por .um aluno em estágio mais avançado.

'

Ainda na área didática, o INL deverá entrar no campo
das modernas técnicas de ensino - o audio-visual, por
exemplo - e só não entrou ainda em função do atual

estágio do professor brasileiro, que se apóia aínda
fundamentalmente no manual e nó livro texto. Mas até o

fmal do seu mandato, o Presidente Médici deverá convocar
todos os meios de cõmunicação para a deflagração de uma

ampla campanha publicitária, dirigida principalmente ao

público de 7 a 14 anos, visando a criar nessa faixa etária

estratégia ("ou se torna gosto pela leitura nessa idade ou

nunca mais") o hábito de ler. A diretora do INL diz que,
, I

enquanto cresce o nível de leitura compulsória (daí o boom
do livro técnico e didático), dimirIui cada vez mais o rítimo
de leitura por eleição (as horas de lazer são ocupadas-pela
televisão).
RJNDO DE ÁREA TECNOLÓGICA
Foi criado pelo Ministério do Planejamento para

subsidiar autores brasileiros que querem escrever livros
técnicos para áreas onde há falta de textos nacionais, mas
não o fazem por falta de tempo. "Raramente o autor

nacional consegue sobreviver apenas ,escrevendo; e seus

afazeres acabam por tomar-lhe todo o tempo,
impossibilitando-o de escrever. O fundo remunera o escritor
durante 'o-tempo de produção do livro", afirma a escritora.
E essa tomada de posição parte da convicção' de que.
existem muitos especialistas brasileiros' com grande
potencial que, no entanto, permanecem desconhecidos,
pelos motivos citados.

•

Segundo informações da: Secretaria
dos Serviços Sociais, brevemente será
dado início à pesquisa, que no momen-

Ufsc-Ibagesc agem em conjunto
para, desenvolver as empresas

A Universidade Federal de Santa
Catarina e o Instituto Brasileiro de As
sistência Gerencial à Pequena e Média

Empresa de Santa Catarina - Ibagesc
- firmaram convênio na manhã de on-,
tem, objetivando o desenvolvimento"
de um trabalho de ampla cooperação..
O documento foi firmado pelo Reitor
Roberto Lacerda e pelo presidente do

Instituto, professor Ary Mesquita.
/

Falando na ocasião o Reitor afir-
mou ser "indiscutí�el a necessidade de '

preparação de administradores e téc
'nícos para acionar e garantir o sucesso

do atual esforço de desenvolvimento
brasileiro", destacando a importância
desempenhada pelas pequenas e mé
dias empresas.

O Sr. Ary Mesquita, por sua vez,
informou que o Ibagesc pretende reali-

, zar no próximo ano 10 projetos de re

organização de empresas, procurando,
igualmente, formar de 15 a 20 gerentes
ou consultores em todo o Estado, ao
mesmo tempo em que deverá atingir a

cerca de 30 empresários e gerentes ca

tarinenses. Outro trabalho refutado pe
lo presidente do Ibagesc como de gran
de 'importância está realcionado com a

efetivação de um diagnóstico global do
setor industrial e diversos perfis de gê
neros e sub-grupos irIdustriais. '

A partir do convênio firmado on

tem, o Ibagesc e a Ufsc estudarão sub

-projetos para execução específica por

Mesquita anunciou os planos futuros da lbagesc, ao assinar ontem à acordo.

parte dos departamentos didáticos da em Santa Catarina a partir da assinatu
Universidade. Segundo o convênio, o ra do acordo. O Instituto Brasileiro de
plano de assistência às empresas vai ser exe Assistência Gerencial à Pequena e Mé
cutado através de serviços de orga-' dia Empresa de Santa Catarina preten
nização em todos os seus aspectos, in·' de realizar, no próximo ano, mais de
clusive de admínístração, economia, fi- 10 projetos de reorganização empresa:
nanças e tecnologia, ou mesmo, de for- ,rial, formando de 15 a 20 gerentes ou

mação, treinamento e aperfeiçoamento consultores. Através de sernínãrios,
de pessoal técnico-administrativo e de pretende a entidade atingir cerca de
dirigentes de empresas. Pesquisas de 300 empresários, realizando Um diag
tecnologia e ciências sociais e econôrni- nóstico global do setor industrial cata
cas igualmente poderão ser realizadas rinense.

Diadorim, O barco das pesquisas,
deixa Capital e vai ao alto mar

Líderes da Oposiçoo otimistas
com resultados da concentraçoo

As pesquisas que o Diadorim está
realizando poderão abrir novas

perspectivas para o desenvolvimento da

pesca no litoral catarinense.

de costa, em profundidade
de 100 e (S 5 metros. Em
vários locais com, profun
didades médias de cem me

tros, foram registradas
através do ecosonda boas
concentrações de' peixes
que se apresentavam até a

altura de 40 metros do
fundo. Foi observado ain
da que esses peixes se agru
pavam somente durante o

dia. Este aspecto, realçado
pelo diretor da, Sudepe,
pode significar que, desde
que devidamente equipa
dos os barcos podem reali
zar a pesca durante qual
quer pe nodo, indepen
dente do "escuro que é

quando a lua desaparece
Io céu e possibilita a loca
lização do" peixe -em uma

extensão muito maior,
através de olho nu,

o
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Conf0ríne."pados da Su
perirIt�h�êl_1cta, do Desen

volv�en'tó;da Pesca, fo
ram p�scados em Santa Ca

tarijia' no. imo passado 64

.mil\c�0ºeladas de peixe no

va1€if!dec 80 milhões de cru

ze:ii6s. Por outro lado, des
te total, 41 mil toneladas
foram de sardinhas, princi
pal espécie pescada no lito
ral. O camarão, que apesar
de corresponder pouco
mais de 10% do total,
7.000 toneladas foi res

ponsável pelo valor de 50
milhões de cruzeiros.

Segundos dados da Su

depe, os resultados da pes
ca de camarão vêm dimí

nuindo nos últimos anos.

Neste caso, o Diadorim vai

determirIar se a produtivi
dade -do trabalho é menor

que nos outros anos ou en

tão se os mananciais estão
rareando em virtude da

pesca desordenada.

Zarpou ontem' de

Florianópolis em direção
ao alto mar o barco de pes
quisas Diadorim, da Supe
rirtendência do Desenvol
vimento da Pesca que, des
de abril, auxiliado por um ,

biólogo das Nações Unidas
e dois técnicos nacionais,
vem fazendo um levanta
mento completo das con

dições de pesca do litoral
do Paraná, Santa Catatina
e Rio Grande do Sul.

'Conforme informou o

diretor da Sudepe, os tra
balhos científicos' realiza-

,

dos desde o litoral até 120
milhas de distância da cos

ta, buscam identificar no

vas áreas de pesca com im

portância comercial, trei-
� nar pessoal técnico e cien- '

tífico e fornecer informa
ções adicionais às indús
trias; relativas a mudança e

distribuição das espécies
de peixes nas regiões de
"arrasto" .

CONH ECE R O PO
TENCIAL

Construído totalmente
em aço e com 23 metros

de comprimento, o Diado
rim é tripulado por seis
marirIheiros auxiliados por
aparelhos de radar e eco

sonda. O pessoal científico
consiste em três pesquisa
dores; um deles da Fao,
Nações Unidas, e por dois

biólogos brasileiros.
Segundo disse Ernesto

Tremei, diretor da Sudepe,
as pesquisas estão sendo
realizadas em toda a plata-

, forma contirIental dos três
Estados sulirIos que, Segun
do normas cartográficas,
varia da costa até os cein

, metros, de profundidade.
Em outros locais os traba
lhos são efetuados até a

profundidade de 155 me

tros, o, que corresponde,
em algu,ns pontos, a uma

"tanto o Deputado Ulysses Guimarães

quanto o jornalista e escritor Barbosa
Lima Sobrinho e demais oradores fize
ram a pregação do programa do MDB
com bastante objetividade"; O parla
mentar explicou que a convenção teve

um caráter regional de preparação para
o pleito legis1ativo de 1974, contri
buindo para o fortalecimento da candi
datura do Sr. Evelásio Vieira ao Sena
do'. "Foi um embalo muito bom para o

partido em Santa Catarina" - frisou o

Sr. Nelson Tófano - "pois teremos

mais entusiasmo ainda para continuar
a nossa luta." Acrescentou que dentro
de sua pregação política com vistas à

campanha legislativa o MDB deverá dar
ênfase a temas populares, como a ques
tão do custo de vida, que em seu en

tender está dando margem a progressos
da Oposição.

eleitoral.
A platéia que compareceu ao Clube

Ipiranga não foi a que estava sendo

aguardada, e o clube, que era conside
rado pequeno, acabou tendo espaços
de sobra. Mas este fato não tem maior

importância, segundo os líderes erne

debistas, uma vez que as 500 pessoas
,que prestigiaram o ato - alguns calcu
lam em cerca de 600 - o fizeram por
convicção e princípios, formando uma

platéia respeitável para o tipo de prega
ção feito pelos candidatos e demais
oradores que se pronunciaram.

Embora o público que compareceu
sábado à convenção do MDB em Blu
menau não tenha correspondido plena
mente à expectativa dos, dirigentes do

partido - que esperavam cerca de mil

pessoas - os representantes oposicio
nistas no Estado consideram "uma vi
tória política" o lançamento feito 'em

'Santa Catarina da campanha partidária
à Presidência da República. A expres
são foi utilizada -pelo próprio Presiden
te do Diretório Regional, Deputado
Dejandir Dalpasquale, que sintetizou
dessa maneira a satisfação de seus com

panheiros pelo impacto político causa

do pela reunião de Blumenau e princi
palmente pela repercussão que tiveram

, os pronunciamentos' dos Srs. Ulysses
Guimarães e Barbosa Lima Sobrinho,
dentro do pressuposto de "doutrinar"
e não propriamente fazer proselitismo

O Deputado Nelson Tófano, que
por delegação da Iiderança do MDB fez
uma rápida exposição ontem na As
sembléia sobre a convenção de seu par
tido, acentuou que "a reunião alcan
çou plenamente o seu objetivo", e que

Confirmada para o dia 30Carvão leva
deputados
a Brasília hOri1en�gem a Konder Reis

Está confirmada para o próximo, dia listas de adesão já foram abertas, po-
30 a homenagem que amigos e admira- dendo ser encontradas nos seguirItes
dores do Senador Antônio Carlos Kon- locais: Caixa Econômica Estadual,
der Reis lhe oferecerão nesta Capital, Banco do Estado: de Santa Catarina,
por sua eleição para a vice-presidência Vice-Reitoria da UFSC, Diretório Re
do Senado Federal, gional da Arena, Galeria das Sedas,

A homenagem - um jantar __:_ será Casa Tuffi Amin Tecidos e Cartório
feita no Clube' Doze de Agosto e as Fernando Faria.

A fim de tomar parte em reunião
do Plano Nacional do Carvão, repre
sentando a Assembléia Legislativa do
Estado, seguiram ontem para Brasília
os Deputados Sebastião N!to Campos,
da Arena, e Murilo Sampaio Canto, do
MDB, ambos representantes da região
carbonífera. Juntamente eorn o prefei
to de Içara, Sr. José Artõnío Dal-Toé,
os parlamentares deverão tratar junto
às autoridades federais e aos peritos
que tomarão parte na reunião da ques
tão da mína Barãodo Rio Branco, de
Içara. A empresa, segundo denúncia do
Deputado Murilo Canto, teve suspenso
o embarque de sua cota de distribuição
do carvão e em consequência está Serão realizadas no próximo domin
ameaçada de fechamento, tendo inclu- go as provas do concurso de transfor
sive iniciado dispensas em seu quadro mação para a categoria funcional dede operários., O propósito dos �epu- agente admirIistrativo dos quadros detados e do Prefeito Dal-Toé é obter a
revogação do ato que determirIou a pessoal do Ministério da Justiça, Ipase
suspensão do embarque do carvãog

e Hospital dos Servidores da União,
daquela mineradora, entre outras rei- 'cuja organização está a cargo' da Coor
vindicações que deverão fazer em Bra- denação de'Recrutamento e Seleção
sflía.

'

do Dasp.

Será domingo o concurso
distância de 120 milhas do
litoral.
Conforme informou,

tanto no litoral catarirIense
como nos do Paraná e Rio
Grande do Sul a pesca in
austrial faz-se a pouca dis
tância da costa, o que em

'muitos casos reduz as pos-
sibilidades de sucesso a

níveis inferiores àqueles
que corresponderiam a

uma área mais ampla, se

bem que mais profunda

que a usual. Neste sentido
as pesquisas feitas pelo
Diadorim objetivam desco
brir novos potenciais de
pesca, bem como suas va

riações e distribuição no

mar conforme o clima, e

variações de temperatura.
Por outro lado, o Dia

dorim já realizou o levan
tamento da área situada
entre o sul da Ilha de San
ta Catarina e Laguna, na

distância de 30 a 70 milhas

de agente ,adlllinistrativo
Cerca de 3.500 servidores de todas

as capitais dos Estados concorrerão às
referidas provas, que serão aplicadas
pelo Centro de Treinamento .do Minis
tério da Fazenda - Cetremfa, exce

tuando-se o Distrito Federal e os Esta
dos do Acre, Guanabara e Rio de Ja
neiro, nos quais a realização será efe
tuada pelo Dasp.

'
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.Museólogo do Iphan diz que
. " .'

,

pesquisa� aumentarão em se

Dnos·garante dragagem
de Rio Congonha

.

Tubarão. (Sucursal) - O convênio que a Amu
rei assinou com o Departamento Nacional de
Obras de Saneamento objetivando a dragagem e

alargamento-do canal que liga o-rio Congonha ao

Tubarão irá solucionar um problema que vem

afligindo há mais de um século a região que hoje
é formada por cinco municípios. O canal, cujas
obstruções provocadas. pelas constantes erosões
causadas pelo rio Congonha facilitam o seu trans
bordamento mesmo em épocas de poucas chuvas,'
tem apenas onze quilômetros e sua dragagem cus

tará à Amurei Cr$ 75 mil e mais a desapropriação
das áreas a serem utilizadas para o alargamento
do rio. O DNOS custeará 70% das obras. A'execu

. ção dos serviços e obras obedecerá projetos, espe
cificações, orçamentos e normas do DNOS e po
derá ser levada a efeito através do órgão federal
ou contratação de uma empreiteira.

no Sul
to do rio e o êxodo por ele causado, a região teria
hoje a maior parte de. sua população. residente na

zona rural, considerando as vantagens que' se

obtém cçm a facilidade de transporte e o bom
mercado consumidor do litoral que ainda vem

sendo abastecido, em grande parte, por produto
res paulistas e paranaenses. Do Meio Oeste e Pla

nalto, onde se concentra a maior gama de agrícul
tor�s do Estado,·a produção é escoamento para
os mercados que possuem bons acessos para evi
tar o encarecimento do produto. Por isso, não

é

de se espantar que muitos produtos do Oeste são.
revendidos no mercado do litoral catarinense por
paulistas, conforme a denúncia feita há meses pe
lo Secretário da Agricultura, engenheiro Agrô
nomo Glauco Olinger.

Se os municípios de Tubarão, Laguna, Jagua
runa, Treze de Maio e Gravatal 1 ão formam hoje
o maior centro produtor agrícola do Estado, a

culpa é das inundações que têm impedido toda a

tentativa de se obter sucesso com as plantações
naquelas áreas. Se não houvesse o transbordamen-

A AmureI, que congrega os municípios do
Sul de Santa Catarina acredita que a dragagem e

alargamento do canal de ligação entre os rios

Congonha e Tubarão vem abrir uma nova frente
de desenvolvimento à região, com a segurança
que dará ao. agricultor de que toda a sua planta
ção não. será danificada pelas inundações.

.

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

A Terceira Câmara Civil em sessão. de 15.10.73,julgo.Uo.S
seguintes processos:

ÀPELAÇÕES C[VEIS
No. 8.792 - SÃO JOÃO BATISTA - Apte. Walmyr

Costa. Apdos, Otávio. de Oliveira e outros, Rei. Des. Waldyr
Taulois - "Negaram provimento. Unânime"•.

No, 9.450 - BRUSQUE - Ap�e. An Ramos, Apda. Eron
dina Frutuoso, Rei. Des, Ieynaldo Alves - "Converteram em

diligência. Unânime". Ãi>rdão. publicado. na sessão,
No.. 9.339 - CAPINZAL - Apte. Kurt José Brecht.

ApdQs. Waldyr' Massignã e outro. Rei. Des, Aristeu Schiefler
- "Negaram provimento. Unânime".

No, 9.332 - SEARA - Apte. AquelinQ Casarotto. Apdo..
Antônio. Somensi. ReI. Des, Waldyr Taulois - "Negaram pro
vimento. Unânime".

NJ. 9. 355 - ORLEANS - Apte. João José Jung. Apdo..
Rosalino Carrer. ReI. Des, Wlldyr Taulois - "Negaram provi
mento. Unânime".

No, 8.148 - MAFRA - Apte. Moinho Catarinense S/A.
Apdo, João Luiz Lafin. Rei. Des. Geraldo. Salles - "Converte
ram em diligência. Unânime". Acórdão. publicado. na sessão,

No. 8.990. - SANTA CECILIA - Apte. Paulino Tibes de
Souza, também conhecido por Paulo. Ma.;a.. Aptdo, Saul
Schunt Zugmann. Rei. Des, Geraldo. Salles - "Negaram provi
mento, Unânime". Ãl:<,órdão. publicado. na sessão,

No, 9.344 - CHAPECO - Aptes. José Lascoski e sua

mulher. Apdo.s. Avelino. Belle e sua mulher. Rei. Des, Reynal
do. Alves - "Negaram provimento, Unânime".

No. 9.371 - IBIRAMA - Aptes. Geraldo. Zink e outros.

Apdos. Nadar Morro e Helena Bernardi Morro, Rei. Des.

Reynaldo Alves - "Converteram em diligência, Unânime";
AGRA VOS DEPETIÇÃO

'

No, 3.268 - CRICIÚMA - Agrte. Dr. Juiz de Direito. da
la. Vara, ex-officio, Agrdo.. Orlando da Silva Orlandi. Rei.
Des. Aristeu Schiefler - "Negaram provimento, Unânime".

No, 3.214 - ORLEANS - Agrtes. Dr. Juiz de Direito,
ex-officio e o. INP&. Agrdo Roberto. Machado. Rei. DeS;
Waldyr Taulois - "Negaram provimento, Unânime".

No, 3.235 - ORLEA;NS - Agrtes. Dr. Juiz de Direito,
ex-officioe o. INPS. Agrdo. Jo.!\é.ÁgQstinho Pereira. ReL Des,
Waldyr Taúlols _:�I'Converterain em-diligê.n�a. Unânime",

No, 3.289 - ITAJAf - Agrte. Al1>erl'& Caetano. Vieira.
Agrdo.. AulQ Abrahão. Francisco. ReI. Des. Reynaldo. Alves -

"Converteram em diligência. Unânime". Acórdão. publicado.
na sessão..

'. •

NJ. 3.263 - ORLEAN8 - Agrtes. Dr. Juiz de Direito.,
ex-offieio e o. INPS. AgrdQ. Mano.el Mende�. Rei. Des. Waldyr
Taulo.is - "Negaram pro.vimento.. Unânime".

'

APELAÇÕES DE DESQUITE
No.. 4.230 - FWRIAl'lÓPOLIS - Apte. Dr. Juiz de

Direito. da Vara da Blmflia, Órfão.s e Sucessões, .ex-offieio.
Apdo.s. Antônio. Cesar Cristo.val e sua mulher. RoL Dei
Aristeu Schiefler -"Negaram pro.vimento.. Unânime".

No.. 4.214 - CAPINZAL - Apte. Dr. Juiz de Direito.,
ex-affieio. Apdos. Orestes de Oliveira Luz e sua mulher. Rei.
Des. Geraldo. Salles - "Co.nverteram em diligência.
Unânime". Acórdão publicado na sessão..

No. •. 4.252 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Dr. Juiz de Di�
ceito. da Vl!Ia da Família, Órfão.s e Sucessões, ex-offieio.
Apdo.s. pjalma Cun�a e sua mulher. Rei. Des. Geraldo. Salles
- "Negaram provimento.. Unânime'�., ACórdão. publicado. na
sessão..

No.. 4.254 - POMERODE - Apte. Dr. Juiz de Direito,
ex-offieio. ApdQ,s. Hartwig Raasch e sua mulher. Rei. Des.·

Reynaldo Alves - "Negaram provimento.. Unânime". Acór-

Bimàga
Ltda.

Os Cientistas

Ve�tibu lares

Mitologia
Mãos Maravilhosas

RECREIO Gigantão.
Zé OIrioca

Noturno

Romance O1pricho
Enc. Mulher Moderna

Biblioteca Crian,ças
Pais & Filhos

ARMARIOS, EMBUTIDOS CATARINEN'S( LTDA.
R. Rafael Bandeira. 59 (Centro) - f'ani? 4'775 - f'polis (SC)

.DECORA �qLUClONA
.VALORlZA

L...o�±::d:=;=*==""'="t Cozinhas em fórmica, ar

mários, estantes, toucado-

1"--\�!i!!��iiiii..i1Ilii��� res, parecles divisórias, inst.

IL�"'�+-'1--'-T-1-+-f=t comercia·is, etc,
,

TUDO SOB MEDI DA

Atendemos, tamb6m, cha
mados para o interior do

II_�_';;""_"';__"':"''';:;;;''"'''_'--L....J'
Estado.

ECONOMIZE COMPRANDO DIRETAMENTE DA f'ÂBRlCA.
(Aceitamos seu móvel usa

do como parte do pagto,)
Financiamos ,até 36 meses.

Preços sem concorrência.ll����$�fr�tr����11,TELEfONE PARA 4775. li
solicitando a visita de nos

so Decorador-Orçamentista
'c'm sua· residência, sem

compromisso

SERViÇO AUTONOMO MUNICIPAL DE ÁGUA E ESGÔTO

O Serviço Autônomo Municipa! de Ãgua e E�goto - SAMAE, com'u
nica que está aberta, com realização prevista para dia 10. de Novembro
de 1973, a Tomada de Preços 81-05/73, para aquisição de - Tubos de
Cimento Amianto CI-15 de O 200mm.

Q; interessados encontrarão à sua disposição, diariamente das 8 às 12
horas e das' 14 às 18 horas, na sede do SAMAE, sito a rua Iguaçu, 209,
em Blumenau-SC, o Edital e demais eiementos informativos.

Blumenau, 16 de Outubro de 1973

Engo. Silvestre Rodrigues Neto
Oiro Geral do SAMAE.

dão. publicado. na sessão.
DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

.

A Câmara Criminal em sessão. extraordinária' realizada na

manhã de 15.10.73,julgou QS seguintes processos:
,.

; APELAÇÕES CRIMINA!S
No, 12.435 - LAGES - Apte. \IltQn Falquetti. Apda. a

Justiça, por seu Promotor, Rei. Des, Rubem Costa - "Não.
conheceram. Unânime". Acórdão. publicado. na sessão.

No. 12.114 - BiGUAÇU - Aptes. e Apdos. Oswaldo. das
Neves Lobo. e a Justiça, por seu Promotor, Rei. Des, Trom

powsky Taulois - "Deram provimento. em parte ao. recurso.

da defesa para reduzir a pena imposta ao. réu a 2 anos de

detenção, concedendo. ao. mesmo o benefício. do sursis, de
vendo. o. Dr. Juiz de. Dreíto, tão logo o. proceso baixe à
comarca de origem, ,manifestar-se sobre a condicional da
pena, impossível de se fazer nesta instância, por falta de sub

sídios; quanto. ao. recurso da acusação, deram provimento.
também em parte para condenar o. réu.à interdição. de dirigir
veículos automotores pelo. prazo de 2 anos. Unânime".

No, 12.271 - GASPAR - Apte. Dr. Juiz de Direito, ex
offico, Apda. Laura Vieira. Rei. Des. Tranpowsky Taulois -

"Não. conheceram, 'JJnânime".
No. 12.204 -JOINVILLE -Apte. José Manoel Severino.

Apda. a Justiça, por seu Promotor, Rei. Ies, Rubem Costa -

"Deram provimento. em parte para condenar o. réu a 2' anos
de detenção, devendo. o. Dr. Juiz de Direito, tão. Jogo o. pro
cesso baixe à comarca de origem, manifestar-se sobre as con

dições do. sursis, impossível de se fazer nesta instância, por .

falta de subsídíos. Unânime".
No, 12.188 - SÃO JOAQUIM - Apto. Ati Guedes BQr

ges, Apda. a Justiça, por seu Promotor, ReI. Desa, Thereza
Tang - "Negaram provimento. Utânime".

RECURSOS CRIMINAIS
No, 6.530 - TANGARÁ - Recte. a Justiça, por seu Pro-.

motor. Recdo.. João Ferreira da Silva. Rei. Des, Trompowsky
Taulois - "Negaram provimento, Unânime".

..

No, 6.532 � CHAPECÓ - Recte. a Justiça, por seu Pro
motor, Recdo, Brair Meneses dos Santos. Rei. Iesa, Thereza

Tang - "Negaram. provimento, Unânime".
.

Jaime Sprícigo
. Diretor

JOINVILLÉ (Sucursal)
- Para saber como se en

contra, r. Museu Arqueoló
gico do Sambaqui de Join
ville, após um ano de sua

inauguração, encontra-se
na cidade o museólogo Al
fredo Russins, funcionário
do Instituto do Patrimônio
Histórico e Artístico Ná-

I

cional - IPHAN -. Em de-
claração a O ESTADO re-

-velou que "foi com sUl'J?re
sa que vejo o nosso museu,
apenas com a idade de um
ano aparentando estar bas
tante adulto, isto ,é, uma
criança crescida". Mos
trou-se satisfeito com o

contacto que manteve com

o Prefeito Pedro Ivo Cam
pos, oportunidade em que
expôs 'suas idéias com rela"
ção ao Museu de Joinville,
principalmente sua expan
são.

Durante' a' visita que
realizou com' o Sr. Pedro

Ivo Campos, o visitante
destacou que o Prefeito
durante quase duas horas,
demonstrou ser um admi
nistrador que se preocupa
e sente q problema de cada
setor da cidade. "Acho
que iremos fazer juntos,
prossegui, muitas coisas
boas para Joínvílle",

'

ACERVO COMPLETO
Sobre o Museu Arqueo

lógico do' Sambaqui, ·0 mu
seólogo disse que é um dos
mais completos do País,

. dentre os muitos existen
tes e garantiu que o

IPHAN dispensa uma aten-
'

ção toda especial, particu
larmente, ao Estado de
Santa Catarina. Alfredo
Russíns .aflrmou também
que o município de Joín
ville tem muito material .

para Sambaquis que passa
rão a ser explorados em

breve, que resultará na ne

cessidade da ampliação do

. Museu para abrigar todo o

material encontrado.
Ao tomar conhecimen

to de que 13.500 pessoas
visitaram o Museu do Sam
baqui durante seu primeiro

. ano
.

de atividades, o mu

seólogo considerou exce
lente o movimento, dizen
do que se mais· pessoas não
visitaram o Museu de Joín
ville foi por dois motivos:
a falta de divulgação, já
que o Museu é muito im

portante para o desenvolvi
menta do turismo, e que o

Museu não é para grande
público, mas para quem
realmente gosta. Revelan-
do que o Museu de Joinvil
le precisa ter mais divulga
ção e que o problema está
-afeto ao Departamento de

Educação e Cultura, que
deveria colocar painéis às
'margens da BR-IOI cha
mando a atenção dos turis-
tas, o' Sr. Alfredo Russíns )lI
manifestou sua certeza de

! c que espera encontrar :

na
.

próxima visita uma Joinvil
le turisticamente mais di
fundida.
UM CONHECEDOR

Encerrando sua visita, o
museólogo garantiu que
procurará ajudar o Museu
de Joinville, em tudo que
for necessário junto ao

IPHAN. O Sr. Alfredo
Russíns lembrou o nome

do Padre Rohr, dizendo

.
que "Santa Catarina tem
um gigante em, arqueolo- '

gia, um profundo conhece
dor, que a cada dia procu
ra mais conhecer, é o Pa
dre Rohr". o museólogo
Alfredo Russins, que veio
a Joinville para simples
mente I visitar o Museu Ar

queológico ,do Sambaqui
retornou ontem à Guana
Hara com a promessa de

que em Novembro estará
de volta para assistir a .

abertura oficial da Festa
das Flores.

AVISO

'�"";
. '., :,.&'; ·;";;.qV(

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERVIÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA,CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 089/73.
A OOMPANHtA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, sociedade

de economia mista estadual, registrada na Junta Cbmercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C.
do M.F. no. 82.508.433,001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, S.C.,
comunica que se encontram a disposição dos interessados no endereço acima mencionado os
elementos da Tomada de Preços no. 089 n3, destinada a aquisição de Material de FER RO
FUNDIDO par,? a REDE DE DISTRIBUrçÃO do Sist�ma de Abastecimento de Água da cidade
de T U B A R A O-S. C.. .

.

O .EDIT�L encontr,a-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço
acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do
dia 07 (sete t de Novembro de 1973.

Florianópolis, 12 de Outubro de 1973.
A O I R E T O R I A.

CONVITE PARA MISSA

A Secretaria da Educação, Saúde e Assistência Social da Prefeitura
Municipal de Florianópolis, convida funcionários, demais servidores e

amigos, para a Missa de 300. dia,.em intenção da alma do Engenheiro
'Agrônomo Antônio Milanez Neto, qu� manda celebrar no próximo dia
23, às 19 horas, na Catedral Metropolitana.

.,

. .nJh· ','

Pedro Ivo mostra as

instalações do Museu
ao representante do
IPHAN, Russins.

"""�

ESTADO DE SANTA CATARINA
�

SECRETARIA DOS SERVIÇOS PÚBlICIilS
C.OMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN _.

<) (

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 087/73.

A COMPANHIA CATAHINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, sociedade
'de econo·mia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G. C.
do M.F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, S.C.,
comunica que se encontram à disposição dos interessados no, endereço acima mencionado os

.elementos da Tomada de Preços no. 087 n3, para a aquisição'de Material de FERRO FUNDIDO

para o Sistema de Abastecimento de Água da cidade de C R I C I Ú M A - S.C.
'

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, al'ldar térreo, no endereço
acima méncionado, local onde deverão·ser entregues as propostas até as 15:00 (quinze) horas da
dia 05 (cinco) de Novembro de 1973.

Florianópolis, 12 de Outubro de 1973.
A O I R E T O R I A.

Necessita de

ODEBRECHT
CONSTRUTORA NORBERTO ODEBRECHT 8.A - COMÉRCIO E iNDÚSTRIA

EMPR�SA DO GRUPO ODEBRECHT

SERVENTES DE PRODUÇÃO
Admissão Imediata
Oferece:

.. Sal",rio de : Cr$ 1,30 Alora
- Alojamento gratuito
-- Alimentação a preços módicos.

Apresentar-se ao �tor de Pessoal, a Rua 14 de Julho, 200 - Coqueiros, ,

munidos dos seguintes documentos:
- Carteira Profissiona'l
- Certificado de Reservista
- Carteira de

,
Saúde

- Título de Eleitor
,I

OS candidatos de outras cidades, terão suas passagens
r9cmbolsadas.

ENGENHEIRO
Empresa de Petróleo de âmbito internacional procura Engenheiro Mecânico ou de

Operações, para serviços de Assistência Técnica.
OFERECE: EXIGIMOS:

Idade até 35 anos

Disposição para viagens
Noções de inglês

Treinamento intensivo
Olmpleta assistência médica
Plano de valorização profissional
Semana de cinco dias
Olndução
Salári.o atraente
Os interessados queiram enviar cartas com

ale deste Jornal.·
Curriculum Vitae para "P�TRÓLEO"

I

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA
CELESC

C.G.C. Nº 83.878.892/001

ASSEMBLÉIA, GERAL EXTRAORDINÁRIA

Ficam cQnvocados ·os Senhores Acionistas da Centrais Elétricas de Santa Catarina S.A, CE

LESC, para se reunirem no próximo dia 31 de Outubro de 1,973, às 10 horas na Sede Social; à
Rua José da Costa Moellmann, no. 129, em Florianópolis, Santa Catarina, e deliberarem sobre a

seguinte Ordem do Dia:
1 - Balanço Semestral. (bnta de LucrQs e Perdas e Parecer do Conselho Fiscal.

2 -Outros assuntos de interesse social.

Florianópolis, 28 de Setembro de 1.973.
AVISO:Encontram-se à' dispQsição dos Senhores Acionistas da Centrais Elétricas de Santa Cata

rina S.A. CELESC, os elementos de que trata o artigo 99 do Decreto- Lei no, 2627, de
Setembro de 1.940. I
Dr. Os�aldo Moreira Douat - Presidente
Dr. Luiz Gomes - Diretor Executivo.
Sr. Clrlos Góes Bessa - Diretor Financeiro,

Engo. José (brrêa H use - Diretor Técnico.

Engo. Carlos Alberto Reis Seara - Di'retor cle Úperações,
.

I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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(bm o sol de domingo, o -banhistas aproveitaram a praia

o sol brilhou domingo
em Camboriú e muitos

foram até a praia
Balneério Camboriú (Sucursal de Itajaí) - Durante jl

madrugada de 'domingo, o vento que soprou durante
todo o dia de sábado no Iitoral catarinense amenizou e

fr.; , .ificiente para os primeiros banhistas assumirem
seus postos na praia do Balneário Carnboriú. O vento sul

parou' de soprar: o dia amanheceu ens�larado com a
. temperatura oscilando entre 25 e 28 graus centígrados e

muitos aproveitaram o domingo para sentir o sol e iniciar
o bronzeado do verão que promete muito calor e

, movimento nas praias catarinenses.
No domingo, por volta das 8 horas, os primeiros,

banhistas
•

começaram armar seus guarda-sóis,
acomodando-se nos locais sempre frequentados,
desfrutando. da praia. A maioria dos veranistas de ontem
procedia das cidades catarinenses, especialmente do Vale
do Itajaí e da Capital, sendo que foram registradas'
presenças de pessoas de Curitiba e São Paulo.

Em consequência da presença. de banhistas, o movi
mento de bares e restaurantes no domingo foi de regular
monta. Segundo as autoridades do Balneário Camboriú,
a amostra de domingo faz com que comerciantes se

animem para a temporada que, 'se não começou, está
bastante próxima.

Cooperativa do Oeste

inauguraquinta-feira
seu 10 .. frigorífícc

AVISO·1

A CAIXA, ECONÔMICA FE.oE-

RAL - Filial de Santa Catarina avisa aos mu

tuários de sua Carteira de Habitação e Hipote
ca, cujas prestações se acham em atraso, que
devem regularizar seus débitos, até. o dia 22

do corrente, sob pena' de, nãõ o fazendo,
serem chamados individualmente através da

imprensa, independentemente do registro de

seus nomes' no Serviço de Proteção ao Crédi-

to.

, .

CURSOS DE. VERÃO NA

ALIANÇA FRANCESA
desta Capital

- Para principantes e

'- Adiantados no idioma: aprendizagem da I (ngua.
- Grau Ginasial: aulas de recuperação.
- Vestibular: testes e orientação.
- Literatura: dois autores contemporâneos
- Correspondência: como escrever uma carta.

Entrega de Certificado no fim do Curso
Os Cursos começam: Grau ginasial e vestibular: mês de
DEZEMBRO de manhã e à tarde.

Outros Cursos: em JANEIRO e FEVEREIRO a partir
das 18,30 horas.
Matr(culas abertas na sede da Escola, à rua João Pinto, 35 até
30 de Novembro.

'lf

RÁDIO DI FUSORA ITAJAí.

1530 KHs'

\:

Um Show de Sucessos

Professores nêio ouviram

o que queriam em Tubarêio

Colombo revelou sua atuação como Secretário da Educação de Brasilia.

Tubarão (Surcursal) - Os professores
que compareceram ontem ao Cine Vitória,
de Tubarão, com a esperança de ouvirem
do Governador Colombo Salles ou do Se
cretário Paulo Biasi uma solução' para o

problema dos "designados" e uma notícia
alvissareira a respeito do tão reivindicado
aumento do salário/aula, tiveram apenas
uma palestra sobre as realizações do Gover
no .na pasta da Bíucação e algumas reve

lações do Governador a respeito de sua

atuação como Secretário da Educação de
Brasília.

O Secretário Paulo, BIasi, que foi o ter
ceiro orador da tarde, reservou-se a 'falar
em nome do Secretário do Desenvolvimen
to Econômico - que não pôde ir ao encon

tro - sobre o convênio firmado, na oca

sião, entre a Secretaria de Desenvolvimento
Econômico' e a Fundação Bíucação do Sul
do Estado de Santa Catarina, que objetiva a

realização de uma pesquisa para diagnos
ticar as necessidades empresariais e recursos

I

humanos da Amurel e Amsesc. Para efeito
de constatação, o Sr. Paulo BIasi informou
que o Governo proporcionará recursos na

ordem de Cr$ 59.233,00 para a realização
da pesquisa.

bo Salles usou o termo estratégia para sa

lientar uma necessidade de se fazer algo pe
la Educação. Ressalta, contudo, que é pre
ciso que esta estratégia seja montada para
um tipo de educação que seja, realmente,
uma resposta do Estado às legítimas aspira
ções da Sociedade.

Após dizer que seu Governo não tem

perdido a oportunidade de investir no cam

po da educação, o Sr. Colombo Salles afir
mou que nenhum Estado tem acelerado
mais a implantação do Ensino Fundamen
tal do que Santa Catarina, onde 85% de
toda a população escolarizável já frequenta
as aulas ministradas de acordo com a orien

tação da lei 5692, na faixa etária de 7 a 14
anos. No ensino de 20. Grau - acrescenta
- dentro das novas perspectivas profissio
.nalízantes, com vistas ao mercado de traba
lho que se abre com o processd da urbani

zação, é um fato inédito auspicioso.
LINHA DE FRENTE

- É dentro deste clima de otimismo que
o Governador acompanha os frutos dos es

forços que se fazem no sentido de que um
Estado possa formar a linha de frente na

batalha pela Educação nacional, frisou o

Sr. Colombo Salles, embora reconhecendo
que há-muita coisa para se fazer ainda no

campo da Educação em Santa Catarina,
garante que nada será difícil se houver duas
atitudes indispensáveis: a) pré-exposição da
instituição universitária e b) receptividade
das comunidades beneficiárias.

AUDIO':"'VISuAL
A palestra que o Governador do Estado

proferiu em Tubarão foi acompanhada de
'

projeção de slides mostrando obras reali
zadas pelo Governo no setor da Educação.

Ainda na ocasião, discursaram o profes
sor-Osvaldo Dela Giustina, 'diretor-da Fessc.e
e o estudante Luciano Rosa, presidente do
Diretório Acadêmico Visconde de Taunay,
da Faculdade de Ciências Econômicas de
Tubarão. Ambos comentaram a atuaçãó do
Governo do Estado em Tubarão. Compa
receu também ao ato o engenheiro Ernani
Santa Rita, direto r-do DER.

O Concurso Operário Padrão de Santa
Catarina, edição de'1973, conta com 15
candidatos de todo o Estada. Diversos
inscritos reúnem grandes possibilidades
de levantar o título e concorrer no'
certame nacional na Guanabara.

dedicação aos interesses
das empresas para as quais
trabalham

,

'Santa Catarina escolhe

CANDIDATOS E JÚRI

Ebrasa - de Itajaí; Armí
nio Müller, da Celesc - de

Blumenau; Neri Nicolau de

Farias, da Renaux - de

Brusque; Acácio Elpídio
Delfino Ferreira, da Cotesc
- de Florianópolis e Alfre
do Weiss, .da Indústria Ce
râmica Oxford Ltda - de

São Bento do Sul.

O Governador aproveitou o "Dia dos
Professores" para revelar mais uma de suas

destacáveis atuações na vida pública: Secre
tário da Educação de Brasília. Mas esta re

velação lhe serviu no momento para justifi
car a sua despreocupação com as críticas
dirigidas a sua administração:

- Na verdade, meus intentos não são

compreendidos' por muitos, mas isto não
me preocupa, porque vêm de uma expe-

Está programado para a proxima quinta-feira o ato de riência e �ealização de ll:m outro plano de

inauguração dõ Frigorífico dáCénffâldãã COopeíãttvãs" ---desenvolvunento, que veio de" t�rras-�st�a- ..

do Oe t C t ine s A
.. -

d f' 'fi' nhas, acentuou. E destacou: la realizei o
. .

s e a �� � e.
.

aquisiçao o ng�n ICO e � primeiro programa fazendo uma reforma
primeira expenencia realizada por cooperativas catari- administrativa, chegando a realizar 93,4%
nenses. Para isso, a Centrai de Chapecó obteve financia- do plano educacíonal,e aquele povo nunca

mento do Banco do Brasil e do Banco Regional de duvidou do que foi feito".
'

Desenvolvimento do Extremo Sul, que vem sendo pago
ESTRATEGIA
Pela primeira vez o Governador Colom

com recursos dos incentivos fiscais concedidos pélo
Governo do Estado e que correspondem a 20% do total
.do Imposto de Circulação de Mercadorias recolhido pelas
oito cooperativas que compõem a Central.

Fonte da Secretaria da Agricultura informou que
"após mais de cinco anos de esforços, o frigorífico será

inaugurado, reinando grande expectativa entre os agricul
tores que esperam, através de sua própria indústria,
participar' mais intensamente na distribuição de lucros
decorrentes do seu próprio trabalho'.'

l

Operário Padrao dia 25

L.::�
...___

I
"

<,-,

Paqtos. iguais de Cr$ 20,30

Está confirmada para O

próximo dia 25 no Palácio
das Indústrias, e� FI�ria
nó po lis, a escolha, do

"Operário Padrão de Santa

Catarina 1973", conéurso
realizado anualmente pelo
Serviço Social da .Indús

tria, Sesi, e que conta com

'a colaboração de O ESTA

DO. Segundo informações
prestadas pelo coordena-

dor do concurso em Santa

Catarina, Francisco Olivei

ra, participarão do certame

15 candidatos, cabendo ao

primeiro colocado o direi

to de, com os represen
tantes dos demais Estados

brasileiros, tomar parte da
fase final do certame, a ser

realizada dia' 20 de novem

bro, na Guanabara.

O objetivo da premo
ção, acrescenta o Sr. Fran-,

cisco Oliveira, é o de pre
miar moral e materialmen

te os operários que, no

círculo de suas atividades

profissionais, tenham de
monstrado melhores quali
dades. Estas são aferidas

.. ppenas do ponto de vista

estritamente profissional,
mas também em relação à

consciência dos deveres e

/

Após terem sido realiza
das as escolhas no âmbito

municipal, a relação dos
candidatos é a seguinte:
Fernando Souza Lima, da
Companhia Nacional de

Mineração de Carvão Barro

Branco - de Lauro Müller;
Ari Antunes de Castro, da
Perdigão - de Videira;
João Dorival Aureswaldt,
da Indústria Química Car
bonífera S/A - de Mafra;
José Antônio Pickler, da

Companhia Brasileira Car
bonífera de Ararangu,â -

Criciúma; Demerval de

Jesus dos Santos, da Indús
tria de Madeiras Pratense

S/A, de Lages; Sebastião

C. Hack, da Celesc - de

Canoinhas; Uclides Bissani,
da Indústria de lmpório de
Couros S/A - de Joaçaba;
Bertino Antônio de Souza,
da Rouxinol S/A - de Rio

do Sul; Werner Klug, da
Fábrica de Máquinas Rai

mann S/A -. de Joinville;
Arnoldo Schíer, da Móveis

Cimo - de Rio Negrinho;
Edgar Bento da Silva, da

O júri estará integrado
pelo Secretário dos Servi

ços Sociais do Estado, pelo \

Delegado Regional do Tra

balho, Diretor Regional do
Sesi, Diretor Regional do

Sesc, Diretor Regional do
Senai, Presidente das três,

Federações de Trabalhado
resnas Indústrias do Esta

do, Presidente da Associa

ção Profissional dos Assis-

tentes Sociais e por repre
sentantes da- TV Cultura,
Jornais O ESTADO e A

Gazeta.

Ao primeiro colocado,
além da viagem 'e estadia

pagas ao Rio de lmeirc e

Bahia, será oferecido um

diploma, medalha e um

prêmio em dinheiro no va

lor de Cr $ 2 mil. Aos de

mais, serão conferidos di

plomas de participação.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA' DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

J
I

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 088/73.

(

Pagtos. iguais de Cr$ 33,00

Paqtos. iguais de Cr$ 49.40

"� -------

<,1'-",,- •

LEIA';,E DIVULGUE O ESTADO

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, sociedade
de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C,G.C.
do M.F. no. 82.508.433.001, com -sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, S.C.,
comunica que se encontram à disposição dos interessados no endereço acima mencidnado os'

elementos da Tomada de Preços no. 088n3, destinada a aquisição de Material de P.V.C.

RIG,IDO para COMPLEMENTAÇÃO DA REDE DE DISTRIBUiÇÃO do Sistema de

Abastecimento de Água da cidade de C R I C I Ú M A - S.C.
O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço'

acima mencionado, local onde deverão ser entreques as propostas até as 15 :00 (quinze) horas do
dia 06 (seis) de Novembro de 1973.

Florianópolis, 12 de Outubro de 1973.
A D I R E T O R I A.

'------------------------,------------_.

PLANTÃO DIPRONAL

DIPRONAL, permanecerá com sua ofiCina
de Plantão, para melhor atender, seus
clientes durante o mês de Outubro, nos

seguintes dias:
.

Di a 20- Sábado: das 7,30 às 18,00 hor�s
Dia 27- Domingo: das 7,30 às 18,00 horas

Novembro
Dia 03 Sábado: das 7,3.0 às 18,00 horas
Dia 04 Dom ingo: das 7,30 às 18,00 horas
Dia 15 5 � Feira: das 7,30 às 18,00 horas
Dia 24 Sábado: das 7,30 às 18,00 horas
Dia 25 Dom ingo: das 7,30 às 18,00 horas

DIPRONAL / Distribuidora
de Produtos Nacionais Uda.

Rua: Max Schramrn, 20 - Fone 63-26

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Professor da Utscacha

que farmácia só deve

vender sob receita
1

.

Ao contrário do que acontece em

outros países, a venda de medicamen

tos, principalmente antibióticos, parece
ser muito fácil no Brasil. Na Europa,
antes de adquirir qualquer medicamen
to, os adquirentes necessitam de uma

consulta médica prévia c as farmácias

não vendem sem receita. No Brasil essa

precaução deveria existir, na opinião
do Professor Sérgio Roberto Vieira, da
cadeira de Toxicologia da Universidade

Federal de Santa Catarina.
- A venda de todo e qualquer me

dicamento deveria ser feita com indi

cação médica, evitando-se a prática de

excessos que levam as mais trágicas
consequências. A injeção aplicada a

uma determinada pessoa pode causar

um choque anafilático que provém da

rejeição à penicilina. Uma venda indis
criminada só serve para aumentar o nú
mero de vítimas e mortes de intoxi

cação
.

provocada por excesso de medi

camentos. Cerca de 30% dos casos de

intoxicação de crianças são de envene

namentos causados por remédios..
O grande problema é que as farmá

cias continuam a vender sem receita,
embora elas estejam cie�tes de que a

venda sem receita é ilegal. Talvez, um
controle maior dessa venda nunca pu
desse ser feito porque a nossa popula
ção está eternamente doente. É grande
o número de pessoas que procuram o

médico sem ter doença alguma. O

médico é procurado para ver se desco

bre algum problema na pessoa.
Para o professor Sérgio Roberto

Vieira a Toxicologia vem se consti

tuindo um campo de estudos. dos mais

importantes do mundo, pelo fato de

estar intimamente ligada à Farmaco

logia, Clínica Médica, Medicina Legal,
Medicina do Trabalho, Fisiologia, Ana
tomia e muitos outros campos, sempre
buscando pontos que auxiliam o desen

volvimento da humanidade.

,- No' mundo moderno cada vez

mais novos aspectos do desenvolvimen

to industrial e tecnológico, tem requisi
tado e chamado a atenção dos toxicó

logos, envolvendo aspectos sociais, co
mo os vícios de tóxicos. A própria-fá
bricaçâe de qualquer medicamento é

precedida com o conhecimento de sua

dose tóxica, evitando que tenha maior'
ou menor índice de tóxico; a preven

ção de psicotrópicos, se faz através da

Toxicologia, determinando se um indi

víduo tem ou não condições de ingerir
ou não tóxico. A importância da Toxi

cologia está ainda ligada à poluição
a tmosférica, preocupando-se grande
mente com a siturção em que se encon

tram milhares de pessoas, sob a ação
direta do gás carbônico expelido pelas
indústrias, ou ainda os danos causados

pelo enxofre nas minas do Sul do Esta

do, que são altamente tóxicos. Além

disso, nós temos. as intoxicações a

longo prazo como são as causadas pela
impureza do ar, das águas marítimas,
da incineração do lixo, dos esgotos etc.

As mais graves são as intoxicações agu

das, causadas pela ingestão de remédios

·que fazem mal ao organismo. 9- que
nos conforma, entretanto, é que algu
ma coisa já 'está sendo feita nesse senti

do. O caso que culminou com o fecha.
mcnto da Usina Perus de cimento, em
São Paulo é um exemplo disso. Além
da Legislação a respeito, as indústrias
automobilísticas modernas procuram,
-na fabricação de carros elétricos, um

meio de evitar a liberação de gás carbo
no. As próprias indústrias são obrigadas
a colocar filtros nas chaminés, redu-

\
,

Vender antibióticos receitados pela própria vontade do paciente é um precedente perigoso.
o (bronelAlinor, do Detran, não abre mão da Deodoro para o escoamento do trânsito.

zindo os efeitos de intoxicações em pes

soas.
O fato de um adulto medicar-se so

zinho se constitui em ação nada agradá
vel, e pior é quando ele medica uma

criança, também sozinho. Resquícios
de médico todo mundo tem e a voca

ção frustrada de doutor é levada muito

a sério pelo nosso povo.
- Você está com dor de cabeça?

Olha, eu tenho um remédio que curou

todo mundo lá em casa. Eu e todo

mundo tomou e ficou bom. Experi-
mente, mal não pode fazer. \

Sugestões desse tipo ouvem-se dia

riamente, em toda hora e lugar. Na es

cola, escritório, em casa, logo que apa
rece a doença, começam a aparecer os

especialistas com indicações seguras so

bre os meios de combate para cada sin

toma. Oitras, nos primeiros indícios de

um .mal-estar procuram dois ou três

médicos, e. tomam todos os remédios

prescritos, com a finalidade de aumcn

tar as chances de cura.

O PERIGO NAS CRIANÇAS
Para que se tenha um .pcrfcito esta

do de saúde, livre de qualquer suspeita
de intoxicação de remédios indicados
por todos os médicos procurados, é ne

cessário que cada pessoa tenha para si

ou para seu filho apenas um médico de

confiança, que sempre tem a estória

cI Ínica da pessoa. Com isso se evita o

choque entre uma receita e outra e a

consequente intoxicação.
·Para o professor Sérgio Roberto

Vieira, o maior abuso que se comete

em matéria de remédio para crianças é

que' ele é dado por conta própria csem

a menor ordem de dosagem. Intrc eles,
o antibiótico tomado em doses anor

mais e sem receita, pode e causa descaí

sificação óssea e dentária, além do

'alnarelecimento dos dentes. Porém o

maior perigo que essas doses podem
causar é que elas podem se tornar hábi

to e ali não responder mais o efeito

anti-biótico;
- Acho que a saidi para a solução

seria controlar a' -enda, como se faz em

certos países. O antibiótico é um medi

camento que precisa ser ingerido na do

se certa c proporcional à gravidade da

doença, bem corno de acordo com o

peso da criança. Se ele for dado em

quantidade insuficiente não cura e cria

resistência ao germe; em doses maiores

e em excesso poderá ser tóxico. Todo

medicamento em quantidades fora de

dosagem ou indiscriminado pode ser

tóxico. Naturalmente que se for recei

tado por um médico não é tóxico, já

que ele conhece e tem o histórico clí
nico do cliente.

. Entre os remédios mais consumidos

pelas crianças, comprados e administra
dos pelos pais e adultos, sem qualquer
conselho médico estão os xaropes, as

gotas para o nariz, aspirinas, antibióti
cos etc ..

A INSISTÊNCIA DO ADULTO
O professor Sérgio acredita que o

abuso por parte do adulto são'determi
nados pela teimosia e insistência, inde
pendente do conhecimento intelectual

e posição social. O que acontece atual

mente, é quemuitos tomam psicotró
picos em excesso levando-os a angariar
um novo hábito. Muitos não dormem

mais, nem trabalham, procurando o

médico para uma solução. !'esses casos,

constatada a inexistência de qualquer
anormalidade no paciente, este começa
a inventar doenças para conseguir sua

do se de psicotrópicos. Entre esses

temos os barbitúricos (Luminal, Barh
tal, Pentobarbital) e as anfetaminas
(Pevitin, Tionembutal, Dexamil). Te

mos certas anfetaminas (que tiram a

forncjque não são controlados, porque
elas não trazem anexado em sua com-

I Posição um calmante, por isso são toie
rados (Abulernin, Desobese). São tam

bérn chamados anorêxícos. Outros têm

junto à fórmula 1 calmante, com a fi

nalidade de não levar à tensão nervosa

e à angústia. Os efeitos em .cxcesso cau

sam estado de depressão, euforia exces

siva ou taquicardia. Muitas pessoas -

afirma o toxicologista Sérgio Vieira ,

não têm medo nenhum das consequên
cias de abuso no ingcrirncnto do medi

camento. O que lhe interessa é estar

curado, e o abuso é uma saída para
isto.

- Agora, as pílulas anti-conccpcio
nais conforme estudos realizados rcccn-

1
I I,

temente podem causar câncer. Como.

todo medicamento, tomada em excesso

é prejudicial, podendo ter efeitos cola

terais. É necessário que as mulheres

consumissem controladamente esse me

dicamcnto. Sem interrupção nenhuma,
'o organismo fica saturado, por isso, sou
a, favor da liberação completa da pílula,
desde que consurn ida dentro de certos

critérios de tempo e quantidadc.
- Os analgésicos (Melhorai, Cibalc

na) não precisam ser controlados, já
que uma quantidade relativamente

grande poderia' fazer algum. efeito, tor
nando-se tóxico. Esses analgésicos, que
tiram a dor e a febre e à base de aspiri
na e derivados, atuam de diversas ma

neiras. Uma dor nas costas que a pessoa

possuidora de úlcera julga ser reunatis

mo, tomà comprimidos várias vezes por
dia e pode .ter uma hemorragia digesti
va. O excesso de aspirina ocasiona vô

mitos, diarréias, tonturas, vertigens
etc ..

O professor Sérgio revelou que os

bicarbonatos e sais resolvem porque
são usados em distúrbios gastro-intesti
nais em casos de hiperacidez. Como

alcalinos, neutralizam o excesso de áci
do. As consequências do excesso pro
vocam diarréias, distúrbios gastro-intcs
tinais. A longo prazo podem mudar a

taxa de alcalinidade do sangue e da uri

na,

A desidratação, doença comum nas

crianças, pode ter suas origens direta

mente ligadas a uma dose acima da

média de laxantes e purgantes, levando
a criança eliminar muito líquido.
OS MENOS CONSUMIDOS

Dentre os menos consumidos, mas

igualmente nocivos se usados em exces

so, estão os colírios destinados à lava

gem dos olhos. Sem antibióticos não

trazem nenhum problema, aliás, contri
buem- para a limpeza e clareza da vista.

Com antibióticos,' que são usados nas

infecções oculares, em excesso podem
causar alergia à vista e cataratas.

As. gotas no nariz se constitui em

medicamento que é praticamente ino

fensivo, mas o uso indiscriminado e su

pérfluo pode levar ao vício e, com isso,
à irritação da mucosa nasal.

O PERIGO DAS MISTURAS
- Além dos efeitos e consequências

de uma ausência de supervisão médica
dos remédios, há o perigo das misturas, .

que na opinião dos entendidos varia e

tem efeito de acordo com a sensibili

dade, alergia e reações de cada indiví
duo, O medicamento com efeitos nega
tivos numa pessoa, pode ser eficaz nou

tra pessoa. Assim, a mistura depende
da finalidade do medicamento. Uma

pneumonia terá como receita um anti

biótico, um unalgésico e um anti-tussf

gcno. Seus efeitos são independentes,
quando receituados por médico.

A lista de combinações perigosas é

enorme e com perigos para quem con

some à toa. O importante, - diz opro
fcssor Sérgio Vieira - e que as pessoas
se mnvcnçam, de que una dose normal

poderá ser muito mais eficiente do' que
arcar com as posteriores consequências
de uma dosagem excessiva agora. Po

rém, até agora, os asmáticos são os

poucos que compreendem os perigos
de determinados remédios. Sabem o

que usar e não abusam.

Deodoro não fecha
mais, nem como

uma experiência
O fechamento da Rua Ieodoro, tal

como os comerciantes da mesma haviam

pedido ao Detran, poderá não ocorrer, con

forme declarações do coronel Alinor

Ruthes, diretor daquele órgão. Disse o

coronel Ruthes que, após levantamentos

efetuados na manhã de sábado passado, as

estatísticas poderão cancelar inclusive uma

experiência anteriormente prometida ,aos

proprietários de estabelecimentos comer

ciais daquela rua.

Comentou o diretor do Detran que "não

é fácil fechar a Deodoro, pois o trânsito

não tem escoamento para a zona norte da

cidade, sem ela". E, citando números,
Alinor Ruthes salientou que "somente em
uma hora, na manhã de sábado passado,
350 veículos circularam na Deodoro. De

onde se conclui que o melhor mesmo, seria
suprimir o estacionamento nesta rua, para

que o trânsito se escoa Ipais livremente

para a Avenida Beira-Mar norte. Esta sema

na continuaremos os estudos, mas tudo in

dica que o fechamento definitivo ainda está

longe de acontecer".

NOVA PONTE
O trânsito da Capital gira todo em torno

de um esquema que compreende a Avenida
Rio Branco, Praça XY, Felipe Schmidt,
Conselheiro Mafra, Francisco Tolentino,
Deodoro, Tenente Silveira, e, como via de

ligação com o interior da Ilha, a Avenida
Mauro Ramos. Em decorrência deste siste

ma viário, "somente com a entrega da nova

ponte ao público, com um novo sistema
viário na cidade, será poss ível pensarmos
em fechar, não só a Deodoro, mas também
a Trajano, Felipe Schmidt, e Tenente Sil
veira. Por enquanto, 6 negócio está
difícil ...", comentou Ruthes.

O diretor do Detran manifestou seu des
contentamento com a/alta de educação do
motorista florianopolitano, e disse que
"esta é uma das causas do não fechamento
de ruas na capital. Isto porque, se os moto

ristas obedecessem aos sinais de trânsito,
não haveria problema em desviar, ou

aumentar os circuitos necessários para atin

gir determinadas ruas. Mas aqui não é pos
sível. Os motoristas não têm o mínimo res

peito pelos sinais de trânsito, não estacio
nam direito, fazem fila dupla onde não é

permitido, enfim, são mal educados por na
tureza. Minha esperança são as crianças em

idade escolar, que estão tendo uma educa

ção voltada para os problemas do trânsito.

Quando estas atingirem. a idade permitida
para dirigir veículos automotores, por certo
obedecerão -os sinais, terão' consciência de

que devem respeitar os que estão a pé".
Ao finalizar seu comentário, Ruthes

enfatizou a opinião anterioi:mente mani

festada, de que, provavelmente, não será

possível fechar a Deodoro. Contudo, afir
mou ele, "esta nãoé a decisão definitiva. A

resposta final só será dada após muitos es

tudos, pois não queremos causar mais
transtornos nas ruas da capital, do que já
está" .

Trânsito altel-ado na Ilodoviária

Baseado em experiências que realizou
em diversas oportunidades na semana

passada, o Detran instalará amanhã uma

sinaleira no cruzamento da Avenida Mauro
Ramos com Emílio Blunn. Em

consequência a circulação de veículos na

área sofrerá as seguintes modificações: 1)
os veículos que trafegarem pela avenida
Hercílio Luz no sentido Centro-Mauro

Ramos, ao chegarem na Rodoviária serão

obrigados a dobrar. a direita os que deman
darem -â sinaleira, e

.

à esquerda os que
trafegarem em direção à Praça Getúlio Varo

gas; 2) a Rua' Emílio Blunn, no trecho

compreendido entre Av. Hercílio Luz
-Mauro Ramos ficará com sentido único, e
consequentemente os veículos que trafega-
rem nesta última avenida somente poderão
dobrar a esquerda quando atingirem o final
da avenida Hercílio Luz; 3') e finalmente,
quem trafegar na Av. Hercilio Luz em

direção ao centro da Cidade não poderá
dobrar a esquerda na rua Emílio Blunn,
devendo realizar retorno na Rua Hermann
Blumenau.

Crianças da Cohab tem,
seu centro recreativo

Cotesc constroi sua sede
.administrativa em Itacoru&i

Candidato a músico
tem que saber hino

Com poucos recursos, mas com boa vontade, a Liga feminina

do Bairro 'Bela Vista que compreende o núcleo habitacional da

illHAB criou em inícios deste ano o Centro Recreativo

Chapeuzinho Vermelho.
.

Apesar de já se encontrar em funcionamento desde o início
do ano somente neste fim-de-semana procedeu-se a inauguração
tendo a Liga Feminina recebido a doação da casa pela illHAB q
dos móveis através de colaboração do Estaleiro Naval localizado

em Barreiros.
OS RECURSOS SÃO POUCOS
Como diz Irmã Ada Morelli, diretora do Centro Recreativo

"o Centro funciona com os recursos dispensados pelos pais das

crianças c por pessoas que gratuitamente dão sua colaboração, e
como um conjunto habitacional já caracteriza, os recursos

dispon (veis não são muitos. '�

- Prevê-se o melhoramento das condições c um maior auxílio
financeiro por parte dos órgãos governamentais quando for

conclu ído o registro do Centro, sendo que é nossa pretensão
talvez conseguir ajuda por parte da Secretaria de Serviços Sociais,

Enquanto não se concretiza a idéia de construção de um

centro comunitário em que o "Chapeuzinho Vermelho" possa
receber duas novas salas, no momento o Centro caructcrizudo

como Jardim de Infância está �tendendo sempre de 50 a 60

crianças (a vuriaçâo é devida a mobilidade dos moradores do

conjunto) sob a orientação de duas professoras, cujo ordenado se

eleva a Cr$ 150,00 ao mês.
"Um de nossos métodos, diz Irmã Ada, é o de Montcssorí e

para segui-lo contamos COm uma sala completamente vazia com
um círculo pintado ao meio em que se exercita a criança no

desenvolvimento de equilíbrio, auto-confiança e controle, através
de uma séria de atividades."

Também existe no Centro uma sala para brinquedos, para
lanche c, para desenvolver a criança manualmente tentando

prepará-la para o ensino de lo. grau são dedicados aos alunos

maiores que estudam na parte da manhã cartilhas e outros

materiais que provêm em parte de doações, principalmente da

congregação das Irmãs franciscanas de São José e dos moradores

do conjunto.

DESCENTRALIZAÇÃO
, A iniciativa da COTESC em instalar

sua sede administrativa no bairro de
ltacorobi contribuirá COm o Plano Di

retor do·Município. E no estágio em

que se encontra o desenvolvimento da

cidade é muito oportuno a descentra

lização das atividades em direção aos

. bairros.' Como conseq ência direta o

bairro será beneficiado com os serviços
de infra-estrutura, estradas, água e es

gotos, além de absorver alguma mão de .

obra local.
- Quando a direção da empresa se

decidiu sobre a localidade de Itaco

robi, ela pensou em todos os detalhes,
inclusive esse, �tr;:l\'P.S dr intensos cstu
dos por escritórios especializados. Con
tudo algumas atividades da COTESC
ficarão no centro da cidade, por se tra

tar de interesses públicos corno: recla

mações, compra de linhas, comunica
ções regionais e intermunicipais e na

cionais assim como outras atividades
de interesses dos usuários da empresa,
explica o Sr. Armando Toulois.

"Só serão desenvolvidas na nova se

de as atividades administrativas, de as

sessoria, direção e todo o controle bu
rocrático da companhia," esclarece.

O mérito da empresa consiste em

tomar uma iniciativa pioneira que pro-.
vavelmente poderá mudar a mentalida
de de outras direções.

EDIFICIO
A nova sede administrativa da CO

TESC atenderá, em instalações adequa
das, modernas e funcionais, a adminis

tração central da empresa. Funcionará
num edifício horizontal de linhas arro
jadas, destinado a suprir convenien
temente os problemas de instalações
verificados atualmente.

"Os ruidos de veículos que passam
as dezenas pelas ruas centrais da cidade
é um dos inconvenientes mais notó

rios, afirma". Para chegar-se a essa con

clusão foi realizado. um estudo entre o

quadro funcional da empresa para o

planejamento adequado da nova sede,
"acrescenta o Armando Toulois.

O edifício terá três pisos dentro de
uma área de dez mil metros quadrados
de terreno. E além de grandes inova

ções que estão planejadas, o prédio
administrativo, dentro dos seus três
mil e trezentos metros quadrados, terá
refeitório, auditório e todo o conforto
necessário para o desenvolvimento de

uma empresa I de grande tamanho. As

dimensões do edifício comportará qui
nhentós funcionários em condições
ideais de trabalho. que desenvolverão

suas atividades em lugares rigorosa
mente planejados,

O início da obra está previsto para
janeiro próximo e o seu término para
dezembro de 1974.

A 'Ordem dos Músicos do Brasil, através do Conselho

Regional de Santa Catarina, está avisando a todos os poss iveis
candidatos a músicos, que, desta data em diante, foi acrescida,
como matéria eliminatória o conhecimento do Hino Ntcional,
tanto da letra, como da música.

.

Diz o Presidente do Conselho Regional, Miguel Soika, que o

Hino Nacional "deverá ser cantado no início do exame, a fim de

ser observado o grau de escolaridade e de conhecimento do

candidato".
- Esta exigência partiu da Ordem dos Músicos do Brasil,

Cónselho Federal. E é muito justa, pois muitos não sabem nosso

hino, nem a letra, e muito menos a música. Com esta medida,
nossos músicos serão obrigados a conhecer o Hino Nacional, para
muitos desconhecido", comenta Soika. E, segundo ele, o

Conselho Regional já está preparado para dar as aulas iniciais,
paraos candidatos a músicos prestarem os exames exigidos.

LICENÇA PROVISÓRIA
Por outro lado, o Conselho Regional da OMB cm, Santa

Catarina conseguiu, junto ao Conselho Central, licença para
fornecer habilitação ,provisória para os músicos que desejam
estudar e trabalhar. Segundo Soika, muitos estudantes não têm

tempo para se dedicar inteiramente à música, mas manifestam b
desejo de, vez por outra, tocarem ou cantarem, para obter

alguma remuneração. Visando possibilitar a concretização deste·

desejo, o Conselho Regional fornecerá licenças provisórias, corn..
validade por um ano.

Comentando a ;I[tuação da OMB em Santa Catarina, Miguel
Soika diz que o Estado está com 26 delegacias regionais, e cinco
mil c duzentos músicos regularmente inscritos. "Se o congresso

aprovar um projeto dc lei do deputado Adernar Ghisi, abolindo o

uso de fitas em boates, obrigando a contratação de profissionais,
nossos músicos terão um mercado de trabalho consideravelmente

aumentado. Atualmente, o mesmo é razoável, mas com esta lei,
ficará muito melhor", comenta Soika.

A maior dificuldade encontrada pelo Conselho Regional da
OMB, é o ceticismo de muitos músicos catarincnscs, que não
aceitam a mesma. "Mas,' com o tcmpo, venceremos esta

barreira", conclui Miguel Soika.

O Plano Diretor da cidade prevê em

sua extensão a descentralização das ati
vidades desenvolvidas no centro da ci
dade para os bairros. A necessidade é
muito reclamada e, no entanto, nin

guém tomou a iniciativa. Na Secretaria
da Agricultura existe projeto de cons

trução das suas instalações no bairro
de ltacorobi, transferindo-se total
mente para aquele local. Mas a iniciati
va pioneira coube a COTESC que está
com o projeto pronto para a constru

ção de sua sede administrativa naquele
bairro. Segundo o Sr. Armando Tou
lois de Andrade - Chefe do Gabinete
da Presidência - a medida tomada pela
empresa foi visando transferir para um.
local, com menos movimento, todas as

a tividades desenvolvidas no centro,
mas precariamente'.

Para a construção da nova sede ad
ministrativa da COTESC foram feitos
estudos entre o seu quadro funcional e
estudos referentes a lugares adequados
a condições de trabalho ideais. O lugar
escolhido corno viável a construção da
sede foi o bairro de ltacorobi que,
além de tudo, contribuirá para o de
senvolvimento do lugar e desafogará
um bom pc!daço do centro da cidade.

A medida é excelente e deve ser segui
da por outros órgãos em sua futuras
instalações.
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Sinfônica e
,

Coral dão O

espetáculo Iii,",
•

Aorianópolis viverá, na noite de hoje, um de
seus maiores momentos art ísticos, na abertu ra

do Plano Cultural do MEC, ocasião em que se
apresentará a Orquestra Sinfônica de Porto
Alegre, num concerto que contará com a

participação do Coral de Florianópolis.

Cantando com a aSPA, o Coral de
Florianópolis firma sua posição
no canto coral brasileiro.

,

Florianópolis viverá na noit� de
hoje, às 21 horas, no Clube Doze de
Agosto, o acontecimento musical do
ano, com a apresentação da Orques
tra Sinfônica de Porto Alegre e da
Associação Coral de Florianópolis.
no concerto de abertura do Plano de
Ação Cultural do Ministério da Edu
cação e Cultura, e que será levado
a todas as capitais estaduais.

Esta é .a primeira vez que a OSPA
se apresentará em Florianópolis, o

que acontecerá graças aos insistentes
esforços da Associação Coral de Flo
rianópolis e ao apoio dado pelo Go
verno do Estado, principalmente
através da Secretaria do Governo,
pois a "tournée" da OSPA deveria ser

iniciada em Curitiba, ficando Santa
Catarina de fora do Plano de Ação
Cultural.do MEC.
A Orquestra, com seus 105 músi

cos, chegou na manhã de ontem a

Florianópolis e, à tarde, juntamente
com o Coral, realizou o ensaio geral
para Q concerto de logo mais.

Sobre o local do concerto , no

Clube Doze de Agosto, opinou-o ma
estro Pablo Kornbós, regente titular
da OSPA: "Realmente não é o local
mais adequado, mas é muito bom e

nós já estamos acostumados a impro
vísações pois, até mesmo em Porto
Alegre, temos sempre o problema de
local e lá usamos os auditórios da
Universidade Federal do Rio Grande
do Sul e da Assembléia Legislativa".

AOSPA
Criada numa noite de novembro

de 1950, por um grupo de amantes
da boa música, que achava que Porto
Alegre não só necessitava, mas tam
bém merecia uma orquestra sinfônica
estável, formada por �sicos profis
sionais, de larga experiência e técnica
musical, nasceu a Orquestra Sinfôni
ca de Porto Alegre, numa'pequena sa-

la da Biblioteca Pública da cidade.
Fundada a orquestra, o grupo pas

sou, imediatamente, a estruturá-la;
organizando-a. Elaborando os estatu-

'

tos da nova entidade, um passo im
'portante era fixado no seu 100. arti
go: "A Orquestra Sinfônica, mantida
pela sociedade, será dirigida perma
nentemente por um regente contrata
dn".

Esse regente, felizmente, estava

disponível: o maestro Pablo Kornbõs,
que deu a formação e estrutura musi
cal do conjunto.

Após um período de ensaios a Or
questra começou suas apresentações
na capital gaúcha, principalmente,
em concertos populares levados a

efeito no velho auditório Araújo Via
na, na Praça da Matriz.

A dedicação do regente, dos músi
cos e apoio dado 'li Orquestra com o

passar dos anos, pelo Governo e pela'
comunidadeJ foram projetando cada
vez mais o conjunto que, hoje, é a

mais importante' orquestra sinfônica
da América do Sul. '

I

Esta posição foi alcançada, nota
damente, com a contratação de mais
e melhores músicos, inclusive, muitos
estrangeiros e, também, por "tour
nées" realizadas e que mereceram os

mais altos elogios da crftica nacional
e estrangeira, sendo a OSPA a primei
ra orquestra sinfônica brasileira a se

apresentar no exterior.

Já atuaram com a Orquestra no-
,

mes famosos, como o pianista Ara-,
naldo Cohen, pianista Misha Dichter
(USA), violinista Uto Ughi (Itália),
violista Naboko Imai (Japão j.víolon
celista Antonio Janigro (Iuguslávia),
pianista Nella Maissa (Portugal), Trio
di Trieste (Itália), flautista Auréle Ni
colet (Suiça) e os pianistas Caio Paga
no e Gilberto Tinetti, de São Paulo.

Regente titular da aSPA há
23 anos, omaestro Pablo

Komlos, transformou-senuma
das "telhares orquestras do
país. Hoje a regerá em'
conjunto com o Coral.'

tuído de músicas de autores catar i
nenses e o segundo, a Suite Transbra
sil, de Ornar Fontana.

Sua última realização, em .disco,
foi o Hino do .Estado de Santa Catari
na, gravado em compacto, para distri
buição a todas escolas catarinenses.

A maestrina Rute Gebler,
regente da Associação Coral
de Horianopolis, fará, no
concerto de hoje, com o

soprano, um dos solos da
Missa da Coroação.

A Suite Transbrasil, de Omar Fon
tana, é uma das peças fortes do Co
ral, escolhido que foi, pelo próprio
autor, como conjunto ideal para exe
cutã-lav.tendo, inclusive, gravado o

"Long-play " lançado recentemente.
A Suite, apresentando sons indí

genas, é peça agrada, principalmente,
pelos seus sonhs 'às vezes exóticos,'
mas de rara beleza.

A Missa da Coroação, de Mozart,
foi composta numa fase difícil da vi
da do compositor, logo após o faleci
mento de sua mãe. Obra de grande.
magnitude, sua "partitura está repleta
de fascinante e melodiosa inspiração
e graça mozartiana.

Considerada a maior obra-prima
de Mozart, depois do "Réquíem't..a
Missa da Coroaçâo leva à afirmação
de não mais classificar indiferente
mente de "sacra", pelo menos em re

lação a Mozart, toda música de Igre
ja.

Embora, de execução difícil para
o côro , é uma das peças favoritasda
Associação' Coral de Florianópolis,
que já 'a apresentou em duas tempo
,radas, em 1965 e em 1970.

Com a Sinfônia No. 3, de Betho
ven, a "Eróica", terá o concerto um

encerramento com chaves de ouro.

Es tll sinfonia, composta na 2a. fase
da vida artística de Beethoven, a das
grandes obras primas, é a mais po
derosa

.

de todas e é tipicamente be�
ethoveniana. Juntamente com a No.
5, é das obras de Beethoven, das mais
executadas e apreciadas.

o Coral participou, sempre COm

grande destaque e sucesso, do I En
contro de Corais Universitários do
Sul do Brasil, corno convidado' espe
cial; Festival de Inverno de Itajaí; Se
mana de Brusque; III Encontro Inter
nacional de Cantores, em Blumenau;
Simpósio Nacional de Turismo e Fol-'
clore, realizado em São Paulo e do II
Encontro Panamericano de Corais.

Atualmente, sob a regência da
maestrina Rute Gebler, a Associação
Coral de Florianópolis, conta com a

participação de 56 cantores que,
além de cantarem, acumulam funções
administrativas do Coral, executando
as mais variadas tarefas, enfim, man
tendo-o vivo e atuante.

O PROGRAMA
O programa do concerto da noite

de hoje, selecionado em conjunto pe
la Associação Coral de Florianópolis
e OSPA, desponta pelo seu bom gos
to e está dividido em três partes: a

primeira - Hino Nacional e a Suite
Transbrasil, de Ornar Fontana, com
Coral e Orquestra;; a segunda - Missa
da Coroação, K-317, deMozart, com
Coral e Orquestra e a terceira parte, a
Sinfonia No. '3, a Eróica, de Betho
ven, com Orquestra.

A Orquestra, que desde sua funda
ção é regida pelo maestro .Pablo
Kornbós, conta hoje com um regente
substituto, Salvador Campanella e

mais três maestros auxiliares: Alfred
Huelsberg, Nestor Wenholz e Tulio
Belardi.

A OSPA é composta, atualmente,
por: 17 primeiros violinos; 14 segun
dos violinos; 11 violas; 12 violence
los; 9 contrabaixos; 5 flautas; lflau
tim; 4 oboés; 1 conre inglês; 4 cIari-,
netes; 1 clarone; 2 fagotes; 1 contra

fagote; 5 trompas; 6 trompetes; 5
trombones; .1 tuba; 2 tímpanos; 4
músicos de percussão; 1 harpa e_ um

Coral forma um conjunto harmonio
so também na vivência de seus mem

bros, constituindo-se numa verdadei
ra família, à qual todos dão sua con-

tribuição.
'

Regido desde suas primeiras apre
sentações pelo maestro Aldo Krieger,
recentemente falecido, o Coral vem
marcando os seus treze anos de ativi
dades com um sucesso nunca previsto
pelos seus idealizadores

Viajando muito, o Coral já percor
reu quase todo o território catarinen
se e já foi aplaúdido em Curitiba, São
Paulo, Porto Alegre e Guanabara, on
de apresentou-se inclusive, na Sala
Cecília Meirelles ti na Rede Globo de
Televisão, através do programa Con
certos Para Juventude.

Em sua bagagem conta o Coral
com a gravação de dois LPs, um em

1970, sob a regência do maestro Al
do Krieger e outro gravado recente
mente já sob a regência da maestrina
Rute Gebler. O primeiro era consti-

piano.
O CORAL

Fundada, despretenciosamente, a

10 de setembro de 1960, por um pe
queno grupo de amantes do canto co

.ral,. a Associação Coral de Florianó
polis, é presentemente, uma das pe
ças mais expoentes do patrimônio
cultural de nosso estado.

Composto de pessoas das mais va
riadas idades e categorias sociais, o

A abertura da exposição do artista
catarinense Rodrigo de Haro
e o [ançarnento do seu livro de

poemas A Pedra Elegíaca,
numa promoção do Stúdio A/2
constituiu-se numa badalativa

"vernissage" só equivalente a

festas do mesmo tipo do Rio e de
São Paulo. O Stúdio está criando
um novo estilo em promoções
dessa natureza. A receita para o

sucesso é' a reunião de pessoas dos
mais variados tipos e idades, num I

ambiente de total descontração.
Mas o objetivo é a

valorização da' arte catarinense.

}

A grande noite deRDdrigo
Das nove da no ite de sexta

até às primeiras horas de sábado,
uma das constantes da

parada cultural foi a presença
de mulheres lindas.

mátíco. Enfim, o cenário magico criado pela obra

do mista, era complementado pelo alegre .espírito
da ilha, que comparecia mais. criativo do que nun

ca.

Uma festiva"vernissage" "marcou a abertura. da

exposição de pinturas e o lançamento do livro
Pedra Elegíaca, do artista catarinense Rodrigo de

Haro, na última sexta-feira, nos salões do Stúdio
A/2. O número 55 da antiga Rua das Hores, hoje
Padre Roma, recebeu convidados e "penetras" de
todo 9 Estado, e teve a segunda de suas noites de

glória (a primeira foi o "vernissage" de Vera Sabi
no). A festa teve o patrocínio da UDESC (Univer
sidade Para o Desenvolvimento de Santa Catarina)
Estão expostos grandes painéis, retratos da coleção
particular do pintor, naturezas mortas, flores,
lendas mágicas, mulheres misteriosas e todo o fasci
nante inundo de Rodrigo de Haro. Os quadros
podem ser financiados e vão de 1.300,00 até,
9'.100,00. Alguns o pintor não vende "porque não
têm preço". O Stúdio A/2 está .criando um novo

estilo, em promoções dessa natureza. A receita

para o sucesso é a reunião de pessoas dos mais
variados tipos de idades, num ambiente de total
'descontração, não se esquecendo, naturalmente, o
objetivo principal, que é a valorização das
manifestações art isticas de Santa Catarina,

.

A FESTA
A festa foi um sucesso pictórico-pol ítico- -

social-financeiro. Cerca de 500 pessoas
acotovelaram-se a partir das oito horas da noite de
sexta-feira, até alta madrugada de sábado. E num

clima de animação, poucas vezes visto nas festas da
ilha, reuniu-se uma farândola de gente, das mais
diversas ocupações v tendências. Mulheres lindas
exibiam-se com trajes que nem sempre seguiam o

rigor da moda, em vista das inovações adotadas.
Vestidos longos' e transparentes e ousad íssimas
minis, misturavam-se com sóbrios "tailleurs" e

"chemisiers". Cavalheiros engravatados esbarra
vam-se em avançadinhos jovens com túnicas marro
quinas, cetins e veludos. Cabelos curtos desapare
ciam em meio ao esvoaçar de longuíssimas cabelei
ras. Os anfítríões do Stúdio A/2 (Ana Maria
Raposo de Oliveira e Beto Stodieck) recebiam seus

convidados trajados no mais puro estilo "wild
west" do século passado: ela com uma saloon girl,
ele de cowboy. Rodrigo de Haro recebia em verde,
numa roupa de príncipe ou pagem, bastante enig-

IMAGINAÇÃO E BOM GOSTO
Para Beto Stodieck e Ana Maria de Oliveira, os

dois do Stúdio A/2, o sucesso da exposição só vem

. provar que, "com um pouco de imaginação e bom

gosto, as coisas na ilha funcionam".
Esta foi a segunda exposição promovida pelo

Stúdio e repetiu o êxito de Vera Sabino, que ven

deu 17 dos 25 trabalhos expostos, Rodrigo, com
três dias de exposição, está com 20 quadros vendi
dos, autêntico sucesso financeiro. A galeria financia
quadros pela BESC- Financeira e tem planos para
mensalidades de até Cr$ 100,00. A exposição ter
minará no dia 26 de outubro, A galeria fica aberta
toda a semana, de segunda a domingo, das 9 da
manhã ao meio dia e das 2 dá tarde às IOda noite.

Quem estiver em condições não' deve perder essa
oportunidade de adquirir um "Rodrigo", que está
cada vez mais valorizado.

A mãe e a avó do
artista se encarregaram
de conferir uma
certa circunspecção
ao descontraido

público que compareceu
ao Studio AI2 na

'

noite de sexta-feira.
.

Não faltou sequer
um jovem cavalheiro

plenamente caracterizado
como Henrique VIII.

Todos os escalões estiveram

representados:filósofos, senhoras da

sociedade, ex-misses e jovens
e belas desconhecidas.

PROMOÇÕES E INTENÇÕES
O Stúdio A/2 foi criado em abril deste ano,

visando, .scgundo Ana Maria, espalhar o bom gosto
a beleza e a alegria pelos ares catarinenses.

- Mais objetivamente falando, o que nós pre
tendemos - ressalta Ana - é aliar a valorização do
artista local a promoções que divirtam e agradem as

pessoas. Isto porque normalmente, eventos cultu-'

rais, em Santa Catarina, têm um certo ar de mofo,
de tristeza. Nós estamos tentando, então, modificar
esse panorama, despertando nas pessoas a curiosi
dade e a alegria de descobrir coisas novas, sem for"
rnalidades. Acho que estamos conseguindo,

O Stúdio A/2, além de exposições de artes plás
ticas, tem também promovido a vinda de artistas
populares (Gal Costa, Moacir Franco, Chico
An isio, Caetano Veloso, Novos Baianos e Taiguara)
e procurando incentivar os músicos catarincnscs . .A
próxima promoção será o lançamento-badalatívo, à
oriental, do livro de contos de Salim Miguel "O
Primeiro Gosto"; recentemente publicado pela Edi
tora Movimento, de Porto Alegre,

I
'I
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A premonição do Dr. Pan Y Água
Ao amanhecer de 15 de outubro, a população da esquecida

cidadezinha de Sim Juan de Paran�aricutirimiquaritero, noMé-
co, MO falava a respeito de outra coisa.

'

- Hoje é dia 15. Será que ele morre?
- Acho dificil.
- Diftcil é. Mas não é impossivel.

'

- Sim, claro. Tudo é passivei.
'Desde a véspera, o antigo casarão do Dr. JuanMaria Pan y:'

Água hospedava quase uma dezena de seus maiores amigos. Os
dois pequenos hotéis da cidade, também desde a véspera, esta
ram lotados. E muita gente dos lugarejos vizinhos, pés descalços

, e mãos calosas, resolveram acampar na pracinha frente a igreja. A
sombra do coreto, mulheres amamentavam os de colo e cozinha

vam milho. Nem o dia do santo padroeiro, anualmente festejado,
trouxera tanto forasteiro a San Juan. Nos bares literalmente to

mados, os homens bebiam tequila 'e falavam alto, riam, graceja
vam, num misto de alegria e ansiedade. Mocinhas, tagarelantes,
teciam mantas à sombra das árvores mais copadas. Oianças de

nádegas nuas entremeavam-se nas pernas dos vendedores de "car

nita
"

e pepinos. Escutava-se os pregões do comércio de melancia

e cigarros a varejo. Nas esquinas, sempre havia quem apostasse
mais alguns pesos.

- Garanto que morre!
- Pois aposto que não.
- Aposto" também. Quanto?

COM 007 VIVA E DEI
XE MORRER (Líve and
Let Die) Primeiro filme da
série 007 estrelado por Ro

ger Moore. Os perigos ago
ra enfrentados por James
Bond são, fornecidos por
um grupo ele traficantes de

drogas com atuação na An
tilhas. No elenco estão ain
da: Yaphet Kotto, Jane

Seymour, Lois Maxell,
Technicolor. A direção é,
novamente de Guy Hamil

ton, já familiarizado COm a

série. Informa-se que a ex

travagância e a procura do
exotismo do argumento,
entram sem nenhum' pu
dor, no terreno da farsa.

Cine São José 3-

7,45-9,45.
A CIDAnELA DOS

ROBINSON, - Produção
de Walt Disney, em reedi

ção, feita na Inglaterra,
com um bom elenco: John

Mills, Dorothy MacGuire,
James MacArthur. O tema

já foi filmado, há muitos
.

anos, com o título de Ro
binson Suiço. A direção é,

AMORES ERÓTICOS
e] Vittorio Gassrnan, Ca

therine Spaak.

CRIME QUASE PER
FEITO c f Philipe Leroy,
Pamela Tiffin. ODe Roxy:
2e 8 horas

A RAPOSA DO RABO'
DE VELUDO c] Jean So
reI. Eastmancolor - 18
anos. ODe Jalisco: 8 horas.

CULTURA-ÇANAL6
13:30 - TV. Bducatíva;

14:00 - Sessão da Tarde;
1 5 :30 - Daniel Boone;'
16:20 - Sessão Patota;
17:00 - Mulher de Hoje;
17 :30 - Jeannie é um Gê-

, nio; 18 :00 - Aventuras de

Jerônimo; 18:35 - Rosa
dos Ventos; 19:20 -Bola

rm Jogo; 19:3B - Rede
Nacional de No t ícías;
19:55 '- Tom e Jerry;
20:05 - Mulheres de'

Areia; 21:00 - Shaw da

Girafa; 22:30 - Cannon;
23:35 - Clássicos do Cine
ma.

de Ken Annakin, e o filme

goza de boa reputação co

mo espetáculo de aventu

ras.Cin.e Ritz

5-7,45-'9,45.
O BEW MONSTRO

(Un Beau Monstre) Depois
do suicídio da sua primeira
mulher, o viúvo casa-se

com Virna Lisi, porém, vi
giado pelo inspetor Charles
Asnavour. O filme tem al

gumas cenas em Veneza,
com direção de Sérgio
Gobbi. O Belo Monstro é'
um personagem sádico e

difícil para o atar Helmut

Berger, visto em Os Deuses

Malditos, de Visconti. O
roteiro parte de um livro

de Domnuque Fabre, ga
nhador do Grand Prix de
literatura policial de 1968;
o personagem concentra

masoquismo, sadismo, ho
mosexualismo, impotência
de origem psicológica, ci

nismo, complexo de' culpa
e uma mórbida tendência ,

de levar ao suicídio a mu

lher amada. ODe cOral
3-8-10 horas.

- Vinte pesos. Suicidio vale?
- Vale. Morreu, você ganha.
San Juan de Paranguaricutirimiquarítero jamais conhecera

tanto bulício;
Na casa do Juiz de Direito" só ele permanecia calmo.
- Está calmo, Dr. Pan y Água?
- Sim. Bastante. Tenho que enfrentar a situação com natura-

lidade. E coragem. Deus assim o decidiu. Afinal, é chegado o meu

dia .

..:. Talvez o senhor esteja enganado ...
- Não haverá engano.
- E se o senhor não morrer? Poderemos festejar?
- Não haverá festejos. Às sete horas, morrerei.
- Mas como é que o senhor pode ter tanta certeza?

.

- Sempre tive. O senhor pode escrever no seu jornal que, há
quarenta e nove anos, quase cinq üenta, venho dizendo que mor

reria hoje, dia 15 de outubro, às sete horas da noite. Estdo aqui
presentes vários dos meus amigos de infância. Eles comprovarão o

que estou dizendo.
- Mas os: médicos não acreditam. Dizem que o senhor está

muito bem. Quem tem uma saúde de ferro.
- Os médicos não sabem nada.

À tarde, uma verdadeira multidão cercava o casarão do Juiz.

O destacamento policial de San Juan insuficiente para evitar a

algazarra. O delegado pedira auxilio a duas cidades próximas. Era

aguardada a chegada de trinta soldados.
Ao anoitecer, o reforço chegou, mas os jardins das casas vizi

nhas já estavam totalmente destruídos. Flores pisadas, árvores
esgarçadas. Somente a residéncia do Dr. Pan y Agua fora resguar
dada. Os policiais locais, armados, plantaram-se em torno da casa

e ameaçavam atirar.
O barulho era infernal. Às gargalhadas, choro de crianças,

pregões de vendedores ambulantes, misturavam-se latidos, cantos
de "mario chi: ", falatórios, ordens policiais. E a música estranha

dos violinos de ciganos acampados próximo.
Às quinze para as sete, o Dr. Pan y Água foi auscultado por

um médico, amigo da infância, conhecedor da afirmativa do Juiz

havia quase meio século. ,

- Chegou o grande dia, Juan Maria. Faz cinq üenta que afir
mas que morrerias hoje. Faz cinq üenta anos que não creio.

- Pois acreditarás, Perez.
Faltavam cinco minutos. Fora, a multidão incontrolável for

çava o grande muro de grades de ferro, E os policiais empunha
vam armas. Oianças choravam, senhoras desmaiavam. E já al

guns, Com relógios adiantados, exigiam notícias.
-Já são sete horas. Morreu ou não? Queremos saber!
- Apostei quinhentos pesos.
-Eu, mi/o
<Apostei dois.
- Mas faltam três minutos, ainda.

Viyella, a plástica sem cirurgia
Entre suas clientes, estão relacionadas, pessoas como

Jacqueline Onassis, Raquel WeIch, Faye Dunaway, e ex

plicação é muito simples: ele aplica uma técnica que reju
venesce a mulher em 10 e 15 anos, e tem praticamente
osmesmos efeitos da cirurgia plástica, embora na verdade
seja mesmo a simples maquilagem.

Agora, Nilo Viyella, consultor da Coty para assuntos
estéticos e maquilagem, coloca-se também ao alcance da
mulher brasileira. Ele está viajando pelo Rio. São Paulo e

outras cidades, para fazer demonstrações. E embora sua

técnica se aplique á flor dapele, ele acha que a beleza da
mulher vem de dentro.

.

- Mas a pele sensível é essencial na exploração do que
a mulher deve e não deve fazer para ser fascinante - ele
explica. - Por isso, meu primeiro conselho para qualquer
mulher é o de melhorar e manter a perfeita textura e

tom da pele. Depois eu mostro a melhor maquilagem
para seu tipo e os truques para poder fazer para ficar
mais bonita. O importante é que muitas voltam para me
dizer que se sentem bonitas.

Para Víyella, "cada rosto é um mundo, e todos me

.cvelam algo novo. Isso torna maior o encanto da desco
berta. Brinco com as cores e me divirto descobrindo

truques, encontrando ângulos novos. Muitas vezes em

um rosto que conheço há muito tempo.
'

Sua vinda ao Brasil é para -lançar o que há de mais
revolucionário em termos de maquilagem e as últimas
novidades em cosméticos da Coty.

O ADESIVO
A técnica de Viyella consiste num truque bastante

hábil de levantar os músculos da face, com ii ajuda de

pedaços de gase adesivo colocados estrategicamente. Em
suas mãos, a fase adquire características de arma secreta.

- Mas é uina técnica simples - ele afirma. - O pri- "

meiro passo é uma completa limpeza da pele, executada
com o auxílio de cremes apropriados. Para retirar esses

cremes, uso uma loção tônica, que ativa a circulação e

refresca QS poros. Depois de algum tempo, faço uma

massagem rigorosa, levantando e dexando cair a pele pa
ra examinar ás efeitos. Essa primeira etapa é para a loca

lização dos pontos onde será posta a fase adesiva, que
tem mais ou I menos cinco centímetros de comprimen-
to. , .

A gase deve ser preparada com antecedência. Cortam

se vários pedaços, e numa das extremidades de cada um

amarram-se pedaços de elãstico cirúrgico. A outra extre

midade é amarrada aos cabelos, junto à raiz, Com um nó

aplicado de tal forma que fica quase' perêêptível. No
final da operação, o penteado merece uma atenção espe
cíal, e isto exige que o maquiador seja também cabeleirei-

ro. _

A gase é estudada de acordo com a pele e a idade da

mulher. Para umas ele as coloca em apenas dois pontos,
para outras em três e, nas mais velhas, em quat�o. A
primeira fase fica na altura d?s _pontos e se �estm.a �
apagar as linhas queyão do nâriz a boca e também elimi

nar as bolsinhas deb�ix. dos olhos. A segunda é sobre as

mandíbulas, no nível do lóbulo da orelha, para criar uma
'linha impecável na área do queixo.

Terminada esta tarefa, Viyella aplica um creme ume

decedor por toda a pele, e a deixa repousar alguns minu
tos. A seguir, coloca uma-basebastante grossa, q�e cobre

qualquer imperfeição da pele, e, sobre esta, aplica outra
da cor da pele, que vai projetar o efeito natural da ma

quilagem.

é determinada pela cor da pele e personalidáde de cada
modelo.

- Um pintor usa suas cores inspirando-se pelo cami
nho, uma pincelada aqui, outra ali. Eu acentuo os vazios
dos pomos, afino o nariz, retoco o queixo, dou efeitos
'de profundidade aos olhos, projeto as maças, retoco as

sobrancelhas.
-

Para ele, a maquilagem dos olhos é muito importante,
porque "São o espelho do rosto, por onde vamos ver toda

'

a expressão da beleza. Se o modelo tem pálpebras am
plas, ele usa tons quentes que os fazem ressaltar. Se tem

pálpebras mais estreitas, procura usar os escuros, que os

fazem mais profundos. Debaixo das sobrancelhas, um
pouco de branco. Cílios implantados, mas discretos. Um,
pouco de delineador, para escurecê-los. Na boca, vários
tons de vermelho, até encontrar um que contraste com o

tom da pele.
Terminada a maquilagem, Viyella dá início à plástica

sem ·cirurgia. Esta é a parte mais importante da aplicação
da técnica da gase adesiva.

Estudando o efeito para colocar a pele na medida

desejada, ele estica primeiro as bandas superiores, ambas
de uma vez. Para que o efeito tenha duração mais longa,
ele amarra os' elásticos no alto da cabeça, depois estira as

partes presas. -, -,

Se estas são compridas, ele as diminui, até encontrar o

comportamento que oferece o resultado procurado. Os
olhos se rasgam, adquirem frescor, e as rugas desapare
cem. Ao todo, a operação dura menos de, uma hora de

trabalho. O efeito, no entanto, é considerado impressio-
'nan,te. Depois, Viyella prepara os cabelos para a coloca

ção 'da peruca.
- Essa técnica - ele volta a advertir - só pode ser

aplicada por profissionais que saibam também pentear,
pois este é o retoque final da plástica sem cirurgia. O

cabelo terá de manter bem escondida as pontas da gase.

- Teu relógio tá atrasado.
Na casa, o silêncio era total. O Dr. Pan y Água permanecia '

sereno. Nos lábios, um ensaio de sorriso. Os amigos e familiares
dividiam o olhar entre o velho Juiz e o carrilhão plantado no

canto da sala.
-

O ponteiro grande, aos poucos, alcançava o número 12. E das

entranhas do relógio fugiu o som seco e comprido do libertar do

pêndulo. A primeira batida soou na sala muda. O Dr. Pan y Água
continuava impasstvel: sentado na, cadeira de balanço, camisa
branca com colarinho aberto, mãos calmas abandonadas sobre as

coxas. De um lado, de pé, a mulher, mão no ombro do marido,

parecia sucumbir de terror. No outro flanco, o Dr. Perez, o velho

amigo de infância, olhos fixos no rosto do Juiz.
A segunda badalada ainda encontrou o eco da primeira aos

esbarros com os móveis antigos, quadros de antepassados, pesa
das cortinas de veludo e a pequena multidão que quàse nem

respirava.
Ao soar a terceira badalada, pela janela, com um balaço, al

guém furou o coração do Dr. Pan y Água.
Um forte cheiro de pólvora invadiu a sala.

* * *.

O TOM
A escolha dos tons que Viyella vai usar daí por diante

\ t:
-�-
( \

J((�)), (�
Ir.)

Jair Francisco Hamms

terá surpresas --agradáveis,
�e entrar em contato com

pessoas nascidas em Cân

cer e Peixes. Quanto aos

assuntos financeiros profis
sionais, sociais e amorosos,

estarão melhor do, que es

perava.

Cinema

CAMA COM PIANO c]
Ole Soltoft, Chita Norby
- Cine Glória 5 e 8 horas.
PAIXÃO DE UMA MU

LHER DE 30 ANOS - Fil
me japonês ODe Rajá 8·
.horas, Censura 18 anos.

ERAM OS DEYSES'
ASTRONAUTAS � docu
mentário em cores. ODe
São Luiz: 8 noras,

Varei Costa

Horóscopo

T,V

COLIGADAS-CANAL 3
14 :00 - Sala de Visitas;

14:10' - Zorra; 14:30 -

Vila Sésamo; 15 :30 - Cine

Vesperal; 17:00 -:Seriado
de Aventuràs; 17:15 -

Charlie Chan; 17:45 - Pa- •
ladino, defensor da justiça;
18:15 - Shazan,Xerife e

Cia; ,18:50 - Carinhoso;
19:40 - Telesporte; 19:45
'- Tele Jornal M. Hering;
20:15 - O Semideus;
21 :05 - Moacir Franco;
22:00 - Destaques na TV;

,

22:05 - Ossos do Barão;
22 :45 - Super Cine Sam

rig; 00:30 - Sessão Coruja.

Omar Cardoso

ÁRIES - Dia dos mais im- LIBRA - De qualquer ma

portantes para você. Hoje neira você estará sendo be

você terá muitas oportuni- neficiado neste dia, princi
dades de obter sucesso em palmente se você nasceu

tudo o que fizer. Por outro, _
no primeiro decanato. Pro

lado, evite rusgas, átritos e cure não esquecer compro-
,

não se preocupe com pro- missas importantes e seja
blernas aparentemente in-: mais comunicativo com os

solúveis. demais. Melhora da saúde.

TOURO - Neste dia você ESCORPIÃO - Com oti-

GEMEOS - Dia em que
terá muitas chances de ga
nhar dinheiro através de

negócios e pelo esforço
que empreender em seu

,

campo profissional. Procu
re, também, aumentar seus
conhecimentos entrando

em contato com pessoas
esclarecidas e inteligentes.
CÂNCER - É um dia dos

mais propícios para iniciar

reformas em sua casa ou

conseguir a mesma se ain

da não a tem. Poupe suas
-

.

""
......

economias e l'.rocure, por-
outro lado, dar mais aten

ção aos problemas de sua

família. Pode amar e via

jar.
LEÃO .: Você não poderia
esperar dia melhor que es

te parll' tratar de questões
profissionais e relacionadas

diretamente com o seu se

tor frnanceiro. Fluxo ultra

-benéfico para o amor, so

b retudo com pessoa de

Áries e Sagitário.
VIRGEM - Hoje você es

tará sendo muito favoreci

do 'devido a posição do Sol

no signo de Libra, signo
que mais o beneficia mate

rialmente. Por isso, apro
veite o máximo este fluxo

benéfico. Poderá realizar

um grande sonho ainda ho

je.

mismo e entusiasmo, con

seguirá resultados muito

melhores do que se agir
com dúvidas ou permitir-se
a hesitação, seja onde for-e '

pelo que for. Procure cati

var a amizade' de pessoas
influentes. Cuide da saúde

e exite excessos.

SAGITÂRIO - Dedicar-se'
à rotina serã o melhor que
poderá fazer hoje. Não dê

importância a falatórios

maldosos e procure agir
com tato e diplomacia que
até mesmo os problemas
mais difíceis serão resolvi
dos. Pode amar e fazer
amizades.
CAPRICÓRNIO - sua

prudência e reserva carac

terísticas, o ajudarão a

chegar onde deseja, neste

dia. Deverá apenas evitar

seu sarcasmo, pequena fa

lha a que você poder a es

tar afeito. Elevação social,
financeira e profissional
em vista.

AQUÁRIO Seu idealis-
mo e desejo de progresso,
poderão encontrar eco nas

mentes dos amigos e de

pessoas influentes. Na rea

lidade procure não comu

nicar suas idéias e planos à

pessoas incapacitadas de

entendê-lo.
'

PEIXES - Procure não

abusar da velocidade e

nem torne- atitudes precipi
tadas, pois poderia ter des

gostos e insucessos. Apro
veite, por outro lado, toda
a sua capacidade para reali
zar o máximo em seu cam

po profissional. Cuide de

sua saúde.

Vimo ue; Helmuth Berger, (harles Aznavour:

O Belo Monstro (Un Beau Montre) de Sergio Gobbi

oIlIIé reumatis��"
f)()t·� rins

lltê-$ motivos •• f

:m�URODONIE·�'
que combale as dores musculares e

articular.s... ,

- lome URODONAL e viva CONTENTEI ...

• o o

l. 0.1000 •

\ 1.0
,00
o o

o

o
00

ENXOVAL +'LHATE:+ COM 70 PECAS. !

E aproveite para comprar agera,
jieles melhores, preços,' o seu-presente de'"

.

NATAL
Pagando a la. prestação só em

. DEZEMBRO
Evitando correrias de última hora.

Cama, Mesa, Banho, Roupões,
Maiôs e Malhas Finas

-.

+�HATEX+- R. Cons. Mafra, 47 - Tel. 4302 e

R. Felipe Schrnidt, 52 - Tel. 2160,

--�--

Cr$ 774,00 ou

crs 215,00 ou

-es 95,00

o

A vista
4 mensalidades de
12 mensalidades de
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Zury .Machado
PROMOÇÃO

A Direção da Drogaria e

Farmácia Catarinense está

nos informandó sua nova

promoção para as mulhe
res elegantes. Desta vez a

.
promoção é com Niasi e

.

Helene Curtis.
:t-
\

:t- :t

VISITA
O Secretário da Educa

ção Paulo Biasi, acompa
nhado de seu chefe de Ga-

BAILE DO AVIADOR

Dia 23, com noite de gala no Santacatari
na Country Club, será comemorado aniversá

rio de Alberto Santos Dornunt. Responsável
pelo buffet o mestre Osvaldo e o excelente

uisque que circulará durante a recepção, será
de Kurt Koch Importação.

PRESENTE

A 'loja Pereira Oliveira secção presentes,
está recebendo de Minas o último lançamen
to em peças decorativas fabricadas em esta

nho.

CHEQUE

REUNIÃO

. CLóVIS
Um dos mais discutidos moços na socíe-

, -

dade de Blumenau, é Clóvis Barbieri, E Uni-

versitário, pretende viajar por todo o mundo

e será Engenheiro.

ANNERSÁRIO

P 1 M "11 t bé d binete, esteve em visita à
. auo u er am em um ÇlS nOmes co-

d da Ass
. -

Ca
.

se e ociaçao L tarí-
mentados no jovem Society de Blumanau, .

d P .,
,

,nense e rOlessores.
em sua residência na noite de sábado, rece-
beu amigos para comemorar idade nova.

MILENE E AM'IR satisfeito COm o que pode
observar.

O Secretaiio percorreu
as diversas instalações da
entidade e manifestou-se

:t- :t- :t

'SACHET
O Simpático e elegante

casal Celestino Sachet, foi
um dos mais animados ca

sais na noite de gala no Be
la Vista Country Club.

:t- :t- :t

CDQUETEL
Já se comenta em So

ciedade que dia 26, às 20

horas, diretores do Jornal
do Brasil, vão receber con
vidados no. Santa Catarina

Country Club, para um co

quetel.

• ••:) .-i

O Secretário da Fazenda, Sérgio Uchoa de

Rezende, em ato realizado em seu gabinete,
entregou à Incobrasa Catarinense SIA Indús-'

tria e Comércio de Soja, de Joaçaba, um che

que no valor de ,Cr$ 3.000.000,00. A impor
tância, recebida pelo Diretor-Presidente da

Empresa, Ruy Klein Hornrich, é uma parcela
dos incentivos fiscais destinados à indústria.

Em reunião realizada na sede da Compa
nhia de Habitação do Estado, foi instalada a

comissão encarregada de projetar e executar

pesquisa das necessidades de habitação popu
lar em todo o Estado.

CASAL CRUZ LIMA

Heloisa Helena e Amilcar Cruz Lima, na

última semana em sua residência receberam

convidados para um jantar. A classe e char

me da jovem Sra. Cruz Uma foi assunto en

tre os convidados.

L10NS

Em favor do Líons Clube, dia 26, às 16

horas, no Lira Tênis Clube, acontecerá tarde

de elegância com apresentação de debutantes

e desfile da boutique "A Lojinha".

EQUIPE

Continua sendo bastante elogiada a equi
pe de funcionários de Officiel Cabelereiros,
que conta com, Sula, Célia, Bete, Jô, Meri,
Lourdes, Dalva, Sonia, Maria, Erotides, Iria,
Maciel, Merí.Paulo.Ronaldo e Waldir.

COQUETEL

Sandra e Marco) Anônio Boabaid em sua,

residência a rua Saldanha Marinho, recebe
ram convidados para um coquetel.

A jovem senhora Sr.
Werner Gremel (lIka) e seus

lindos filhos
Otávio e Daniela.

1
.

.

,

As sras. Daysi Werner Salles
e Maria Tereza Bandeira

Maia no Palácio da
. Agronômica, tratando assuntos

da Promenor.

CINE SÃO JOSÉ - 3 - 7,45 - 9,45 H

A MAIOR DE
TODA�AS I
jlven1tlrtl9,

O simpático e elegante casal Milene e

Aní.ir Mussi, ele conceituado advogado em

Blumenau, sexta-feira com boa música, roda
das de uisque e um gostoso bate-papo, 'rece
beram amigos em sua bela residência.

EXPOSIÇÃO
Yolanda Zapeline e Tireli, quinta-feira es

tarão expondo, sua arte no salão nobre do

Palácio Barriga Verde, às 20,30 horas.

:t- :t- :t

C4.SAL OLIVEIRA

Quem foi visto adqui
rindo peças para

. acaba
mento de sua bela residên
cia na loja Philippi & Cia,
foi o casal Marisa e Jocy
Oliveira.

:t- :t- :t

BIRIBA
Valiosos prêmios serão

.
entregues aos vencedores
do campeonato de Biriba,
que está se realizando no

Santacatarina Country
Club. O jovem casal Carlo
ta e Carlos Alberto Ganzo
Fernandez está participan

. do do citado campeonato .

/

CINE RITZ· ,;. 5 '- 7,45 - 9,45 H

CINEMA
PARA
HOJE
lXIBIDORA

. CENTROSUL LTDA.
,- 1_

·CINE JALlSCO - 8 H

"Swiss
Family

Robinson"

ROXY PROGRAMA DU'PLD

WALTDIBr,:y
ACidãdela lias

CINE GLÓRIA - 5 - 8 H

RITZ

AMARGO
PESADELOJOHN BOORMAN

"DELlVERANCE"

CORAL

JONVOIGHT
BURT

REYNOLDS. ,I

lQ FILME

" IIANDSOI'THE IlII'PI;Il"
Erie Porlcr· Jane Mcrnlw, Dom BrY'1II

'\r",lmr:r� Ul:i,:.� rh:n:I-.(ir�!(n.'y

A PARTIR DE 5 � FEIRA

�;;�t'ho/���7�.iJ�l�,ea�,�

-

2� FILME

SAO· JOSÉ A SEGUIR!

!ilUD JACK
SPENCER' PALANCS
l"'RANC!SCO RABAL

OANYSA\lAI..
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SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
OMEUtOR·

FINANCIAMENTO EA
MElJIORGARANTIA.

Departamento de'kiculos Usados
do seu Concessionário de 0uaIidade '9i1N'W'1ii' .

HOEPCKE VEICULOS'SIA
.

RUA' CONSELHEIRO MAFRA, 28
FONE 31-17

OPALA BRANCO STD ANO 1970
OPALA AMARELO LUXO ANO 1�69/70

VOLKS BRANCO LOTUS ANO r
•••••••••••••1971 - 1.500

,_ VOLKS BRANCO LOTUS ANO 1971 /72 -1.300
VOLKS BUGGY PRETO ANO 1971

CHEVROLET CAMINHÃO AZUL 1959
D.K.W. BELKAR VERMELHO ., 1967

I
.. _!Si!22!__ . _

_212
.

F,Iorianópolis Veículos S.A.

Rua Santos Saraiva,,554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEÍCULOS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.:

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEÍCULOS
USADOSOFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

LTD Landau, hidr., c hr cond., azul 1972
Galaxie 500, mec., turquesa real 1972

Corcel GT, branco e preto
' 1970

Corcel GT ;cinza e preto 1969
ÜJrcel cupê, branco 1972
Corcel cupê, vermelho 1971
O:lrcel cupê, vermelho e preto 1971
Corcel cupê, pérola 1971
Oircel cupê, branco ...•........................1970
Corcel sedan, amarelo pop 1972
Corcel sedan, azul marambaia 1970
ÜJrcel sedan, marron .....•.••..•...............1970
Corcel sedan, pérola ',' 1970

Q:>rcel Belina, bege ......•
'

.•....................1970

Opala sedan, branco ; ..1972

Opala sedan, branco .....•......................1971

Volks sedan, bege 1972
Volks sedan, laranja 1970
Vo lks sedan, branco 1968 '

Volks sedan, grenat ; 1963
Volks sedan, verde .' ...•....................1959

TC, vermelho .- 197'-
TC, vermelho 1970
Variant, bege 1971
Volks 4 portas, bege 1970
Volks 4 portas, bege 1969

F-75 Pick-up 4x2, vermelho 1971

F-;-100 Pick-up, marron 1967
F-350, cinza ....•............................ 1969
F:-350,marfimeverde 1964
F-600, gasolina;vermelho vinho , .1962

Rural, azul c ,branco 1972

Rural, verde c ,branco 1971

DKW Vemag, gelo " 1965
DKW Vemag, gelo 1960

COMERciO DE

AUTOMOVElS
p.'1f.1tlMi@WJ
OPALA GUPÊ - Super Verde. . . . . . . . . . . . .. 1974 (OK)
OPALA CUPÊ - Laranja Metálico. . . . . . . . . .. 1974 (OK)

F.l0Q-Verdec/branco
' / OK.

CORCEL CUPÊ - Amarelo Tarumã 1972

CORCEL CUPÊ - Verde Patropi .' 1972
CORCEL CUPÊ - Lilaz 1972

OPALA CUPÊ - Laranja 1972

OPALA CUPÊ - Cinza Metálico ; 1972

OPALA4 Portas=- Marron Trop. Metálico 1972

OP AL A4 Portas - Ouro Metál ico 1972

OPALA 4 Portas - Vermel ho Monza 1971

FUSCÃO - Verde Falha " 1971

VARIANT- Branco Lotus 1970
1971
1969
1963
1960
1971
1969

TL - Azul Diamante ','
..

VOLKS - Bege Claro -,

VOLKS .: Azul Claro .

VOLKS - Bege Claro .

KOMBI - Branco Lótus .

KOMBI - Cinza Lobo :

rossunros CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

� JEN�IROBA ��AUTOMOVEIS LTOA. �.
, R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto

__ F'Q�S: 4673 - 2952
_

OPALA VÁRIAS CORES MODELO 1974

OPALAOKVÁRIASCORES 1973
DODGE'1.800 OK 1973
VOLKS 1.500 ,1972

OPALA VÁRIÀS CORI;S 1971.

CORCEL ,1971
TL 1.600 _. 1972
TL 1.600 VÁRIAS CORES .- 1971
VOLKS 1.300 1971

GALAXIE , .1970

OPALA : ,1970'

VERANEIO 1968

NÃÕ FECHAMÕS PARA ALMOÇO
---,-_.

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS
Financiamentos até 36 meses,

C. RAMOS S.A.
VEICULOS NOVOS

Possufmos toda linha VW nas diversas co
res 73

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE(CULOS USADOS

Kombi - Pérola 1964.
Kombi - Az. Diamante 1960.
Sedan 1.600 - Branco lotus 1969.
'TL,2 -Az. Diamante 1970.
Sedan 1 .500 - Bege claro 1970.
Variant - Az. Diamante ; 1971.
Variant - Branco lotus 1972.
Variant - Branco lótus 1972.
·Sedan 1.300 - Amarelo Manga .1972.

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATÉ 40 MESE�'

LOCADORA DE AUTOMÚVEIS JACANAN

Em Oiciúma, alugue um carro novo e dirija-o você

mesmo, VW 1500, VW TL, CORCEL, OPALA CUPÊ
e DODGE 1800.

Rua Anita Garibaldi, 181 --5/204 Edif. Cavaler.

(fones 2194-2225 e 2230), oito chassi com

cabine de alfa (FNM), a preço de ocasião, -

tipo sucata.

Os interessados poderão consultar pelos fo

nes acima, ou verificar diretamente no páteo

da empresa.

l VENDE-SE
O Exp�esso Oesciumense,· com. transp.

Ltda., tem em €riciúma, em sua sede-matriz,

VENDO EM GAROPABA
Vendo propriedade com 1 .000.000 m2, própria para
agricultura e pecuária. Tratar com Edward Araujo - Av.

Brasil.429 -Imbituba.

xixn.•\OLU II,: I I
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Sll\lDlCATO DOS TRABALHADORES EM EMPRESAS
TELEFÔNICAS DO

ESTADO DE SANTA CATARINA
EDITAL DE COMUNICAÇÃO DE CHAPAS INSCRITAS

De acordo com a alinea "b " da Portaria Ministerial número 40 de
21 de janeiro de 1965, faço saber aos que deste edital ou dele
tomarem conhecimento, que as chapas registradas concorrentes à

eleição a ser realizada no dia 21 de novembro de 1973 neste

Sindicato foram as seguintes:
PARA ADMINISTRAÇÃO

ruAPA 1
DIRETORIA
EFEôflVO SUPLENTE

Etore Bisol
Antoninho José dos Santos
RubensMachado

Odair Santos da Cunha
Leonardo H. Martins
Aldo Buzzi
roNSELHO FISCAL
,EFETIVO
Emando Zatariano
Gilberto Soares de Paiva
Hildebrando B. da Silva
GlAPA 2

-,

DIRETORIA
EFETIVO
Norberto A. Duarte
Vilma Maria V. Chaves

luçá Pereira da Silva
CON S ELHO FISCAL
EFETIVO

Sérgio Amaral de Oliveira
Carlito Alexandre Costa

SUPLENTE
Homildo Gustavo Wielewski

cecília Zimmer
Aldo Casto Dalri

SUPLENTE
Nilton Sifronio Pereira
Enedino Jorge Almeida
Saul João Claudino

SUPLENTE
Fermino Severino Giongo
lolanda Maria de Souza

Veronica Antonio Nunes Edevaldo Gonçalves
PARA DELEGADOS - REPRESENTANTES AO

CONSELHO DA fEDERAÇÃO
ruAPA 1
EFETIVO
Odair Santos da Cunha
Ernando Zatariano
GlAPA 2
.EFETIVO

/SUPLENTE
Osvaldo Dutra
Carlos Roberto da Silva

SUPLENTE
Enedino Jorge Almeida Nilton Sifronio Pereira

Norberto Amaral Duarte IIton Carlos Dellandrea

Fica aberto o prazo da 5 (cinco) dias para o oferecimento de

impugnação contra qualquer candidato.
As mesas coletoras funcionarão ininterruptamente das 8h às 20h.

Florianópolis. 11 de outubro de 1973
José Bencciveni

Presidente

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a certeira nacional de habilitação. categoria

amador pertecente ao sr. Rui Souza.

Tubarão se.

CARTEl RA EXTRAVIMA
Foi extraviada a Carteira Nacional de '1abilitação. categoria amador.
pertencente ao Sr. NELSON BECKERT

_ ... �

Documento Extraviado
Foi extraviado os documentos de um automóvel marca Ford

Corcel, ano fabricação 1970, no. motor 0059067, no. Chassis
08·27-D127 -630, cor rnarron, tipo cupê. Pertecente ao Sr. Kong
Chguk Lau -Tubarão se.

A CASA DA ARTE PROMOVE:
CURSO INTENSIVO

DE TRABALHOS
EXECUTADOS
EM COBRE,

PALHA SINTÉTICA,
E NA PORCELANA.

MATRICULAS À RUA PADRE ROMA, 124
HORÁRIO: DAS 14 ÀS 18 HORAS.

COMUNICAÇAO
o Sr. Uoses Donmiciano, Pastor da Igreja
Evangélica Assembléia de Deus nesta cidade
com sede à Av. Getúlio Vargas 463. Que se�
guiu no dia 13 do mês de setembro próximo
passado para Seul, Capital da Coréia do Sul,
onde participou da Grande Conferência Mun
dial PENTECOSTAL. Regressará à Joinville
sábado 'dia 13 do corrente.
Além da Coréia do Sul o referido Pastor visi
tou ontros países assim como: Japão, lndia,
Itália, Palestina, Grécia e Tailândia.

Joinville, 11 de outubro de 1973.

CORTADEIRA
Precisa-se, com urgência de uma pessoa com MUI

TA PRÁTICA em corte e costura, para trabalhar co
mo CORTADEIf{A em ANDRA CONFECÇÕES.
Paga-se bem. R. Bocaiuva, 221.

PSICOLOGA
Ora. 'Vera Lucia Rocha

D.lAGNÓSTICO PSICOLÓGICO DE CRIANÇAS E ADULTOS
ORIENTAÇÃO VOCACIONAL

SELEÇÃO PROFISSIONAL PARA FI RMAS.
, Consultório -' Rua Deodoro, 15

sala 202 Fane 4138 - Florianópolis, SC.

Dr. MURILLO MOTTA
MÉDICO

Ginecoloqia - Obstetricia
Doenças das Mamas

"�onsultório:
Rua Jerônimo Coelho r,1359 - s/32

17 horas - Telefone 4474

, Ora. MOEMA DESJARDI NS
Título de Especialidade em Ginecologia e Obste

trfcia pela Associação Médica Brasileira
DOENÇAS DE SENHORAS

Esterilidade Conjugal - Exame preventivo do câncer.
Omsultas diariamente das 15 às 18 horas no Edifício
Centro Executivo à rua Anita Garibaldi, 19 - 10. an
dar - Conjunto 104 - telefones 22-21 e 30-50

Florianópolis - se.

------------------------------------�----_/�.�

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GÉRAL

EDITAL
Pelo presente Edital. ficam intimados para pagarem no prazo

legal. os Títulos que se acham em Cartório para protestos os

senhores,
Aury Formighier, Arlindo Neis, Marcelino Pereira da Costa, Maria
Terezinha Packer, Marcia Antonio Ramos de Araujo, Alair Pereira
dos Santos, Moacir Bértoli.

.

\

Florianópolis. 15/10/73
Vanda de Souza Salles

Tabeliã l'

MINISJÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
ESCOLA TECNICA FEDERAL DE SANTA CATARINA

AVISO DE EDITAL
De ordem do Senhor Diretor em exercício. comunico aos

interessados que a licitação para a venda de material inservível ou

em desuso, objeto de Edital de 30 tJ8n3, foi anulada. conforme a

Hesoluçâo no. 112/73, do Conselho 'de Representantes.
Outrossim comunico aos interessados, que nova licitação para

alienar o mesmo material foi aberta, estando o Edital respectivo,
fixado na Portaria desta Autarquia, cujo prazo de ·entrega das

propostas expira às 18h30min do dia 26 de' outubro do corrente'

ano.

Informações mais detalhadas poderão ser obtidas na Secretaria
Administrativa da Escola, no horário de expediente normal.

Florianópol is, 12 de outubro de 1973.
'ALUISIO DOBES
Secretário Geral

VISTO: ORI LDO JOSÉ CÁND-IDO
Diretor em exercfcio.

AGRADECIMENTO E CONVITE

PARA MISSA
A f a mIl i a de FLORISBELO SILVA

profundamente consternada com o seu falecimento,
manifesta de público o seu agradecimento ao dr. Luiz
Carlos Santiago, aos servidores, atendentes e

enfermeiros do Hospital Celso Ramos pela dedicação
e desvelo emprestado no período em que permaneceu
naquele nosocômio.

Aproveita para formular o convite para a Missa de
70. dia a ser celebrada 6a. feira às 18 horas e 15
minutos, na Catedral Metropolitana.

COMPRE O l' FASCícuLO E GANHEUM
MINI-ESIDJO DE PRONTO,SOCORRO

ADMINISTRAÇÃO E VENI;>AS .

Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente
Rua N.unes Machado no. 17 - 10. andar, - ilha

fones: 6462 - 6616 - CRCI 1950

VENDE
629 - Terreno - Rua, Gaspar Dutra-c/l casa de alvenaria e

3 de madeira, totalmente plano. área de 925m2 -

280.000,00.
628 - Loteamento Jardim Cidade Florianópolis - Barreiros
- Lotes c/360m2 preço 6.000,QO a vista ou 8.000,00 a •

prazo.
.

610 - Chácara - Ponta de Baixo - área de 120.0bOm2. duas
casas, ótima localização 120.000,00 a combinar.
608 - Terreno - Rua, Conde Af�nso 'Celso, área de

379,55m2, ótima localização 17.000,00
615 - Terreno - Rua, Odilon Galotti - área 333m2 -

13.000,00.
623 A - Casa Mista c/70m2 - Rua Des. Gil Costa - 3

quartos, sala, copa, cozinha, banheiro e garage - 45.000.00
financiada.
623 B - Casa mista c/73m2 - Rua Des. Gil Costa - 3

quartos, sala, copa, cozinha, banheiro e garage. 35.000.00'
fi nanciada.
625 - Casa de alvenaria c/90m2 - Rua Pedro Demoro, 3
quartos, sala. cozinha, banheiro, despensa. açriqo p/carro, ter
reno c/363m2 - 100.000,00.
613 - Apto - Rua; Fúlvio Aducci - 3 quartos, sala, hall,
banheiro social, copa cozinha, área de servo - 22.000,00 en

trada, transferência de financiamento.
538 - Casa alvenaria - Rua, Vlcentinat 6ulart - 3 quartos,
dep. empr., banheiro social, 3 salas, cozinha. despensa. área
de servo garage - 110.000,00.
626 - Prédio de aptos - Padre Roma - 3 pavimentos c/3
aptos. grandes. 1 apto. pequeno, 4 salas comerciais. estaciona
mento. área. constru ída 459m2 - 600.000,00.
'596 - Casa de madeira - Rua, Campolino Alves - 3 quartos,
sala, copa, cozinha, banheiro, garage, terreno 445m2 -

28.000,00.
469 - Casa alvenaria - Rua. São Vicente de Paula - 4 quar
tos, sala, copa,' cozinha, banheiro, varanda - 80.000,00 a

combinar
'

ALUGA
305 - Av. Atlântica 324 - 3 quartos. 3 salas, cozinha, copa,
2 banheiros, dep. ernpr, completa, área de servo escritório -

Armários embutidos e, ar condicionado
,

- Rua Eduardo Dias - 4 quartos, sala, cozinha, banheiro
- 500,00.
095 - Rua, Anita Garibaldi - Ed. Daniela - Apto. 404 - 2

quartos. sala, copa, cozinha, banheiro, área de servo - 780,00
mais cond.
107 - Rua, Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho - apto 1304-
2 quartos, sala; cozinha, banheiro, área de servo e dep. de

ernpr. completa - 1.200.00. "

Vende!! aluga em qualquer ponto da cidac:le
- Estacionamento Próprio -

APARTAMENTOS NOVOS
Entrega em trinta dias. Azulejos decorados até o teto na

cozinha e banheiro. Massa fina. Piso de Parquet. Financiado
em até 20 anos. Garantia de qualidade de Empreendimentos
Da ux Boabaid. Preço � Cr$ 78.000,00. Tratar pelo telefone
4365.

IMOBllIARIA SERMAFEC LTDA'
AJa: CeI. Pedro Demoro, 1966 - 30. Andar - Conjunto 6
Fane: 6422 - EStreito - Rorianópolis - Sta. Catarina.

VOCÊ - que deseja registrar sua firma...
VOCÊ' - que tem uma casa para alugar

'

VOCÊ - que tem unia casa para vender .

VOCÊ - que tem terreno e deseja construir ...
VOCÊ - que necessita Orçamentos para construções....
VOCÊ - que necessita Orçamentos para reformas ...
VOCÊ - que necessita de administração do seu imovel ....
VOCÊ - que necessita fazer contratos de locação ...
·VOCÊ - que tem I mposto de Renda a declarar ...

(INFORMAÇÕES GRATUITAS)
PROCURE NOSSO ESCRITÓRIO ous LHE DARÁ TODA
A ASSISTÊNCIA

JU R(DICACOMPLETA.

4�fcif'O
17 de oV'1Ibro

2.�fejra
1S"tooutvb;ro

EM TUBARÃO
VENDE-SE

Boa Residência à Rua Manoel Antunes Corrêa Cr$ 50.000,00
Um lindo apartamento no centro, tapetado e com armário
embutido os 120.000,00
Residência na Vila Moema Cr$ 50.000,00 financiada '

Boa casa na Praia de Jaguaruna, de alvenaria Cr$ 27.000,00
Ótimo apartamento no centro Cr$ 75.000,00 financiado.

Atenção: Vendemos um prédio com 2.000m2 e terreno com

9.000m2 próprio para indústria.
CXJMPRAMOS CASAS'PARA NOSSOS CLlENlES

TERRENOS
Terreno na Vila Moema medindo 20 X 38 (lombada)
Terreno-na Vila Moema medindo 21 X 35
Terreno Vila Moema medindo 12 X 35
Terreno atrás da Souza Cruz a 40 metros do asfalto
Terreno na Rua Felipe Schrnidt = esquina

"

Terreno em Oficinas 21 X45
Terreno próximo Souza Cruz de 12 X 42

ALUGAMOS
.8 salas para escritório no centro (nova)
1 grande residência (2 pavimentos) com telefone a

Cr$ 1.000,00 rnensaJ
1 sala (comércio na rua São Manoel)
Alugar casas. apartamentos ou salas, selecionar inquilinos,
contratar oferecer garantias e dar tranquilidade a você que é

preprietárlo, é a nossa função. Portanto se V.Sa. deseja com

prar, vender ou alugar seu imóvel procure-nos.

'Predihens Imobiliária Ltda
Rua São Manoe'l ao lado do Cine Vitória
Fane 1042 - Tubarão.

""
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CGC: cadastramento
I I da terminação 1 e 2

tem o prazo encerrado
Encerra-se hoje o prazo de recadastramento das

empresas cujo final de inscrição do CGC seja um ou dois.
A informação foi prestada pela Delegacia da Receita
Federal, acrescentando que os contribuintes faltosos
terão a inscrição cancelada, ficando ainda sujeitos a

mul�as de 10 salários mínimos regionais, além de ficarem
impedidos de realizar transações comerciais e financeiras..

.

A Receita Federal lembra que o cartão CGC deverá
ser exibido em caráter obrigatório na apresentação de
qualquer documento perante o Ministério da Fazenda,
na abertura de contas bancárias, na lavratura de atos em

cartório, no licenciamento de ve ículos auto-motores e

sempre que solicitado pela fiscalização do Ministério da
Fazenda.

Câmara debaterá hoje
. problemas do carvão

I�

A problemática do carvão nacional será debatida em

mesa redonda que a Comissão de Minas e Energia da
Câmara realizará entre hoje e amanhã, com 'abertura feita

pelo Ministro Dias Leite, às 10 horas.
O presidente da Comissão de Minas e Energia,

Deputado José Machado, informou que à mesa redonda
sobre os problemas de carvão deverão comparecer o

presidente do Sindicato Nacional da Indústria de

Extração do Carvão, Álvaro Carão: O presidente da

Usiminas, Amaro Lanari Júnior; o presidente da
Eletrosul, Mário Lanes da Cunha e o professor Bernardo
Geisel, que fará conferência sobre "as novas tecnologias
do carvão e o' desenvolvimento de uma tecnologia

.

própria".

Investimento: agente
tem concurso dia 28

\

A exemplo do que ocorrerá em outras capitais,
realizar-se-á no próximo dia 28; em Florianópolis, O'

Concurso de Hibilitaçâo de Agentes Autônomos de
Investimentos, sob - a, supervisão do Banco Central do
Brasil e do Registro Ce ral de Autônomos de

Investimentos, em convênio com a Bolsa de Valores de

Florianópolis. 'CO'nforme informações do coordenador
do concurso, Sr. Luiz Acastro de Campos Gonçalves,
inscreveram-se 261 candidatos. O local das provas será

amplamente divulgado nos próximos dias, sendo muito

provável o Colégio Catarinense.
.

SC pode ter mais uma
'l�

fábrica de celulose-c-I
Representando um grupo econômico de Minas Gerais,

uma equipe de técnicos daquele Estado. está percorrendo
O' litoral catarinenses, para estudar a possibilidade de

implantação de uma fábrica de celulose e papel, além de
um porto exportador. da matéria. Fonte da Secretaria da

Agricultura informou que a empresa pretende, inclusive,
dedicar-se ao plantio de pinus e de eucaliptos, para
utilização como matéria prima.

Ontem à tarde os técnicos do grupo mineiro visitaram
O' parque florestal do RiO' Vermelho, colhendo dados
sobre o plantio de pinus e eucaliptos em áreas arenosas e

alagadas.

Dias Leite programa

nova viagem ao Japão
O Ministro Dias Leite, das Minas e Energia, informou

que está preparando uma viagem a Tóquio, onde deverá
manter entendimentos com os empresários japoneses, vi
sando a sua participação no projeto de bauxita na Ama
zônia e em uma nova usina de "pellets" em Tubarão, no
Esp(rito Santo.

A viagem, que já foi adiada três vezes, segundo O'
I

Ministro, está prevista para O' próximo dia três de novem-

bro e terá uma duração de 10 dias. Durante sua perma
nência no Japão, o Sr. Dias Leite, além dos contatos no

setor mineral, tentará estender os entendimentos já exis
tentes no setor florestal e de polpa da Companhia Vale
do RiO' Doce com os empresários japoneses.

Sobre sua última viagem à Europa e, em particular a'

Inglaterra, feita reoenternente , o Ministro das Minas e

Energia explicou que ela se revestiu em uma conversa de
alto nível com dirigentes da British Steel com relação à
sua participação no consumo de nO'sso minério de ferro.

Acentuou o Ministro Dias Leite que o projeto da bau
xita da Amazônia também foi discutido com O'S ingleses,
"pois estamos tentando assegurar um grupo de consumi
dores para dimensionar aquele prO'jeto".

- Uma' missão da British Steel virá ao Brasil, ainda
nesta semana, para complementar aqueles primeiros en

tendimentos, frisou.
CO'm relação ao financiamento externo para Itaipu, O'

Ministro informou ql!e. "no momento, ele está sendo
recusado. Há indfcios de que grupos financeiros interna
cionais estão interessados em financiar esta obra. Mas, só

depois que for constituída a empresa binacional que
administrará Itaipu é que vamos pensar nisso ", acrcscen
t0\!.

O Ministro Dias Leite disse ainda que o sistema de
escoamento do minério de ferro de Carajás pouco prova
velmente será mudado de ferrovia para hidrovia ou outro

meio. "Preci�aria que a hidrovia ou qualquer outro meio

significasse mais para O' desenvolvimento da Amazônia
do que a ferrovia",

Dizendo que O' Governo federal toma decisões de arn
bito nacional e não regionais ou locais, O' Ministro Dias
Leite acrescentou que a ferrovia é uma decisão do Gover
no federal por ser de .iutcrossc nacional e por ser a mais
técnica e econôrnicamentc viável para O' transporte do
ferro de Carujas.
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Ninguém muda a opinião '

da mui her que
quer FRIGI DAIRE.'
FRIGIDAIRE é um

refrigerador bonito,
J

.

forte e muito durável.
FRIGIDAIRE1 é

alto estilo e qualidade
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Preso ao

tentar
•

vingança
Foragido desde 1970,

quando matou um homem
'durante um baile, o ex

vereador Tarquinio José
dos Santos (Arena), 55
anos, viúvo, foi preso com

grande aparato policial em
Tenente Portela, municí

pio do Alto Uruguai, no

Rio Grande do Sul, para
onde voltou movido pelo
desejo . de vingança pela
morte de sua mulher, aba
tida a tiros no Paraguai,
por pistoleiros contratados

pelos irmãos de sua vítima.
Por medida de segurança
Tarquínio encontra-se re

colhido ao quartel da Polí-
.

cia Militar de Tenente Por
tela, onde vai aguardar o

julgamento pelo crime que
cometeu há três anos.

Depois de matar num

baile Aleru Borges dos
Santos, o então vereador
teve a' preventiva decreta
da, e a cabeça posta a prê
mio pelos irmãos da víti

ma, que ofereciam Cr$ 5
mil a quem desse informa
ção sobre o seu paradeiro.

Com fama de valente,
autor de dois assassinatos
anteriormente - Tarquinio
acabou ficando assustado,
'e buscou refúgio em Mato
Grosso, onde se estabele
ceu numa propriedade
rural em Ponta Porão Des-

.

coberto pelos pistoleiros,
fugiu para o Paraguai, on
de 'sua mulher foi morta a

tiros. Ele decidiu voltar' a
Tenente Portella, para en

frentar à bala os vingado
res da morte de Borges dos
Santos, mas acabou sendo
dedado pelos: conhecidos
do município, que conta

ram a polícia que ele esta

va na residência do genro, .

José Prates. Para prendê-lo'
a polícia movimentou 33
soldados além de policiais
civis.

. Um morto e vários
feridos em Joinville

Tribunal
• • •

Inicia

JOINVILLE (Sucursal) .J. Um morto e vários feridos foi o
saldo das ocorrências no trânsito de Joínville.e arredores. A
morte por atropelamento aconteceu na rodovia BR10I,
proximidades do quilômetro 46, local denominado
Viaduto, onde o caminhão Mercedes Benz, placas de
Criciúrna, DR-1369, dirigido por Francisco Martins, saiu
fora de pista, colhendo o ciclista Bruno waU Boetcher, 32
anos. A vítima com graves ferimentos foi levada para o

Pronto Socorro, onde faleceu. O motorista do caminhão
prestou o� socorros e após comunicou à Patrulha
Rodoviária Federal.
CAPOTAMENTO
I O motorista Décio Leonini, 49 anos, casado, quando

dirigia um Opala, placas U-6734, de São Paulo, capotou no

quilômetro 63, da rodovia BR,-101, caindo após num

despenhadeiro. Apesar da gravidade do acídenteo motorista
recebeu apenas ferimentos leves, sendo medicado no Pronto
Socorro. O Opala ficou totalmente destruído, e os

ferimentos leves no motorista Décio Leonini, são atribuídos
a "muita sorte."
COLISÃO NA BR

Um ferido e danos materiais elevados, foram os

resultados de uma colisão ocorrido na BR-10I, quilômetro
·

51, entre o Opala, placas Joinville, JO�6930, dirigido por
Silvério Soares, e o caminhão Chevrolet, placas de Curitiba,
dirigido por Wilson Silva. Da colisão ficou ferido Wilson da
Silva, medicado no Pronto Socorro. Os danos materiais em

ambos os veículos foram de grande monta.·
ACIDENTES NACIDADE

No perímetro urbano de Joinville, a Guarda de Trânsito .

teve que atender vários acidentes. Na confluência das ruas,

dona Francisca e Aracaju, o Corcel placas JO-4247, dirigido
por José Leonardo Giese, foi de encontro ao bar '.'7 de
Copas".

Não houve feridos, porém a residência ficou
parcialmente destruída. O motorista comprometeu-se a

pagar os prejuízos.
Dois Opalas, um placas 10-0113 dirigido por Célio Silveira
chocou-se comode placas JO-2324 dirigido por Romário
Silveira, com danos materiais. Na confluência das ruas

Monsenhor (ercíno com Voluntários da Pátria, OCorreu o

choque entre o DKW-VEMAG, placas SE-0459 de São José
dos Pinhais e o Gordini, placas CM-9626, dirigido por

·

Manoel Alencastro, resultando danos materiais. Uma tripla
colisão aconteceu na rua do Príncipe, onde colidiram o

Volkswagen, placas JP-2311, dirigido por Boldo Schvartz e

o de placas AI-8223 de Curitiba dirigido por Airton
Sampaio, além da Variant, placas DF-6932, de São Paulo,
dirigida por Maria Aparecida Barbosa. Além 'dos danos
materiais, Maria Aparecida recebeu ferimentos leves. Nesta
mesma rua, outra colisão, entre o Opala, BO-0033, dirigido
.por Pedro Paulo Ramos e o Volkswagen, placas J()-9982
dirigido por Gilberto Moreira. Finalmente na rua João
C o lin, defronte ao laboratório Catarinense, o Opala,
dirigido por Roland Dohller atropelou a ciclista, Maria
Alaíde Pereira, que recebeu ferimentos generalizados. Já o

motorista do veículo atropelante sofreu fratura de uma das
, pernas.

GORDINI ROUBADO
Nas proximidades da igreja de São Judas Tadeu, bairro

do Itaum, foi roubado o automovel Gordini, placas de
Joinville, 10-7896, ano 67, cor .cínzá, de propriedade de
Rosalina Hoffmann. A vítima esteve na delegacia quando
registrou a ocorrência, tendo a especializada providenciado

· comunicação para todo o Estado.

iulgamento
LAGES (Sucursal) - Com

. seis processos em pauta, o Tri
bunal do Júri da Comarca ini
cia hoje as atividades, na úl
.tima sessão do corrente ano. O

primeiro processo a ser exami
nado pelo conselho de senten

ça, será do réu Orlando Perei

ra, autor da morte de Eulália
Fiqueredo de Sá Ramos, crime
ocorrido no dia 14 de janeiro
de 1972. Para amanhã está
marcada a apreciação do' pro
cesso, onde aparece como réu,
Liberalino Alves dos Santos,
autor da morte de Neri Antu
nes de Jesus, crime ocorrido
em 20 de maio de 1972, no
bairro Passo Fundo.

Noticiário
, .,

gera'malor

repreensão
o Secretário de' Justiça de

Mato Grosso, 'Sr, Salomão
Amaral enviou informações ao

Ministério da Justiça, dizendo
que o noticiário sobre a facili
dade de aquisição de tóxicos
em Ponta Pórã, divisa com o

Paraguai, provocou um grande
afluxo de pessoas a esta cidade

fronteiriça, além de trazer con

sequências negativas, criando.
problemas para a manutenção
da ordem.

A situação de Ponta Porã,
contudo, não preocupa muito
ao Ministério da Justiça, pois a

ação da Polícia Federal, que
mantém vigilância na área, ser
ve para demonstrar que a re

preensão começa a dificultar a'

obtenção de drogas pelos trafi
cantes.'

Em toda a fronteira de Ma
.to Grosso com o Paraguai a vi
Iância está redobrada para
evitar a entrada de drogas. Por
outro lado, o professorAlfre
do Buzaid, Ministro da Justiça,
recebeu relatório da Conferên
cia da Interpol, quando este

organismo se mostra preocupa
do com a difusão dos tóxicos e

.

recomenda uma 'fiscalização
mais intensa rem todo o mun

do.

,'o

Aproveite as vantagens do Festival
Renner; O Meyer está oferecendo à toda sua

clientela a maior, melhor e mais atualizada
variedade de tintas. O Meyer entrega de graça
e você tem 3 anos para pagar. Vamos colorir

.

sua vida MEYER - RENNER

••

.: TINTAS 'SREItlItIER ...:._
CONSELHEI RO MAFRA, 4
FULVIO ADUCCI, 541

Trânsito: quatro atropelamentos'
Das ocorrências de ontem e do último final de semana, foràm

registradas na Delegacia
de Segurança Pessoal quatro atropelamentos,

duas colisões, três
,

arrombamentos e duas agressões.

Na: estrada do Morro da Lagoa, o
.

residente em Criciúma, atropelou a

Opala placas Florianópolis, AB-5584, Aylton Severino. A vítima, que rece

dirigido por Sérgio dos Santos, 18 beu escoriações diversas, foi recolhida
ànos, que trafegava em companhia do e medicada no hospital de Caridade.
seu pai Antônio dos Santos, colheu o

COLISÃO DKW E CAMINHÃO
\Ciclista Adilson José Gonçalves, 17
'anos estudante, que recebeu ferimen- Na estrada geral de Barreiros, ocor
tos e foi recolhido ao hospital Celso reu colisão com danos materiais, aten
Ramos.

I dida Pela Patrulha Rodoviária Federal,
entre o DKW-Vemag, placas
SX-1124 conduzido por Walter Anto
nio da Silva, 22 anos, casado, morador
do mesmo bairro, e o caminhão Dod

ge, placas de Blumenau, não anotadas,
dirigido por Edgar Henckels.

CAMINHÃO E MOTOCICLETA

Na _ç,onflliência das ruas Felipe
Schmidt e Pedro Ivo, o caminhão Che
vrolet, placas Florianópolis, SW-0202,
de propriedade de empresa Silvio Da
miani,

. dirigido por Sebastião Back,
colidiu com uma motocicleta placas de
Florianópolis, AA-506, pilotada por
João Carlos Coelho, 21 anos, solteiro.
Este último recebeu ferimentos e foi

medicado no hospital de Caridade.

MENOR DE 2 mos ATROPELADO

MENOR AO VOLANTE

A polícia chamada a atender um

atropelamento, quando foi vítima Ro
sa Maria Benz, 16 anos, filha de Vidal
e Caetana Benz, teve uma surpresa. O
veículo atropelante, um Dauphine, pla
cas Florianópolis, AA-1680, estava
sendo dirigido por um menor, D.S.B.
16' anos, filho de José Back. Amenor
atropelada recebeu ferimentos graves,
sendo recolhida ao hospital,· onde foi
medicada e permanece internada.
VIOLAMENTO

.

Três veículos foram violados no in
terior de garagem e 'no pátio de uma

oficina mecânica. Primeiro foi a camio
nete Veraneío-Chevrolet, placas de

Florianópolis, AB-2795, de proprie
dade de Marshal Flaumony estaciona
da na rua Esteves Júnior. Depois de
arrombarem uma das portas os ladrões
levaram duas calotas com as letras'
MBS gravadas no interior, um ventila-

O menor Rubens da Silva Júnior, 2
anos, filho de .bsé e Benta da Silva, foi
colhido numa das ruas de Palhoça,
pelo caminhão Chevrolet, ano 55, pla
cas AA-1130" de propriedade de Vic
tor Caní, e dirigido na ocasião por, Cel
so Manchein, residente na rua Miguel
Daux. O menor recebeu ferimentos e,
foi recolhido ao hospital Sagrada Fa
milia,

CAMIONETE ATROPELA
Na localidade conhecida por rio Ca

veira, município de Biguaçu, a camio
nete Chevrolet, placas CR-0084, de

propriedade da Conti-Engenharia, e

dirigida por Albecir Jovino Deolindo

dor, vanas chaves e outros pertences
do veículo.

Os dois restantes foram um

DKW-Vemag, e um Aero Willis, segun
do informa Sadi Pedra, dizendo que de
cada unf os ladrões levaram' um rádio,
'cujas marcas não foram cientificadas à

polícia.

AGRESSÃO À FACÃO

Maria Florinetti, 23 anos, casada,
compareceu na Dsp comunicando que
foi agredida por dois irmãos Maria e

Valmor Gonçalves Machado, -os quais
faiendo uso de um facão provocaram

I

um corte na mão da vítima, sendo em

consequência levada para curativos no

hosptal. Os motivos i desta agressão
não foram explicados. A vítima disse

.

que também recebeu diversos socos na

face.

PAI FERIDO PELA FILHA

Na Vila Espírito Santo, os agentes
policiais foram informádos de que en

traram em luta corporal, Procópio Bas
tos e Célia Bastos, respectivamente pai
e filha, O' pãi, ao agredir a filha, fez
uso de um sarrafo e esta segundo_con
tou para os policiais, para se defender
fez uso de uma garrafa, com a qual
desferiu um golpe na cabeça do proge
nitor. Célia apresentava escoriações 'de
vido a agressão, mas seu pai devido a

garrafada, teve que ser medicado no

hospital. Os motivos foram desavenças
.

entre a própria fam11ia..
.

Fron'teiras reiniciam conflitos
A construção de um posto policial

pelo Ceará numa área em litígio re

clamada pelo Rio Grande do Norte,
fez se agravar a questão de fronteiras
entre os dois Estados. Também os ha
bitantes civis da região, conhecida
por Baraúnas, estariam para entrar
em conflitos, pois alguns defendem
anexação ao Ceará e outros ao Rio

Grande do Norte.
Muito embora os Secretários de

Segurança nada tenham anunciado,
sabe-se. que mantiveram entendimen
tos para conciliar as partes, enquanto
a questão de limites não é definida. A
questão de -fronteiras entre os dois
Estados data do início do século, e

inclusive Rui Barbosa já foi o defen-

sor do Rio Grande do Norte; que ob
.

teve ganho ele causa. Mas o problema
tornou a ser reaberto depois-da Revo

lução de 30. O maior interesse na dis-

puta, mais do que a extensão territo
rial, é devido ao aspecto econômico, '

pois a região em litígio rende cerca

de Cr$ 800 mil anuais de impostos.
.\

Polícia
,H;J 'I I

prende
lO menores

ITAJAI - (Sucursal) - No
final de semana a polícia
realizou diligências em di
versos. pontos da cidade,
retirando de -circulação vá
rios desocupados, suspei
tos, mulheres, e menores.
,

.

Os trabalhos desenvolvidos
nas noites de sábado, e do

mingo, .encontraram 10
menores perambulando pe
las ruas, sendo todos pos
teriormente entregues aos

seus familiares. Os detidos,
e que permanecem recolhi
dos à cadeia para interro

gatório são: Mário Viagara
ni, 23. anos, solteiro, resi
dente no loteamento Dom
Bosco, detido por se negar
a pagar uma'despesa de be
bidas num dos bares do
bairro São Vicente; Dioter
mício da Silva, 19 anos,

so\teiro, e Antônio Carlos
Floriano, solteiro, 25 anos"

detidos por terem se agre
dido mutuamente na loca
lidade de Meia Praia; Luiz
'Silva, foi detido por ter

agredido a esposa; paralela
mente procurando' dimi
nuir o trottoir na cidade,
foram detidas e fichadás as

seguintes mulheres: Selma
Martins, 25 anos, solteira;

Maria do Carmo Silva, 19

anos, solteira; Maria Ivanir
da Silveira, 18 anos, soltei
ra;' Helena Chaves, 28
anos, casada. O delegado
Hercílio dos Santos disse

que as batidas na cidade
serão doravante frequen
tes.

MENORES ATROPELA
DAS

Denise Cristina de Sou
za, '10 anos e Deise Fer
reira com 4 anos, foram re

colhidas e internadas no

Hospital Marieta Konder
Bornhausen, após terem si
do atropeladas pelo Cor-.
cei, placas Itaja í, 11-4955,
dirigido por Bento José
dos Santos. O atropela
mento ocorreu na Tua

Brusque, e Deise, de 4
anos, teve fratura de uma

das pernas. Outros seis aci
dentes, COm danos mate
riais foram atendidos pela
divisão de trânsito da polí
cia no final de semana.

.'As,es;tatísticas têm provado que os

acidentes rodoviários
são provocados, em sua maioria, por
deficiências dos

pneus' recapados.
Por este motivo, o Conselho
Nacional de Transito promete
rigorosa fiscalização nas

chamadas "oficinas de

recauchutagens" que proliferam ii
beira das estradas. Nos pa íses
desenvolvidos - diz o Contran -

os pneus não são recauchutados.

Contran al-erta que pneu

recap.ado· aumenta acidentes
Dentro do novo esquema de funciona-' cadas. Um outro grupo de técnicos propõe

mento do Contran - Conselho Nacional de que os fabri�antes estabeleçam o limite

Trânsito -, que absorveu as atribuições através de uma faixa vermelha. Esta seria

executivas do Dentran - Departamento facilmente percebida, facilitando o traba

Nacional de Trânsito -, a segurança dos lho de fiscalização das autoridades do. trân

veículos será função exclusiva da divisão de 'sito.

pesquisa e controle. Até agora a segurança Caberá à divisão de pesquisa e controle,
sempre tem ficado por conta dos fabrican- no entanto, 'estabelecer que tipos de requi-
teso sitos deverão ter os pneus fabricados no \

Uma preocupação do Contran tem sido' País.

a segurança dos pneus, e o órgão inclusive

encomendou 'uma pesquisa sobre o assunto

ao Sindicato Nacional da Indústria Auto

mobilística. Com base neste estudo, que
posteriormente será comparado com as le

gislações da Europa e dos Estados Unidos
. relativas aos pneus, o Contran vai elaborar
a sua própria legislação.
PNEUS RECAPADOS

Suas atribuições não ficariam apenas nas

atribuições, mas iriam até a fiscalização
junto às fábricas. No momento, paralela
mente ao estudo realizado pelo Sindicato'
Nacional da Indústria Autórnobil ística, o

Contran espera trazer técnicos da Alema
nha para estudos relacionados COm seguran

ça, engenharia, direito e educação do trân
sito.

Enquanto nos países desenvolvidos não
/ " Com este objetivo o presidente do ór-

se utiliza mais os pneus recapados, no Bra- .

,

, gão, Silvio Diniz Borges, está desde o mês
sil seu uso é corrente. Isto, segundo o sin-

de setembro na' Alemanha, e trará, além
dicato, torna bastante difícil estabelecer os .

limit d d
., dos técnicos, muitas sugestões colhidas nas

irm es e segurança e .pneus no pais.
.

'. '.

Alé do mai t tf t' tê d
suas visitas a estabelecimentos de, pesquisas

em o mais - as es a IS lcas em prova o
al

_

.

" .

- a maioria dos acidentes. no Brasil, tem
emas.

como causas exatamente as deficiências de RECAPAGENS PROLl FERAM
pneumáticos, principalmente quando as

pistas estão escorregadias. Considera o sin

dicato que de modo geral os pneus fabrica
dos no Brasil são de boa qualidade. O que
preocupa tanto ao Contran COmO ao sindi
'cato é a recapagem, nem sempre de modo a

garantir a segurança, q_ue fica reduzida as

sim ao mínimo desejado. Como não há

qualquer legislação a respeito, as autorida
des do trânsito não podem intervir para im

pedir o: fun�ionamento das inúmeras indús
trias voltadas para essa atividade.
LIMITE DE SEGURANÇA

.

Os analistas têm seguidamente sugerido
aos fabricantes que introduzam marcas nos

pneumáticos, as quais, ao aparecerem, indi

cariam que estaria ultrapassado o, limite de

segurança. Essas marcas não foram espeeifi-

As recauchutagens, regeneradoras, reca
padoras, oucom qualquer outro nome, exis

tem às dezenas em todo o país e mesmo em

Santa Catarina. Muitas procuram somente
.

efetuar o' serviço (recapagern] em pneus'
ainda em bom estado principalmente na

banda de rodagem', como nas laterais. Ou

tras, em número: bastante reduzido, execu
tam em qualquer pneus, e depois o trocam

ou vendem quando aparece um comprador
oferecendo muitas vezes garantia de 10 mil
ou mais quilômetros, o que na verdade é

um grande achaque, pois os pneus recapa
dos não ultrapassam muitas vezes a dois ou

três mil quilômetros, devido principalmen
te a má qualida,de da borracha utilizada e

do serviço executado.

{
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Esportes

Presidente da CBA

recebeu ameaças

de Eloi Menezes
o Presidente em exercício da Confederação Brasileira

de Automobilismo, José Carlos Steiner suspendeu tem

porariamente seus pronunciamentos sobre a crise da

CBA em virtudes de ameaças que recebeu do ex-presi
dente, Eloi Menezes, contra sua vida profissional.

Steiner tem em seu poder um telegrama e uma carta

enviados por Eloi Menezes, ameaçando prejudicar sua

vida profissional caso ele continue a luta pela presidência
da CBA. A carta, contendo denúncias à respeito da vida

profissional de Steiner, foi enviada com cópias aos dire

tores do Banco Itaú-Arnérica, do qual Steiner é gerente
de uma das agências em Porto Alegre.

Apesar de confirmar o recebimento das ameaças, o

atual presidente da CBA se recusa a fazer qualquer co
mentário sobre o assunto: "enquanto a Justiça Civil não

der a decisão sobre a validade de minha posse, não vou
'

fazer qualquer pronunciamento. Não posso deixar que o

automobilismo estrague a minha vida par�icular. Entre
tanto, depois que tudo ficar resolvido, estou disposto a ir

para a briga no terreno pessoal, pois tenho muita coisa

para revelar".
'

O Cartório de 260. Ofício de Registro de Títulos e

Documentos de pessoa jurídica de Brasí1ia negou o regis
tro da ata da assembléia geral recentemente realizada sob

a convocação de Eloi Menezes, considerando válida a ata

já registrada da primeira assembléia de presidentes que o

destituiu.

Agora, entretanto, José <ãrlos Steiner aguarda a deci

são da Justiça Civil sobre a validade de sua posse no

cargo de Presidente e a consequente anulação do inter
dito proibitório que garante a Eloi Menezes a posse ma

terial da CBA.
O Conselho Nacional dç Desportos também aguarda o

julgamento para se defmir sobre o pedido de intervenção
solicitado por José Carlos Steíner.

Emerson vai correr

com protótipos _

Alfa

Denisio Ouarini, campeão brasileiro de moto-cross

Moto-cross, esporte
para pistas, ruins

,

Moto-cross, modalidade de corridas fora-de-estrada, é
atualmente um esporte bastante difundido. I'A pista"
paraeste tipo_de competição consiste,por excelência de um
mínimo possível de trechos lisos; e um máximo de bura
cos, valas, córregos, lamaçais, subidas e descidas Íngre
mes, curvas sem visibilidade, poeira à vontade. As motos,
é claro, tem de ser especialmente construídas para aguen
tar as pancadas: o quadro é extra-resistente" o curso das

suspensões é muito grande, os tanques -de gasolina são
blindados, os garfos são geralmente retos, os selins são

especialmente acolchoados e montados, os pneus têm
"biscoitos" saltadíssijnos. vara agarrar bem na lama, na
poeira e nas .subidas mgremes. '

'

Os pilotos também têm de ser "especiais": os "tran
cos" que recebem e têm de absorver são suficientes para
mandar qualquer pessoa não afeita ao esporte direto ao

hospital. Embora protegidos por· capacetes integrais e

roupas acolchoadas, quando geralmente se machucam se

.riamente. Apesar disso tudo (ou talvez exatamente por
causa disso) o Campeonato Mundial de Moto-Cross já
conta com Grandes Prêmios na Alemanha, Bélgica, Che
coslováquia, Estados Unidos, Finlândia, França, Holan
da, Itália e Luxemburgo. As fábricas de motocicletas que
mais se tem destacados este ano são a Yamaha, a Maico e

a Suzuki .- embora quase todas as fábricas mundiais este

jam interessadas noste tipo de competição e estejam de
senvolvendo modelos especiais. Vencendo 'a última prova
deste ano, o belga Roger de Coster conquistou o título
máximo para a Suzuki, pela terceira vez consecutiva. -

Seu mais sério rival, Bauer, piloto da Maíco ,
entrou em

segundo e perdeu o campeonato por apenas dois pontos,
145 a 143.-

,
.

,

..

"

LE,'IA' O ESTADO

Eliminatór.;as

para Trofeu C08

fútebol de Salão

F.ederação Cata,ririense com sede nova

�Arnadorhrno------------------------------�

Com a presença de inúmeras autoridades, federação nestes 16 anos de vida instalou-se

foi inaugurada na noite de sexta-feira, a sede ,por, muitos lugares, como tia FAC, FCF e

própria da Federação Catarinense de Fute- inclusive em uma gaveta de loja de seu anti

boi de Salão, que está localizada no edifício go presidente Hamilton Berreta. Ao assumir

Aplub, 80. andar,. a atual gestão, a diretoria tinha com princi-
Foram homenageados o Dr, Orlando Bér- pal meta a aquisição da sede própria, e o

tolí - Secretário do Governo e Michel Cury objetivo foi conseguido pela quantia de 42
- Chefe de Gabinete da Secretaria do Go- mil cruzeiros, pagos à vista, através de cola

vemo e demais autoridades e colaboradores boração do Governo do Estado, e diversas

presentes, terminando com a palavra dopre- firrnas do Estado. Foi adquirido também 27
sidente Waldomiro Carlsson, agradecendo a mil em material esportivo doados pelo CND,
todos aqueles que de uma forma ou de outra desde o infantil até o adulto.
contribuír am para a aquisição do imóvel. Em janeiro, quando termina a gestão, a

Fundada em 25 de agosto de 1957, a atual diretoria pretende deixar a federação

. "

Joinville campeií do
Torneio Santos Dumont

O Ginásio de Esportes Ivo Silveira
de Itajaí, recebeu sábado e domingo
um bom público que prestigiou o Tor
neio Santos Dumont, promovido pela
FCFS e a Comissão de Festejos do
Centenário de Alberto Santos Du
-mont, disputado entre as seleções de
fuebol de salão de bnville, Itajaí, La
ges e Florianópolis.

A seleção de Joinville, que vai in
clusive disputar os Jogos Abertos, foi a
vencedora do certame. No sábado à
noite, Florianópolis venceu a Itajaí
(que é representado pelo Tpso) por
,3xO em disputa por pênaltis, já que
terminaram empatados em OxO. A sele

ção de Joinville venceu a Lages por
6x3 e no domingo pela manhã o time
serrano voltou a perder, desta. feita
para Itajaí por 3x2.

A partida decisiva foi disputada en

tre Joinville e Florianópolis, vencida
pela primeira por 2xO, com gols de

Osmar e Ricardo. A seleção campeã
.jogou corri Batata, Lourival, Gastão,
Osmar e Ricardo e terminou o Torneio
invicta,' ficando Florianópolis em se

gundo lugar; Itajaj, em terceiro e Lages
em quarto, perdendo todas as partidas.
TRANS FERÊNCIA

. Este Torneio seria realizado em

"Blumenau. Todavia, em virtude dos
acontecimentos na partida entre Ama
zonas e Colegial naquela cidade - que
segundo Osvaldo Olinger, treinador do
Colegial, o atleta Cavalazzi foi agredi
do pela torcida e ,desmentido total
mente pelo presidente Righetto, do
Amazonas e pelos árbitros Berreta e

Flávio - a federação resolveu transfe
rir para.Itajaí, por precaução. A sele

ção de Blumenau é a base do Amazo
nas e a de Florianópolis tem em sua

maioria atletas, do Colegial, o que po
deria redund�em nova crise.

JOgos Abertos

Itaia! participa
em 14 modalidades,
A cidade de Itajaf estará participando de 14 modalidades

esportivas, nos 140s. Jogos Abertos de Santa Catarina à serem

iniciados no próximo dia 20 em São Bento do Sul.-

Itajaí será representada em Basquetebol, Voleibol Masculino
e Feminino, Futebol de Salão, Bolão Masculino e Feminino, Tê
nis de Mesa masculino e Feminino, Natação Masculina e Ferni

, nina, Tênis' de Campo Masculino e Feminino, Bocha, Punhobol,
Judô, Tiro de Revólver, Ciclismo, Xadrez e Atletismo Masculino
e feminino, com um totalde 186 atletas.-

Ari Claudino de Ar aujo Costa, Amauri Martini Sebastião (Pre
sidente), Ruy Carlos .Quelúz, Ivo Probst, Luiz Carlos Carvalho,
serão os dirigentes da Comissão Municipal-de Esportes que segui
rão com a Delegação.- O médico será o Dr. Antonio Cesar Leite

Leitão, Chefe dos Massagistas - Sandi Domingos; Mordomo -

Waldir Paulo, Roupeiro - Osni Boehm, e Cozinheiro - Nelson
Souza.-

A delegação de It' ajaí seguirá para São Bento do Sul no dia 19

do corrente, devendo ficar alojada no Colégio São José.-

com um patrimônio de 100 mil cruzeiros e,

segundo Waldomiro Carlsson, não mais dese

ja permanecer frente aos destinos da enti

dade, alegando que tanto ele como os de
mais diretores cumpriram o seu papel. "Es
tou realizado plenamente e tudo isso graças

'

ao trabalho de toda a equipe" - disse Wal

domiro.

Já tendo dirigido várias entidades espor
tivas em diversas modalidades, o atual presi

, dente foi eleito por unanimidade. Na sua

gestão a FCFS é vice-campeã brasileira, além
da chave sul na categoria juvenil.

Na CBFS, um
novo cargo

para Carlsson
No próximo dia 27 os destinos no fute

bol de salão no Brasil não serão mais dirigi
dos pela Confederação Brasileira de Despor-
1tOS Vai. ser criada a Confederação Brasileira
de Futebol de Salão.

Quem afirma é Waldomiro Carlsson, pre
sidente da Federação Catarinense de Fute
bol de Salão, que foi escolhido pela Comís-,
são para elaborar os estatutos da Confedera

ção, juntamente com Carlos Alberto Caval
canti (do Ceará), Vanderley Garcia (da Gua

nabara), Chaloun P. Moritz (de Minas Ge

rais) e Jorge Cury (do Paraná). '\.

Q; presidentes escolhidos deverão enviar

detalhes sob as modificações estatutárias até
o dia 20, para então no dia 27 eleger o presi
dente e vice da CBFS, que vai contar com a

presença de João Havelange, atual presiden
te da Federação Internacional de Futebol de
Salão.

Segundo Waldomiro, o desmembramento
é muito bom para o salonismo brasileiro que
agora vai ter vida e verba próprias.

Tubarão recorda
os seus títulos

.. ,

Pela l Ia. vez Tubarão vai participar dos Jogos Abertos de Santa

Catarina, tendo iniciado em 1961, e até agora conseguiu o terceiro

lugar em futebol de salão, em Joaçaba - 1967 e em Joinville em

1969. Nesta última cidade, Tubarão foi campeão de bocha, em 1969
e o terceiro em voleibol masculino em Concórdia, "no ano de 1970.

Este ano, em São Bento do Sul, pela primeira vez vai participar
da modalidade de bolão.

A prefeitura municipal de Tubarão através ,da Cpmissão
'Municipal de Esportes, vai CUstear as despesas 'com a preparação da

delegação que vai disputar os JASC, quantia esta que está em torno

de 12 mil cruzei-ros.
CONVOCAÇÃO ,

A Comissão Municipal de Esportes convocou os seguintes atletas
em suas modalidades: futebol de salão - Gijo, Renê, Flávio, Beto,
Zezinho, Mando, Rico, Luizinho, Volney, Carlinhos, Fernando,
Clésio e Edson. A exemplo do que ocorreu no ano anterior, o

treinador Flávio Gomes acredita que sua equipe chegue às finais,
diante do índice que vem apresentando nos treinamentos realizados.
No voleibol - (masculino) estão convocados.Aldo, Ademir, Artur,
Luiz, Cícero, Angelo, Sérgio, Marcello, Sérgio Bascheretto,
Fioriando e Vicente. O basquete, tem Fiorindo, Donato, Jairo,
Agenor, Beno, Rubens, Luiz Cesar, Wilson, Nivaldo e Célio. No tênis
de mesa, Hamilton, Valter; Valter Aguiar e Haroldo. Xadrez -

Milton, Geraldo, Quirino, Guido e Francisco. Bolão - João
Francisco, Osmar, Luiz Freitas, José Bardini, Ronaldo, Jairo, José

Rosa, José Preus, Carlos e Antônio. Bocha' - Edu, Mário, Rubens,
Célio, Fernando, José Cargnin, Ari e Walter e no atletismo, Aldo
Buss e Maximiano Damiani.

Visando as eliminatórias, do zonal sul, pelo troféu Comitê

Olímpico Brasileiro no dia 28 do corrente em Porto Alegre,
por determinação da FASC foi realizado domingo pela
'manhã, na praia da baía sul,' eliminatória entre os clubes

catarinenses de remo,

A novidade foi a presença do Cruzeiro do Sul,' de
Joinville, que juntamente Com o América são os doísúnicos
clubes do 'interior que ainda, mesmo diante das maiores

dificuldades, participam das competições de remo.
"No páreo de Quatro Com, estiveram presentes duas

equipes .do Riachuelo, qUt\ terminaram a prova empatadas,
devendo a FASC definir qual das duas guarnições vão a Porto

Alegre representar o Estado. O Skift Nelson Chierighini
correu sozinho e tem presença certa no zonal. O Dois Com

'foi disputado entre Aldo Luz e Cruzeiro do Sul. Mesmo a

guarnição de Joinville fazendo uma boa apresentação, foi
derrotada pelo Aldo Luz, que conta com atletas de melhor

nível técnico e era o favorito da prova. A surpresa foi a

derrota do Quatro Sem do Aldo Luz, atual campeão
catarinense, diante do Riachuelo, que apresentou uma

guarnição nova e com boas perspectivas na capital gaúcha.
Na reunião de hoje, a FASC vai homologar os resultados e

definir a guarnição que viajará via aérea para Porto Alegre na

próxima terça-feira, composta de 17 pessoas.
RIACHUELO CAMPEÃO
Só agora fo'i definido o campeonato estadual de 1972 (13.

A FASC decidiu em reunião de diretoria apontar o Riachuelo

como campeão, que estava na frente, na contagem de pontos.
O Aldo Luz não se interessou em concluir a parte final do

campeonato, em virtude das dificuldades imposta pelo aterro.

CALENDÁRIO
Diante da )nsistência dos clubes a FASC .vai organizar o

calendário do próximo campeonato. Segundo a Federação, o
Martinellí está inativo, o Aldo Luz está desinteressado em

virtude do aterro, restando somente o Riachuelo para compe·
tir e com um só clu�e torna-se impossível.

A lancha de propriedade do Aldo Luz, que servia para os

treinamentos. do clube e principalmente para as 'regatas da

Federação, está com o motor avariado em virtude de desgaste
produzido pelo aterro.

A maior preocupação de Sady Berber é saber quem pagará
as desp.esas de recuperação que está em torno de 1.500

cruzeiros.

AINDA OS BARCOS

Os barcos doados pelo CND a Federação ainda continuam

curtindo o abandono do triste galpão da Rita Maria. A FASC

até agora nada ainda decidiu e alega que os barcos são de sua

propriedade e fazem parte do patrimônio da entidade. Para

tanto, ela vai emprestar os barcos aos clubes. O Oito ficará
em Florianópolis e o Quatro Com e o Quatro Sem serão

emprestados ao Cruzeiro do Sul, de Joinville e a um clube da

capital.

IEE encerrou
semana esportiva

A parte esportiva da Semana do Instituto Estadual de

Educação - 1973, encerrou-se na sexta-feira, tendo as

competições alcançado os objetivos da direção, inte
ressada na difusão do esporte amador catarinense
através de um trabalho de base que vem sendo im-'

plantado naquele colégio..
'

,

O futebol de salão reuniu as maiores atenções dos
alunos que prestigiaram a competição, que contou in
clusive com a presença do jogador Zenon, do Avaí,
aluno da escola. Nesta modalidade, o 30. Científico

A, foi o campeão, ao derrotar o Habilitação 9 por 3 x

2, na disputa final por pênaltis. O time campeão é

composto de Helmy, Silvio, Sérgio, Caubi e Nilton.
Os vice-campeões são: Valmir, Antonio, Marco, Ro
naldo e Pedro.

No vôlei feminino, o Conjunto Educacional 3 é o

campeão. Derrotou' o vice-campeão - Habilitação 5, .

por 15 x 5 e 15 x 10. As vencedoras são Eloisa, Stela
Maris, Mariza, Ida, Jacqueline e Angela. Lúcia, Roseli,
Odete, Arlete, Maria da Graça e Carmem são as vice

-campeãs.

Rádio Jornal
A'Ver.dade

Newton Cesar Viegas
comanda o escrete 'da 'Verdàde

Nesta quarta fique I'igado na Equipe da'Verdade:
FIGUEIRENSE X� SÃO PAULO

ABERTURA: Murilo José NARRAÇÃO: Adilson Sanches
COMENTÁRIOS:Newton Cesar-REPORTAGENS: Miguel Livramento
eCarlos Alberto Campos QG. INFORMATIVO: Rogério Antônio

Jornal
O Estado

O, volante brasileiro Emerson Fittipaldi está tratando
,

de sua transferência para a equipe da Alfa Romeo, de
Milão, com quem se comprometeria a conduzir os protó
tipos dessa marca, que voltariam as pistas na próxima

'

temporada do automobilismo.
,

Fontes de confiança disseram que as negociações en

tre Emerson e os diretores da Fábrica estão num estágio
avançado. Os funcionários da Alfa Romeo recusaram-se

sequer a comentar o a�sunto.
' "

O Campeão mundial de fórmula 1 em 1972, teria
como companheiro de equipe o italiano Arturo Merza

rio, que deixou a Ferrari.
A Alfa Romeo, de propriedade EstataJ..._é a segunda

indústria automobilística-da ·ItáHilrclep'0is da,Fexral;i'itS].l� .. ��w. ,,,,. " ,� �.� ''''' " < '--�

equipe teve grande prestígio nas corridas, até 'il'f!t1a�Ff!K-" '
A cidade este ano.somente não competirá em Tiro Carabina e

as pistas. Recentemente retornou as corndas, mas so em Saltos Or namentais, uma vez que estes esportes ainda não estão.
, sendo praticados na cidade. -

,

provas de protótipos. Além do desfile, Itajaí terá participação ativa no Concurso da
Rainha dos JASC e n<1 concurso de Santos Dumont, com um

trabalho de um estudante de Itajaí.

cer-
Caixa Econômica-Federal

Loteria Esportiva
TESTE No. 155 (Retificação de Resultado)
Na forma do que determina o Artigo 16, da Norma Geral

dos Concursos de Prognósticos Esportivos, a Caixa Econômi
cá-Federal - CEF - comunica que na relação de ganhadores
do Teste No. 155, publicada no dia 2/10 (lr3, foram incluídos
os seguintes ganhadores cujas reclamações foram julgadas pro
cedenttes pela Comissão de Julgamento de Reclamações:
RIO GRANDE DO SUL

COD. REV.
10-00049

No. CARTÃO
190.023

SÃO PAULO

2H0267 338.819
Com estas inclusões, o rateio para cada aposta vencedora

'passou a ser de Cr$ 13.755,77 (treze mil setece�to.s e,cin
quenta e cinco cruzeiros e setenta e sete centavos) ao mves de

Cr$ 13.778,40 (treze mil setecentos e setenta e oito cruzeiros

e quarenta centavos). , '

O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do dia

16/10/73 na Rua Fulvio Aducci, 1221.
Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia

16/10/7'3.'
,

OBSERVAÇÕES: Não haverá pagamento de prêmios em dias

destinados a prestação de contas dos revendedores .

L_� �
___

cer-
Caixa .Econômica Federal

Loteria Esportiva
Resultado .provisório do Concurso-Teste no. 157, apurada em

15/10/73.
Total líquido a ratear. . . . . . . . . . .. CI$ 16.678.860,66

18 apostas ganhadc {as COm 13 pontos, cabendo a cada um

Cr$ 926.603;37.
'

Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:
Estado do Rio 1

Minas Gerais . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . .. 2

Paraná ','
, 2

Rio Grande do Sul . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 2

Guanabara "
, .. ". 3

São Paulo .. , , , .. , .. , , , , 8

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos

de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo para apresentar
reclamação de 10 dias, a contar de hoje, a qual deverá ser

apresentada a Rua Fulvio Aducci, 1221. até o dia 25 /10(73.
Não serão acertas reciamações por via postal.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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parraga eOtávio Souto, reforços
do Figueirense para·o nacional

ATLÉTICO (PR)Revisão médica,
sauna e massagens,
o proqrarna de ontem

jogando contra o Avaí no Adolfo Kon

'der. O passe do jogador está estipulado
em duzentos mil cruzeiros, e o contra

to de empréstimo foi redigido na tarde
de ontem.

o que Olando Fantoni, treinador
do América de Minas, disse depois do

jogo de domingo, não chegou a ser ne-.

nhuma novidade: "Se o Figueirense es

tá sonhando com a classificação, terá
que arrumar atacantes. Ele tem uma boa

defesa que marca em cima e corre mui

to mas, em compensação, não tem ata

que."
A diretoria e a própria Comissão

Técnica, parece, sentiram o problema.
Vários nomes foram apresentados, (en
tre eles Zenon e Toninha do Avaí),
mas não chegou a haver acerto.

Mas ontem, o Figueirense fez duas

contratações: Parraga, artilheiro do In

ternacional de Lages e Otavio 'Souto
virão por empréstimo.

No começo de setembro, Parraga já DESPEDID\
havia sido sondado e na época, a dire- O empréstimo de Parraga, segundo
toria �o time, de La�es negou-se a ce��- 0 time de Lages, será gratuito, com o

lo, pOIS pensava senamente na classifi- Figueirénse comprometendo-se à
cação do terceiro turno do estadual." adquirir cincoenta bilhetes da rifa de
Depois das derrotas para o América, um carro.
Palmeiras e Próspera, o Internacional

mudou de opinião e resolveu emprestá-
10.

Na última sexta-feira, por indicação
de Ladinho, esteve em Lages, um dire

tor do Atlético Paranaense. Sua mis-

são: levar Parraga de qualquer jeito
para o Paraná. O jogador estava inte

ressado; mas Nilson Campos, Vice
Presidente de Futebol do Inter, primei
ro telefonou para o presidente do Fi

gueirense dando prioridade. Ontem à

tarde, esteve um diretor do time em

Lages e .acertou todos os detalhes.

OTAVIO SOUTO

Com passagem pelo Palmeiras de
São Paulo, Grêmio Portoalegrense e

Colorado do Paraná, Otavio Souto só

foi firmar-se .definitivamente no Inter

nacional de Lages. Considerado como

um dos mais perfeitos, jogadores da

meia cancha, Souto também foi con
tratado pelo Figueirense.

O jogador está em São Paulo tratan

do de assuntos particulares e deverá

chegar hoje a Lages, juntamente com

Parraga. O empréstimo de Otavio Sou

to só foi firmado depois de Nlson

Campos haver acertado sua situação
com o clube. Ele também se despedirá
no jogo de sábado contra o Avaí. Após
a partida, ele e Parraga se apresentarão
ao Figueirense e na segunda-feira deve

rão participar dos treinamentos físicos,
e táticos.

Ontem pela manhã, os jogadores do Figueirense que
perderam para o América em Joinville, realizaram treina
mentos físicos com Iberê Rosa. Carlos Roberto, Paulo
Reina, Abel e Land, reservas no jogo contra o América
de Minas, também participaram. Os goleiros fizeram
exercícios à parte.

No período da tarde, o time considerado titular foi ao
Orlando Scarpelli fazer sauna, massagens e revisão médi

ca. Além de Severo, que deverá reiniciar os treinamentos

hoje, Fred e Dagoberto foram os únicos jogadores que
apresentaram problemas. O primeiro com uma pancada
no tornozelo (fez forno) e Dagoberto COm dores muscu
lares.

Marcão com dores na virilha (para os jogos do Nacio

nal), fez toalha quente, mas não é problema para a parti
da contra o Próspera, pelo campeonato estadual.

Enquanto Nocaute Jack fazia massagens, José Tonolli
em outra sala, pagava o "bicho" de cem cruzeiros pelo
empate contra o time mineiro.

Hoje pela manhã, os jogadores farão treino físico-tá
tico no Orlando Scarpelli e à tarde se concentrarão na

praia de Canasvieiras, para o jogo de amanhã contra o

São Paulo.

Parraga está desde a última quarta
feira no Rio Grande do Sul, e retor

nará hoje. Seu passe pertence ao Inter,
e ele virá por empréstimo até feverei-
ro-74.

'

Parraga se despedirá oficialmente
do Internacional no próximo sábado,Otávio Souto tenta a sorte no Figueirense

A delegação do São Paulo embarca hoje ao meio
dia no aeroporto de Qmgonhas, devendo,

chegar às 15 horas em Florianópolis. Zé Carlos
talvez não acompanhe o time nesta viagem

São Paulo chega .hoje.com problemas
No São Paulo Zé Carlos, que recebeu uma pancada na

bacia, poderá ficar de fora do jogo de amanhã. Esta é a

única dúvida do treinador Poy, pois antes do jogo e no

final, quando o São Paulo derrotou o Cruzeiro por 2 ai,
o técnico afirmou: "O São Paulo está cada vez melhor e

deverá subir mais ainda" O técnico deverá fazer duas

alterações no jogo- de amanhã contra o Figueirense. Ter
to - suspenso depois da terceira advertência, contra o

Cruzeiro e Nelson - embora ainda sem confirmação sai
rão do time.

Ratinho ou Paulo e Forlan serão os substitutos. Poy
não quis tirar Nelson durante o jogo com o Cruzeiro para
não desmoralizá-lo. Forlan garantiu que, desta vez, viaja
rá de avião apesar do trauma que teve quando jogava no

Penãrol. Explodiu o motor de um avião em que viajava.
Ontem a direção liberou todos os jogadores que de

vem se apresentar hoje cedo, pois a delegação deverá

viajar para Florianópolis após o meio dia. O horário de
chegada não foi confirmado. A revisão médica que deve
ria ser feita ontem à tarde foi realizada após o jogo.

O São Paulo ãcredita muito na boa fase de Mirandi
nha que vem encontrando o seu futebol e afirmaram que
ele deverá repetir suas últimas atuações contra o Figuei
rense. Sobre o substituto de Zé Carlos, se não tiver con

dições será o ex-juvenil Silva, que foi aproveitado por
Telê quando dirigia o time e deixou boa Impressão. As
sim o garoto terá uma nova oportunidade, mas tudo de

penderá da reação de Zé Carlos. Zé (brios e Dias, para jogar em Florianópolis pelo São Paulo contra o Figueire'nse no Orlando Scarpelli.

I

--Dois Toques .Avaí
o início de semana não foi muito bom para

o treinador do Avaí, que além de

contar com um plantel pequeno ainda tem

que superar os problemas de lesão.

- Aléhl de teimoso,
um' mal educado

Jorge ferreira nao sabe seDepois de uma semana em Porto Alegre encontro, na

volta, o Figueirense em boa situação na tabela de classificação
do Nacional e invicto há cinco par�idas. No plano técnico,
uma boa recuperação do representante de Santa Catarina,
apesar das deficiências ainda não sanadas.

Em razão delas, e somente por isso, o Figueirense não está

em melhor situação na tabela, Mas falta pouco, pois o clube
está apenas há dois pontos de diferença de muita gente boa. E

o jogo de quarta-feira, com o São Paulo, pode darao.
Figueirense, em caso de vitória, evidente, uma colocação
invejável neste campeonato nacional. Levando em conta,

principalmente, que daqui por diante tem só um jogo fora do
Orlando Scarpelli.

Pena que somente em pontos na tabela o Figueirense
esteja pouco distante de alguns considerados grandes e

colocados entre os vinte primeiros. No plano de

relacionamento Comissão Técnica-Imprensa tudo na mesma

ou, na pior.
E justamente porque esta mesma imprensa procura saber

onde estâo os problemas que não permitem ao Figueirense
acertar mínimos e últimos detalhes que facilitariam ainda

mais sua progressão técnica.

Faltam valores para determinadas posições do ataque.
Faltam não seria bem o termo, pois no plantei atual alguns
jogadores talvez pudessem ajudar na composição ou

tentativas, pelo menos, de um novo ataque. Mas um dia a

desculpá é de que Coco está lesionado, no outro o Neilor tem

dois cartões amarelos, sem lembrar a chatissima insistência
com Marcão de ponta de lança. E vem aí Paulo Reina, em
mais uma furiosa e burra investida do treinador procurando
fincar no ataque um jogador que já teve chances demais e não

mostrou nada.

Agora, faça a torcida ter paciência e não vaiar o time,
mesma que ele venha em ascençdo 'técnica e somando pontos
positivos. Isso ninguém pode fazer, para desgosto do

treinador do Figueirense que, além de teimoso; mostrou

outra faceta: é um mal educado. Pelo menos deu mostras

disso domingo, no vestiário, depois do jogo diante do

América Mineiro. E o último detalhe a lamentar nisso tudo, é
a falta de união entre a crónica esportiva. Não fosse isso,
Antoninho hd muito estaria no lugar que merece.

terá Celso e Toninho sábado
. Jorge Ferreira começou a seman�
do Internacional com dois problemas:
Celso expulso no jogo COm o Caxias e

Toninha sentindo o joelho e com or

dens do dr. Márcio Costa de repousar
até quinta-feira. Assim, o técnico do
Avaí além de ter que escolher um' subs
tituto para o carioca, vai ter que pen
sar como usar Toninho sem treino, no

jogo de sábado contra o Internacional.
Ontem no treino físico os únicos jo

gadores que não participaram dos tra

balhos, por estarem entregues ao De

partamento Médico, foram Tonínho e

João Carlos que está recuperado do
tornozelo mas sentiu o joelho. Outro
que não treina há mais de 1 ano, mas
que apareceu para consultar o médico
foi Ismael. O jogador estava em Criciú
ma fazendo tratamento e treinando co

letivo no Próspera, mas a dor no torno
zelo não passou e por isso resolveu vir
a . Florianópolis visitar o médico e deu
uma passada no Avaí. Ismael disse que

por não apresentar um mesmo rendi
mento físico que os outros jogadores.

Com a suspensão automática de

Celso, Jorge Ferreira ainda não sabe

quem será seu substituto, mas ele tem

esperança que o jogador seja julgado
antes de sábado, dando condições de

jogo contra o Inter. Na ponta direita, •

apesar de Paulo Roberto não ter se saí
do muito bem contra Caxias, deverá
ser mantido.

Ontem após o treino o treinador
afirmava que o juvenil Hercílio terá

uma oportunidade e quem sabe poderá
aparecer na ponta esquerda, COm Bal
duino ocupando o lugar. de Celso, ou
mesmo a ponta direita. Nos coletivos ()
da semana é que Jorge Ferreira obser

vará o juvenil. "Só na quinta-feira é

que poderei dizer alguma coisa, por en
quanto, são suposições e planos para
poder sentir a equipe ideal para
conservarmos esta boa fase da equipe,
que está há sete partidas invicta."

mesmo que o pé não inche a dor não ,

desapareceu e por isso prejudica muito
a sua volta ao futebol, mas acha que
dentro de pouco tempo poderã estar

totalmente recuperado.
Antes do treinamento Jorge Fer

reira reuniu os jogadores e juntos anali
saram o jogo de sexta-feira, COm o téc
nico apresentando uma série de argu
mentos, terminando corn uma conver

sa em particular com Celso, que foi ex
pulso. O técnico não gostou.

Hoje cedo pela manhã todos volta
rão aos treinamentos e será o primeiro
dia da semana COm bola. Amanhã é

que Jorge deverá realizar um coletivo e

desta vez com os juvenis. Beto COm

problemas na Base, Aérea não compare
ceu aos trabalhos e a direção está estu

dando uma maneira de conseguir dis

pensa do jogador para .que ele possa
integrar-se definitivamente aos treinos

normais do plantel, pois caso contrário
terá sempre que entrar durante o jogo,

Afonso vai par� Salvador

trabalhar com Evaristo
Jogo com Inter
foi allt�cipado

Graças ao relacionamento do presidente em exercrcio

lrineu Comelli com os dirigentes do Internacional de Lages,
a direção do Avaí acertou ontem a antecipação do jogo
entre as duas equipes para sábado à tarde.

- Nós tentamos trazer a partida para sexta-feira à noite

mas eles ponderaram uma série de problemas, e chegamos à

conclusão de que para não prejudicar ninguém jogaremos
sábado mesmo. Não foi um bom negócio, porque a FCF

marcaria para, sábado, pois no domingo tem jogo pelo
campeonato nacional e o regulamento da CBD não permite
a realização de outra competição no mesmo dia e horário,

quando houver uma disputa do certame maior da-entidade.

Assim, toda a. preparação de trabalho do técnico do

Avaí, que visava o jogo na sexta-feira à noite foi mudada,
mas como era início de semana não houve problema
nenhum.

Pelo e .rpate de sexta-feira contra o Caxias cada jogador
recebeu um bicho de 50,00 e o resto da arrecadação foi

dividida em vales para equil'ibrar um pouco o ordenado do
I

pessoal, enquanto a direção estuda o problema de colocar

em .día todos os salários.

Afonso chegou a um acordo COm o

Avaí e rescindiu seu contrato, apesar
dé alguns diretores, como o dr. Mareio

Collaço, não quererem a sua saída pela
sua dedicação e por ser o organizador
da escolinha do clube. O massagista se

.desentendeu com um dirigente e teve

que colocar o seu cargo à disposição.

Ontem cedo ele apareceu no Está
dio Adolfo Konder todo contente por
que recebeu um convite para trabalhar
no Bahia.

.

- O seu Walter me telefonou e disse

que o Evaristo tem um lugar para mim
no Bahia. Eles mandaram uma passa
gem de avião e me autorizaram a en

viar o meu carro numa carreta para
Salvador. Vou esperar apenas o paga
mento e depois sigo para a Bahia. Se-

gundo o telefonema eu teria que estar '

em Salvador na próxima' sexta-feira pa
ra trabalhar no domingo, mas tudo vai

depender de me livrar dos compromis
sos que tenho .aqui em Florianópolis.

Levando um� foto de quando ten

tou defender o chute de Neilor no clás
sico Avaí e Figueirense e mais ainda
uma série de recortes de jornais e revis

tas comentando o lance, Afonso disse:
- Se der para fazer uma dessa com

a Fonte Nova cheia e num clássico
contra o Vitória, vai ser a glória. Mas
só espero é resolver os meus problemas
rapidamente na cidade para poder se

guir viagem. Acho que tem males que
vêm para bem e este foi um deles, pois
não gostaria de sair do Avaí de jeito
nenhum mas, aconteceu e o negócio é

tocar o barco para frente.

Mário Medaglia

j
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Afonso deve. viajar em seguida
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